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Por segunda vez la Feria ha 
pasado y la satisfacción - d e 
organizadores y participantes-
parece ser el resultado de estos 
ocho días de ajetreo, negocios 
y trabajo duro que son Ja vida 
del elemento humano de esta 
muestra. 

A u n q u e .no hay ci fras 
podemos decir que la mayoría 
de los expositores estaban con 

tentos por la cantidad de nego
cios que habían hecho. Pero la 
Feria además de un fenómeno 
comercial es un fenómeno cul
tural - e n el amplio sentido de 
la palabra- y la envergadura 
de este fenómeno no es inferior 
a la de aquel. A pesar de la 
satisfacción general, como 
ocurre siempre que participan 
muchas personas en una cosa, 
no han faltado las quejas. 

40 millones de 
muertos por ei 
hambre 
anualmente 

El problema del hambre y la 
mala nutrición es preocupante. 
500 millones de personas pasan 
hambre, y de ellos, 40 mueren 
cada año por inanición 

Pero tan malo como no co 
mer, es comer mai, es decir, no. 
guardar una dieta equilibrada 
que proporcione a nuestro or
ganismo las sustancias necesa 
rías para su buen funciona
miento. 

La FAO, Organo de la Nacio
nes Unidas para la Agricultura 
y Alimentación en el mundo, 
ha instituido el Oía Mundial de 
la Alimentación, para llamar la 
atención del mundo sobre las 
deficiencias alimentarias que 
sufre la human idad . Asi
mismo, la FAO ofrece una sene 
de consejos básicos para con 
seguir estar bien alimentados 

REPRESENTANTE 
DE, PARA Y CON 
EL PUEBL O 

Su modo de actuar y pensar 
está ratificado por la indíosin 
cracia del Partido Socialista 
Obrero Español , su único 
grupo político. 

Como parlamentario oartici 
pa en ia Comisión de Educa
ción e intenta transmitir al 
'ciudadano" su disposición y 
ayuda para resolver los proble
mas por vía legislativa o nego
ciación con las autoridades 
competentes. Se dedica a la 
política porque "Creo que me 
gusta. Segundo porque creo 
que tengo capacidad para 
ia política y en último ex
tremo, porgue creo que ia 
política es un servicio ai ciu

dadano para cambiar ía so
ciedad, para cambiar inclu
so su mentalidad y para 
conseguir cosas mejores 
para todo ef mundo". 

Hace tan sólo una semana, 
presentaba en el Congreso una 
ponencia referente a ía proble
mática de los disminuidos físi
cos. Con tono y aire similar a 
Felipe González y ia agresivi
dad de su compañero Alfonso 
Guerra volverá a Toledo oara 
desvelar ia lista del Comité Lo 
cal de su part.do, elegido ei pa
sado día 16 y guardado celosa 
mente de posibles filtraciones. 
Por todo esto, Jesús Fuentes 
será el político de la Semana 

Feria nacional 
de/ Campo 
En Talavera 

Fn una moción presentada 
por la Alcaldía del Ayuntamíen 
to de Taiavera aprobada por 
unanimidad en ei seno de su 
pleno -se acordó solicitar a 
ministro de Agricultura la crea
ción de una Feria Nacional del 
Campo para el próximo mes de 
mayo, coincidiendo con ias tra
dicionales fiestas de ia ciudad. 
En e! plano económico ya están 
garantizadas las subvenciones 
para realizar las obras de refor
ma y encerramiento oara posi
bilitar ei éxito de la nueva Feria. 
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Ferias, autonomías y 
elecciones 

UANDO estas líneas vean ía luz, la II Feria de Ar 
f tesan/a Castellano Manchega habrá sido clau 
\ j surada. La valoración que, a posteriori. pode
mos realizar es globalmente positiva. Ha existido un 
importante aumento de expositores concurrentes, 
también lo ha sido el de el número de visitantes. Todo 
ello a pesar deí alto coste que ha supuesto para ei ex
positor modesto: 2.000 ptas. por metro y día, asi 
como einaqo de entrada por parte de los visitantes. 

Quien hay visitado esta II PARC AMA, en el recinto 
delHosuitai Pavera, ha podido comprobarlo poco real 
de ía denominación, lo poco que responde a la reali
dad No nos parece criticable ei que hayan concurrido 
a la Feria grandes industrias de ía región, pero si nos io 
parece eí llamar de artesanía a una Feria a la que 
concurren grandes empresas, cuya tecnología hace 
tiempo que dejo de ser artesana/. También nos lo pa
rece eí que los costes de instalación supongan un obs
táculo para ia concurrencia de pequeños artesanos a 
ía que dice ser su feria. 

No deja de ser un iogro para nuestro "hacerse respe
tar" eí que ei Ministro de Cultura y no una ilustre dama 
viniese a inaugurar la Feria. Los informadores recor
damos aún las dos horas que se hizo esperar /a hoy 
Duquesa de Suarez. en la edición ferial dei pasado 
año, así como eí bochorno pasado, ai ser casi empuja
dos, políticos, periodistas e invitados ai salón de dis 

•cursos. Nuestros políticos no estuvieron entonces a ia 
altura de ía seriedad que requiere el ejercicio de la 
actividad política emanada de ía legitimidad popular. 
Es poco probable que lo anterior ie hubiera ocurrido ai 
Honorable Tarradeiias, por poner un ejemplo. 

Esta il PAR CAMA bien puede ser un motivo de 
reflexión sobre nuestro incierto porvenir autonómico, 
armonizado, eso si, por ía contestada Ley Orgánica de 
Amortización del Proceso Autonómico. Tiene ía Paria 
un indudable trasloado político, pues una de sus 
metas fundacionales es Sa creación de una inexisten
te conciencia regional y menos regionahsta Pero difí
cilmente puede crearse algo por este camino; serán la 
historia común, ei hermanamiento en eí subdesarrollo 
cultural y económico, los que, quizás, puedan ir 
fomentando un regionalismo que no existe, en unas 
provincias que solo tienen de historia común reciente 
eí haber sido agrupadas como "sobrantes de tienta" por 
la autonómica cabeza deí hoy andaiucista Manuel 
Clavero Arevalo. Ps cuando menos risible, ei pensar 
que se despertará ía conciencia castellano- manchega 
en una mujer toledana o conquense por que adquiera 
en ía feria un abrigo de piel de chinchillas fabricado en 
Molina de Aragón. 

La Feria de Artesanía Castellano-Manchega supone, 
justo es reconocerlo, un esfuerzo, encaminado a po
tenciar ía comercialización de los productos de ta rica 
y variopinta industria y artesanía castellano-manche
ga. El trabajo realizado por el pequeño Comité Ejecuti
vo, el real y no oficial- de ía Feria, fue el pasado año y 
io es este, improbo. A veces su entusiasmo ha choca
do con ia incomprensión de las altas esferas de ía 
Administración, ya sea provincial, regional o central. 
Sm embargo, ía Ferie es exhibida, sm pudor, como un 
logro político por ei partido que gobierna nuestra pro
vincia y nuestra región. En ios Comités organizadores 
no ie ha sido dado eí participar ai principal partido de 
ia oposición. Será la UCD quien rentabilice política
mente, por ahora, la FARCAMA. Los discursos inau
gurales fueron claramente electorales, lo cual es un 
síntoma de no sabemos que presagios. Esperemos ios 
acontecimientos. 

Este periódico mantiene una linea independiente 
En función de ello la dirección respeta en todo 

momento la diversa opinión de sus colaboradores 
no solidarizándose, necesariamente 

ron los conceptos y opiniones expresados 
en artículos que no sean estrictamente editoriales 

( mr provincias 

busca d e M t c g í o n . • 
Conciencia i&gional 

Son pocos ios que se han 
mostrado radicalmente con 
trarios a la creación de ía comu
nidad autónoma Castilla-La 
Mancha, Los partidos políticos 
mayoritaríos están de acuerdo 
sobre la necesidad de esta 
autonomía y la denuncia que se 
le hace de "artífíciaüdad" no 
encuentra un eco popular lo 
bastante fuerte como para ha
cerla peligrar. No les falta razón 
a estos críticos cuando dicen 
aue las cinco provincias no se 
sienten unitariamente región; 
cero no aportan ninguna aíter 
nativa viable a este estado de 
cosas. Y esto es porque no la 
hay. 

Gonzalo Payo, cuando pre
sentó eí estatuto de autonomía 
elaborado por su partido, dijo: 
"Todos somos conscientes de 
la necesidad de dar un cauce a 
la tensión anticentralista 
palpable en gran número de 
lugares de la geografía españo
la. Y es claro, también, que en 
mayor o menor medida existe 
una crisis del modelo centralis
ta de estado en todo el mundo 
occidental". En este párrafo se 
señalan las dos causas por las 
que la autonomía es además de 
necesaria, inevitable. Por la co
rriente de opinión anticentralis
ta que empezó a desarrollarse, 
a nivel nacional, en los últimos 
t iempos do ia d ic tadura . 
Poraue el modelo centralista es 
prácticamente insostenible ya 
en occidente y por tanto 
estamos asistiendo a una trans-
f o r r a a A ó n d e l r " 5 od £ 3 1 o d e 
estado en el que estamos inser 
tos. 

Claro está que en los iuqares 
donde existía una tradición na
cionalista como en Euskadí v 
Catalunya este anticentralismo 
era la resultante de un deseo 
de automia concreto y de ¡a 
conciencia de vivir en un 
'País" propio dentro del País. 
Sin embargo en zonas como ta 
nuestra el deseo de autonomía 
es alqo mucho más "difuso": 

ia autonomía es una forma de 
no ser "menos que . . . " y se 
presenta como un sistema que 
puede elevar el nivel de vida re
gional. 

Así pues —seamos lo que 
seamos-- no podemos ser los 
últimos. No cabe duda de que 
a ía mayoría ie parece bien que 
"nos den" la autonomía pero 
eso que llamamos Castilla - La 
Mancha sólo le provoca mdife 
renda. "Bueno si es necesario 
que entre ia autonomía -sin 
dar mucho ¡aleo-- y cuando 
entre que cierre la puerta" pa
rece decir la población castella
no - manchega. Esto provoca 
la indignación de unos cuantos 
proceres que no comprenden 
que se le falte así al respeto a 
algo tan importante. Y es que 
son ios políticos de profesión 
ios primeros que han adquirido 
"conciencia regional": porque 
están en contacto con el tema 
y porque son ellos los que han 
puesto en marcha ei cotarro. 

Eso sí, hay que reconocer 
oue "marcha" si aue le han 
dado porque la cuestión ha ido 
rápida. Con envidiable talante 
democrát ico los dirigentes 
centristas encontraron una 
buena manera de evitar compli
caciones y retrasos innecesa
rios a la hora de conseguir que 
tuviéramos un estatuto. 

Lo malo es que la conciencia 
regional no aparece con ia 
velocidad requerida por más 
que se le ponga también el 
sello de "urgente". 

La cuestión de las concien
cias regionales es compleja 
pero creo que se le puede dar la 
razón a Juan Beneyto cuando 
habla de que Castilla "ha des
parramado su identidad". Cas
tilla sufre una paulatina despo
blación desde hace siglos. Así 
como Euskadí y Calatunva se 
vuelven hacía sí mismos descu
briendo valores autóctonos. 
Castilla ha estado siempre pro
yectada hacía fuera. De ahí ese 
'desparrame de identidad". 

Castilla y La Mancha arrastran 
una pobreza secular y ia emi-
qración ha sido - y e s - la 
única posibilidad de supervi 

. vencía para muchos. Ahora se 
habla de nuestra falta de 
"conciencia regional" como sí 
se habíase de desamor. Es cier
to que padecemos de un cierto 
localismo que nos impide sentir 
como "nuestro" algo que ni 
siquiera hemos pedido. Pero 
eso no significa que ia concien
cia regional no vaya a aparecer 
nunca. 

No basta, desde iuego, con 
repetir una y otra vez que hace 
falta esa conciencia, que es ne 
cesaría y oue es posible. Más 
bien habrá que aprovechar ias 
oportunidades en que puede 
surqir, en que los castellano 
- manchegos sientan que tie
nen su destino en sus manos, 
que la reqión es posible y que 
muchos problemas pueden so 
iucionarse en eiia. La elabora
ción del estatuto fue una opor
tunidad: el amplio debate que 
m u c h o s esperaban y ia 
participación popular brillaron 
por su ausencia. Las cosas se 
hacen desde arriba y no es 
extraño que los espectadores 
se pregunten - c o n la habitual 
mezcla de pesimismo y descon
fianza de ios escarmentados-
que nuevo juego es este que se 
traen entre manos los de siem
pre y qué estarán tramando 
con esto de Castilla La Man
cha. 

Ahora, cuand ia Comuni
dad Autónoma está a la vuel
ta de la esquina, se nos habla 
de "crear" conciencia como si 
esto fuera cosa de magia o in-
qeniería. Entre símiles -- un 
tanto burdos - del despotismo 
ilustrado y clubs liberales 
-Stuar t Mili no se hubiera 
a p u n t a d o - parece que 
estuviéramos en ei siglo de las 
luces. 

Por: Juan Carlos R O M E R O 

C i7&£ MAS 
m M 

ia ¡legión 
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Sra Directora: 
Aprovechando la ocasión 

que su periódico ofrece para 
exponer las cuitas, quejas, pro
blemas o como se auiera deno
minar a determinadas situacio
nes que, qmen más quien 
menos, padece en determina
dos momentos, me dirijo a us
ted con la esperanza de que in
serte la presente en la sección 
de cartas a ¡os lectores después 
que cada cual saoue sus con
clusiones. 

Resulta que, tanto yo, como 
un grupo de compañeros nos 
encontramos extmauiendo 
>ond ca en ei Centro Peniten
ciario de esta ciudad y más 
concretamente en la Sección 

Abierta de dicho Centro. 
Desde hace tiempo y aco

mendónos a ¡o dispuesto oor. 
ia Ley Orgánica General Peni
tenciaria que nos autoriza a pa
sar el fir • semana en la 
como ¡a mayoría tenemos 

ras familias en Madrid, 
solíamos eoqer el autobús de 
la empresa Galiano S,L. , aue 
.ace la ruta Toledo-Madrid, 

Este autobús sale de la esta
tuses a las 8 de la 

mañana y efectúa una parada 
en las inmediaciones de la 
Puerta de Bisagra entre las 8h 
3" y las 8h 5' aproximadamen-

stra hora de salida es las 
8 de la mañana, por lo cual 
apenas sí nos da tiempo a Ile-
q ' la parada citada ante-

te. Desde que llegué 
aquí 122 de abril), e incluso 
desde hace más tiempo, según 
me han comentado compañe
ro e llevan más tiempo en 
esta situación, nunca hubo 
ningún problema para montar 

Tienta de Bisagra, salvo 
ya expuesta de la premura de 

j o que el autobús fuera 
al completo. Hasta aauí cruiun 
problema: pero desde hace un 
mes o quizás algo más, IOS 
señores 'conductores de la 

•a Galiano S.L. emoeza 
ron a ÍT i disconformes 

ramos sus vení
an ose lugar, llegando a 

nos con que cuai-
quinr díf en tierra y 

esta amen, 
za el día 7. Ese día un comoa-
ñero había obtenido e la Di
rección de la prisión, un permi-

s para trasladarse a 
Marina para gestionar unos tra 

conducentes a su puesta 
en libertad y cuando fue a 
tomar el autobús ¡e fue neqado 
el acceso al mismo 

«¡cuan tes conductores de la 
empresa en cuestión, que no 

igación de recocer, 
sino a los pasajeros que havan 
adquirido su pasaje con antela
ción y que además el detenerse 
ahí íes nace perder mucho 
tiempo. No voy a ser yo quien 

> ' i razón, quizás la ten
gan, pero lo que si podrían 
considerar estos señores, es la 
situación en que nos encentra 
mos, q e. ¡emoo de aue 
disponemos para estar con 

nuestras familias es escaso y 
que si siguen boicoteándonos, 
io será aún más. Por otra parte, 
hay que tener en cuenta el caso 
de algún compañero que tiene 
aue salir en ei tren que sale de 
Chamaco' a las 10. oara prose
guir viaje hasta Valladolid y que 
de seguir los señores conduc
tores de Galiano adoptando ia 
postura del día 7, se verá impo
sibilitado para ver a su familia, 

Y de verdad, señores con
ductores ¿piensan ustedes que 
el tiempo aue tardan en ven
dernos los 6 o 7 pasajes que 
adquirimos cada sábado, es 
tan importante como para pri
var a una persona de ia compa
ñía de su familia? 

Cabe una solución, habrá 
pensado alguien, y es la de 
adquirir los' pasajes el viernes 
por ia tarde; mas en nuestro 
caso es una solución bien 
dudosa, puesto que sí por la 
escasez de tiempo no podemos 
alcanzar a coqer el autobús de 
ias 8. el pasaje no nos serviría 
para el autobús de las 9, ni nos 
sería devuelto su importe, pues 
así se nos informó en las taqui
llas de la estación de autobu
ses. 

Como decía ai principio, no 
diao aue tenga derecho a mis 
reivindicaciones, pero sí a lia 
mar la atención de los señores 
conductores de ía empresa Ga
liano, S.L. , sobre este asunto, 
considerarlo, por favor. 

José M 8 R E G A L A 0 

Sra. Directora: 
ante ios medios de 

comunicación, sobre todo los 
díanos, ocupan un elevado 
tanto por ciento de su espacio 
en tratar un tema que nos preo 
cupa o debería preocuparnos-
a la mayoría de' la población. 
Un tema de política internado 
nal como es este, o es la cues
tión OTAN: minea puede con
siderarse suf ic ientemente 
debatido. Pienso que ei medio 
que usted dirige no se a pro 
nunciado suficientemente so
bre este asunto y, aunque al
gunos puedan pensar lo con
trario, un medio de comunica
ción como es el suyo -de 
entidad regional- deber ía 
haberlo hecho. Ante alqo de tan 
Vital importancia como es el in
greso de nuestro pais en una de 
ias organizaciones que pueden 
tomar parte activa en una gue
rra -y una guerra nuclear por 

'io caben las postu
las. Porque la pos-
ian grupos como ei 
sldados -o supues-

por am-
oblación 

más señas 
ras interna 
tura que u 
PSOE, reí 
lamente respaldados 
pilos sectores de la 
no - deja de parecemos irres
ponsablemente ambigua. Per
dónennos los proceres socialis
tas por eso de la "OTAN de en
trada No" es algo que no pode
mos entender; ¿ Y de salida 
qué? ¿Y cuando se supone que 
vamos a dejar de permanecer 
bajo la determinada'hegemonía 
que conocemos sobradamente? 
Porque pretender metemos en 

la OTAN con la excusa de nues
tra vocación europea es una fa 
lacia burda: existe una Europa 
del este. Los mismos que 
insisten en nuestra vocación eu-
ronea no dejan de macha
carnos nuestras fraternales re
laciones con los países ára
bes o esos hijos nuestros -o 
sobrinos según se mire- que son 
ios países latinoamericanos. El 
hecho de ser padres putativos 
de Venezuela no nos permite 
pertenecer a la OPEP ni creo 
que Arabia Saudita nos regale 
petróleo por el hecho de que 
sus antepasados hayan pasado 
800 años en tierras hispánicas. 
La verdad es que alqunas veces 
uno no sabe sí los políticos ve 
lan por nuestros intereses o se 
dedican a tomarnos el pelo sis
temáticamente. 

La verdad que poco a poco se 
nos está convenciendo de la 
inevitabilidad de nuestra entra
da en la OTAN y, si alguien no 
lo impide, no tardaremos 
mucho en pensar que somos 
uno de ios "países libres" en lu 
cha contra "el terror rojo": creo 
que esto sería una verdadera 
tragedia. Nuestra democracia 
es nuestra y no tiene nada que 
ver con la americana o la alema
na cuando un país tan próximo 
al nuestro como es Francia se 
neqó a seque las consignas 
americanas será por algo. Pre 
tender que hay que "defender 
nos" contra unos enemigos que 
no son los nuestros es un 
intento de embaucarnos. Hasta 
ahora ningún país ha amenaza
do nuestra fronteras. Miento: si 
algo amenaza nuestra seguridad 
eso es la OTAN; el hecho del 
ingreso nos convierte en blanco 
de misiles soviéticos y ias razo 
nes que se esgrimen para este 
ingreso servirían también para 
entrar en el "Pacto de 
Varsovia" si Madrid estuviera 
cinco mil kilómetros más ai 
Este. Verdaderamente no pue
do dejar de pensar alqunas ve 
ees que ía democracia que nos 
cayó deí cíelo y nuestra posible 
integración en el Mercado Co
mún son sólo una excusa oara 
convertirnos, sin disimulos ni 
subterfugios, en un peón más 
en el juego estratégico de inte
reses ajenos a nosotros. 

León G A R C I A 

"Nule dio síne lotera " 

Sra. Directnra: 

¡No. si yo ganas de leer ten
go bastantes! me comentaba 
un. amigo hace unos días, Y es 
que el hombre andaba preocu 
pado buscando unos libros que 
le interesaban, y no se podía ex 
pilcar como era posible que en 
Toledo caoital no se vendiesen 
esas publicaciones. Yo, a ia 
postre "castellano viejo", y 
muy puesto en cuestiones "ta
mañas", le puse en breves 
momentos al cabo de la calle. 
En pnmer lugar, ie hice ver que 
no todo ei mundo tiene 'os 
mismos gustos ni ias mismas 
n e c e s i d a d e s en materia 
literaria. Cuestión previa y eve 

Las armas de 
entrada NO 

- Por Benito B E R C E R U E L O -

Sí quieren pararnos tendrán que venir como en el 36 
Con las armas en la mano. 

Es cierto, y a nadie cabe la menor duda, que una frase sa
cada de su contexto puede perder todo su significado, ñero 
cuando las declaraciones de un político -- como lo han hecho 
las del señor Arzallus- a atentar de ta! manera contra la volun 
tac' de todos ios españoles, hablar de "texto" y de "contexto" 
no deia de ser una burda manera de disculpar unos hechos 
que no supieron ser calibrados en su momento. Error, 
tremendo error. 

Desde el momento de las declaraciones los principales 
líderes de los partidos políticos nacionales contestaron con 
dureza al presidente dei "Euskadi Buru Batr.ar". Así, Felipe 
González , Guillermo Kirkpatrick, M a r t í n Villa, Marcelino 
Ore ja , T x i q u í B e n e g a s , Además de otros muchos, 
coincidieron en afirmar que las declaraciones del dirigente 
vasco habían sido inoportunas y desafortunadas. Si alguien 
se le ocurre hablar de guerra y recordar los tiempos pasa
dos esta haciendo un mal servicio al pueblo vasco; estas 
palabras dichas por eí jefe de ía oposición Felipe González -
pueden resumir el sentimiento de la totalidad de las fuerzas po
líticas, y, podría resumir también ei sentimiento de la mayoría 
de los españoles. 

Que nos perdone ei señor Arzallus si desde una región como 
Castilla La Mancha nos atrevemos a decir que ESPAÑA es 
una labor de todos y que no se trata de parar a nadie y mucho 
menos por las armas. Democráticamente se han instalado to
da una sene de medidas para que el político y el ciudadano 
puedan reclamar contra todo lo que considere anticonstitu
cional. Usemos esas leyes y no osemos, ni tan siquiera 
osemos, a recordarnos armas o guerras; pasadas, presentes y 
! curas.' 

Parece mentira que un ciudadano vasco, acostumbrado a 
sentir tan cerca eí dolor de las armas, se atreva lan siquiera a 
mentarlas. Si ese ciudadano es, además, uno de los máximos 
responsables de una autonomía "apaga y vamonos../'. 

El Gobierno vasco, en boca de Carlos Garaicoetxea, ha 
citado ai Ministerio de Admin is t rac ión Territorial a un 
debate público sobre el camino actual de! proceso a u t o n ó m i 
co. Es un gesto que supone un rayo de luz en este tenebroso 
tema. 

Oue al final los dirigentes vascos se hayan dado cuenta de 
que el asunto no va por las armas, ni por la guerra, sino que 
transcurre y debe seque haciéndolo por la vía del diálogo y el 
entendimiento es alqo que nos reconforta. 

Las autonomías deben significar un acercamiento dei Go 
Cierno a los gobernados con un único fin: que el Estado 
funcione mas y mejor. Tratar de pensar que o mdo se hace 
una ley de armonización de las autonomías es para recortar los 
nocieres de las Comunidades Autónomas existentes, es, nunca 
mejor dicho, sacar ios hechos de su contexto. 

dente que fue rápidamente 
comprendida y por mí amigo. 
Llegados a este primer "con
senso", afrontamos un verda
dero problema insalvable. Mi 
amigo, tozudo y muy dado a 
las disquisiciones transcenden
tales, trasladó la conversación 
a un terreno eminentemente 
político. Ni corto ni perezoso, 
planteó el problema de ias 
"minorías". Argumentando 
sobre todo desde un punto de 
vista éneo, defendió a capa y 
espada una teoría de la "com
pensación-social Afirmaba mi 
amigo, muy influido por su 
condición de intelectual a ía 
vieja usanza, que en toda acti 
vidad humana debe existir un 
espacio libre para las "disiden 
cías". Es decir, aboqaba oor 
unas "compensaciones" para 
ios sectores disidentes. Conti
nuando con su razonamiento y 
en función de esas compensa
ciones, pedía que las minorías -
semejantes en cierta medida a 
las corrientes de opinión posi
bles en cualquier actividad hu-

Benito B E R C E R U E L O 

mana- recibiesen ciertas facili
dades para poder subsistir den
tro de un entorno en cierta me
dida hostil. Mi amigo. Terminó 
su elucubración mental con la 
siguiente conclusión: "de esfe 
modo, y dando por hecho ia 
existencia de sectores muy 
amplios de la población adicta 
a cierto tipo de lectura, exijo la 
posibilidad de leer los libros 
que minoritariamente me gus
tan". Mi amiqo evidentemente 
no pisaba tierra. Existen otros 
problemas más reales y tangi 
bles aue el de las mayorías. 
Pero solo he pretendido sa
car a relucir un problema im
portante. Quiero que alguien 
me ayude a encontrar las ver
daderas razones del problema 
y sus posibles soluciones. 
Aprovecho la ocasión que me 
brinda su semanario para pedir 
que se abra un debate sobre la 
actual situación de la cultura en 
Toledo. 

Felipe O C A N A 

la Kr 
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La OTAN ya está en ef Parlamento, aunque no todo el Parlamento quiera 
estar en ia OTAN; es, seguramente, eí debate más largo e 

importante que hayan hecho ios parlamentarios de ía Comisión 
de Exteriores del Congreso, En el Ayuntamiento madrileho 

dicen, se ha dejado de discutir sobre su última crisis: 
eí "escándalo de Puerta"parece cerrado con su expulsión, 

Y expulsión, seguramente, es lo que ei rector de ia Universidad de 
Valladolid pediría para todos los periodistas españoles 

menos sus amiguetes de "Eí Alcázar"; menos mal que no puede. 
Los que si pueden -pero no irse, sino votar- son ios 

gallegos y andaluces: sus campañas de propaganda para elegir 
ios respec ti vos parla men taños autónomos han comenzado y fos partidos 

políticos están como locos pidiendo que voten, que es mejor. 
La neumonía, eso que desgraciadamente no falta, continúa produciendo 

víctimas: 167según datos del PSOE, 156 según eí 
Ministerio de Sancho fíof 

Alfredo J . R A M O S y Agustín YANEL 

OTAN: de 
entrada, 

lad€ inte 

• 

Como se esperaba, ei Go
bierno ha superado ei primer 
trámite parlamentario en su 
propuesta de adhesión de 
nuestro país a la Organización 
de! Tratado del A t lán t ico 
Norte. Después de tres días de 
debates, la Comisión de Asun
tos Exteriores del Congreso dio 
luz verde ai proyecto guberna
mental, que ahora deberá ser 
discutido por el pleno de la Cá
mara. En principio, el inicio de 
esta definitiva discusión está fi
jado para el próximo día 27 

En medio de un gran confu
sionismo de procedimientos y 
con una notable desorganiza
ción, la Comisión de Asuntos 
Exteriores del Congreso inició 
ei menc ionado debate eí 
pasado martes. Si esta primera 
¡ornada apenas sirvió para que 
se perfilare las actitudes de las 
distintas fuerzas parlamenta
rias en re lación con este 
asunto, a partir del miércoles, 
la negra sombra desplegada 
sobre la situación política 
mundial por ei asesinato del 
presidente egipcio Anuar el 
Sadat gravitó sobre el Congre
so. Fue precisamente el miér
coles cuando se inició verdade-
deramente la discusión y se 
rechazaron en las votaciones 
las ocho enmiendas a la totali
dad presentadas por diferentes 
grupos parlamentarios. Ei 
número de diputados de UCD y 
ei apoyo de ios de Coalición 
Democrática, y en ocasiones 
de los de ia Minoría Catalana, 
concedieron en todo momento 
a ias tesis centristas una 

holgura de votos suficiente 
oara salir adelante. Y es 
previsible que esta sea la tónica 
dominante en todo lo referen
te ai tratamiento parlamenta
rio del tema O T A N . Por eso, 
perdido de antemano el interés 
por la posible incógnita de las 
votaciones, la atención se 
centra en las discusiones, en la 
medida oue de ellas se puede 
deducir las distintas posturas 
de los partidos, sus onentacio 
nes futuras y especialmente 
sus actitudes y estrategias en 
relación con otros aspectos de 
la política extedor española, 
tales como el problema de 
Gibraitar, ei ingreso en ia 
Comunidad Económica Euro
pea, etc. 

En este sentido, el debate de 
la Comisión de Exteriores ha 
aportado pocas novedades: 
todos ios grupos políticos insis
tieron en ias tesis gue vienen 
manteniendo des hace algunas 
semanas en torno a ia adhesión 
de España al Pacto Atlántico. 
Q u i z á s merezca la pena 
destacar alqunas afirmaciones 
de Felipe González, que acusó 

• al Gobierno de llevar adelante 
un proyecto de espaldas a la 
opinión pública y dándole 
prioprídad sobre otras cuestio
nes que , a juicio de ios 
socialistas, son ahora mismo 
más importantes, tales como el 
paro, el terrorismo, la situación 
sanitaria, etc. El líder socialista 
afirmó también gue si España 
entra en la OTAN, su partido, 
de resultar vencedor en las 
próximas elecciones, planteará 
un referéndum apoyando la 
salida. 

Por parte de los centristas, ol 
peso del debate fue soportado 
por el ministro de Asuntos Ex
teriores, Pérez Horca, auxiliado 
por el diputado davicr Rupérez 
De entre sus afirmaciones, hay 
que destacar las acusaciones 

DIALOGO EN Fl CONGRESO Felipe González "ín tiempo de los «¡manos 
a lo me/o/ nnt licito pirpaiar I. - --.; /,.-.- ,• conservar la liar >>, f,1)V ,,, 
fe paz, debernos huir di- h ouetra Por tanto, OTAN, de indiada no' Pdre? 
LLorca. Si. neo los nm.iln: aoUeaie-, w w i r „ . , están , „ > < - . . - n h; 
instalac,onrs tic USA en f spana" 

de idealismo y carencia de 
visión política internacional lan
zadas contra las tesis socia
listas, y las garantías ofrecidas 
acerca de una mayor posibili
dad de solucionar el problema 
de G.-braltar en eí seno de ia 
OTAN y de llegar a unas mejo
res relaciones políticas y milita
res con Estados Unidos. El se 
ñor Pérez Llorca volvió a reite
rar que el ingreso de España en 
ia Alianza Atlántica no supon
drá ia riuclearízactán de núes 
tro territorio y que las plazas 
africanas de Ceuta y Melilla 
quedarán también Papo la 
protección de ia OTAN, come 
parte integrante que son del te
rritorio español. 

La prensa y el 
s i S o T r ü t o r 

Un sector de personares 
oersonatillos y personalidades 
de este país t ienen la 
costumbre de arremeter contra 
la prensa a la primera de 
cambio. Sobre todo, claro, 
cuando la prensa dice algo 
contra ellos. El rector de la 
Universidad de Valladolid, 
Alfonso Candau, está dentro 
del sector. 

Ei señor rector protagonizó, 
el pasado agosto, una anee 
dota: ai levantarse para pro
nunciar un discurso - en ía 
clausura de un curso para ex
tranjeros- se ie cayeron los 
pantalones hasta ios zapatos, 
se agachó, los puso en su sitio 
y empezó a hablar. La anécdo 
ta y sólo como tai. apareció 
impresa en los periódicos valii 
solétanos y en casi todos los 
diarios y revistas nacionales. 
Pero el señor rector, que ve 
bombas donde sólo hay pinas, 
piensa (y así lo dijo en eí discur
so) que esto es acusar a la 
Universidad por diar ios y 
a g e n c i a s de prensa que 
¡levan dentro la fustración 
de no haber accedido a ¡a 
U n i v e r s i d a d por io que 
ahora, resentidos y amarga
dos, tratan de desprestigiar
la. 

El señor rector parece no 
estar enterado que existen en 
la Universidad las facultades 
de Ciencias ds la información, 
en donde a muchos periodistas 
nos dan ei título tras cinco años 
Je estudios, como en cualquier 
otra carrera. Tampoco debe 
saber que un sector de la 
prensa está en contra de la 
titulación universitaria para 

BLBCCIOmS AUTONOMICAS, CUENTA ATRAS Comenzaron, Durante 
quince días en Andalucía y en Galicia, los electores van ,i revivir -ni hecho 
tantos años ausente y ahora tan casi normal de introducir in papeleta ,m in 

• octubre los gallegos eligen su Parlamento autónomo Los 
mbléf), Y el juego do las promesas ha empegado N 
í, lógicamente, perder su oportunidad. En Galicia cío, 
a abstención aparece siempre que de referéndum se hahi., ly 
i hace realidad), hasta los obispos han recomendado v 
•den todos los partidos En Andalucía, con un son 
echamos a andar!" como slogan, también piden el voto Tonos 

urna. El 20 d¡ 
andaluces, u 
partido quien 
fantasma de . 
que a veces s 
en eso coi ni 
andaluz •'Pa, 
los partidos 
Gallegos de 
Sotelo taro hit 
n ctrtr" o 
los galleaos: 

todavía a esperar, ti presidenta Calvo 
se ha ido a Galicia para participar 
orno es obligado, visité oí coraron da 
la Y adraré ai santo las crónicas, oso 

sí. no cunntan lo gue ni presidente pidió mi apóstol Pero se puede suponer. 

ejercer la profesión, por lo gue 
dif íci lmente puede sentirse 
"resentido". Y, por lo visto, 
olvida que la Universidad - la 
de Valladolid y casi todas las de 
E s p a ñ a , inc lu idas ias 
facultades de Ciencias de ia 
Información- no necesita ser 
-desprestigiada". ¿Más de lo 
que ya está?. 

Dijo otras lindezas. Por 
ejemplo, que si le ocurre ei 
simpático percance director de 
la madrileña Universidad Com 
plutense ¡del PSOt), se 
hubiese disfrazado o callado. 0 
sea, que toda I a prensa 

socialista I/i. Item 
infórmate 
sólo son 

de la 
n o la 

reflejan. 
penden 
partidos 

Vamos, qi 
es roja (¡) 
r I a m 

española es socialish 
más, que los medios 
vos independientes 
i n d e p e n d i e n t e s 
v e r d a d , p o r q u e 

Los redactores de-
de ideología y 
de izquierda y sus 

ores y propietarios de" 
ses ajenos a la verdad. 
3, que aquí toda ia prensa 
i tj). Menos Ei A lcázar , 
periódico que en vanas 

ocasiones ha visto la firma de 
Alfonso Candau en escritos de 
apoyo al mismo. 

i Para que seguir". Cuando 
los destinos de una Universidad 

ia de Valladolid, en este 
c a s o - están en manos de 
alquién que dice cosas como 
éstas, está nivel de 
"desprestigio" v ruina total a 
que ha llegado la Universidad. 
La prensa, pues, no necesita 
"desprestigiaría", 'ya lo hace el 
señor rector Candau. 

EL AUE BN PELIGRO - El Acuerdo Nacional sobre Empleo lANtt el pacto a 
fres bandas que. según sus firmantes, nació para luchar contra el péifo y 
encauzar la recuperación de la economía española puedo convertirse en 
papel mojado si persiste ia actitud de los representantes emoresanales La 
CEOE. por motivos que todavía no ha llegado a explicar con claridad 
decidió retirarse de la comisión de seguimiento del AUE en nmto no. se 
modifípuer. algunas posturas del Gobierno V de los sindicatos míe en su 
opmión. y,oían, ei espíritu deleitado acuerdo. Aune 
de la CEOt i-en la fofo) han .manifestado que no sf. ' trata do una ru^iuri do 
Unitiva, lo cieno fíS fjuf? no asistieron a fas dos ultiméis rt-iunionfís dfí ¡3 co
misión df> sfíquiminnto. 

Pi 
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El éxito de F A R C A M A 81 

• Aunque una gran mayoría de ios expositores 
volverán el año próximo no todos están contentos. 

Por segunda vez la Feria ha pasado y ia satisfacción -de 
organizadores y participantes- parece ser eí resu/fado de 
estos ocho días de ajetreos, negocios y trabajo duro que 
son ia vida dei e/emento humano de esta muestra. 

Aunque no hay cifras oficiales podemos decir que ía 
mayoría de los expositores estaban contentos por la canti
dad de negocios que había hecho. Pero la Feria además de 
un fenómeno comercial es un fenómeno cultural -en el am
plío sentido de ia palabra- y ía envergadura de este fenóme
no no es inferior a ia de aquel. A pesar de ía satisfacción ge
neral, como ocurre siempre que participan muchas perso
nas en una cosa, no han faltado las quejas. 

d\ i I I REPORTAJE 

Ya la primera Feria celebra 
da el año pasado- resultó ser 
un éxito. Los 12 millones de 
presupuesto de FARCAMA. 80 
dieron sus frutos. Según datos 
proporcionados por los organi 
¿adores el numero de expósito 
res fue de 90 y durante su 
celebración se hicieron 1.40-7 
pedidos que sob-epasaron los 
200 millones de pts. La misma 
organización calcula que ios 
resultados posteriores de los 
contactos comerciales mante
nidos en aquella primera edi 
ción pueden haber producido 

usando técnicas tradicionales, 
y ¡a artesanía "industriad. Para 
algunos esto último no puede 
llamarse "artesanía" de ningún 
modo y no tendría que estar 
en ia feria. También los hay 
que piensan que la feria debe
ría limitarse a ser una "mués 
tra" y no un mercado y otros 
creen que aquí la "tena" recu
pera su verdadero carácter: el 
de "mercado". Pero todos es
tán de acuerdo en una cosa: 
que la feria es buena para la ar
tesanía porque es ia forma ideal 
ce promoción. 

Las diputaciones: actuación desigual. 

cedidos por valor de más de 
1.000 millones de pesetas. 

En vista del éxito obtenido 
no es para extrañarse que este 
año el número de expositores 
haya aumentado a 130 y el 
presupuesto a 26 millones de" 
pesetas. También se puede cal
cular, aunque aún no existen 
datos oficiales, que la cantidad 
de visitantes superó a la de 
F A R M A C A 80 que fue de 
120.000 personas. 

A pesar de todo no han falta 
do las pegas aunque estas no 
amenacen a la continuidad de 
la Feria. Aíaunos expositores 
pensaban que los artesanos to 
ledanos habían recibido un 
trato preferente: los expósito 
res dueños de los negocios 
más fuertes económicamente 
aue procedían de otras provin
cias quieren stands más gran
des al disponer de mayores 
muestrarios de objetos de arte
sanía. Los toledanos, al pare
cer, no sufrieron este proble
ma. 

Un buen número de artesa 
nos con los que habió "l A 
REGION", sobre todo los más 
jóvenes, se quejaron de que 
había que diferenciar claramen
te lo que es artesanía "auténti
ca". que se compone de piezas 
únicas e irrepetibles hechas 

La Feria y la conciencia 
regional 

Cada una de las Diputacio
nes de ias cinco provincias han 
apoyado a sus artesanos de un 
modo u otro. Las diputaciones 
se encargaron de informar a los 
artesanos y de ayudarles a ve
nir a Toledo llegando incluso a 
pagar ¡os stands de sus exposi
tores. De hecho ias Diputacio 
nes mantienen contacto con el 
Patronato que organiza la feria 
aunque cada una haya actuado 
según sus criterios. Lo aue si 
ha ocurrido es que no todas 
han. tenido el mismo trabajo; 
dadas las diferencias entre 
cantidades de artesanos y es
pacio que representaban a 
cada una de las provincias. La 
presencia de expositores tole 
danos era abrumadoramente 
mayontana: 1.938 toledanos y 
275 expositores de las otras 
cuatro provincias. Si se trata 
de una feria de Castilla-La 
Mancha resulta ser Toledo la 
provincia más regionalísta. Fn 
todo caso no está toda la re
qión representada en la Feria. 

El protagonismo de Toied 
es indudable v es también u 
indicio de gue las "fronterasir 
terprovinciales" de que hablan 
ios políticos no son tan per
meables como deberían serlo 
en una comunidad que está 
destinada a ser autónoma. Está 
claro que no existe una con 
ciencia arraigada de regionalis
mo en Castilla-La Mancha y se 
pretende crear esa conciencia. 
Si "crear" esa conciencia regio 
nal es posible la Feria de Arte
sanía parece ser un buen méto
do. En esto también parecen 
estar de acuerdo la mayoría de 
los artesanos que nos visitaron. 

De cualquier manera, el ob 
letivo primordial de la Feria no 
es crear conciencia regional 
sino la promoción y potencia 
ción de una industria que corre 
peligro de desaparición y que 
no está aprovechada al máxi 

i l'lN UAUl.tA 

mo. Como diio el ox-ministro 
Anas Salgado: una "política 
adecuad,," de promoc ión 
puede ser una gran ayuda para 
superar la crisis económica que 
nuestra región padece como el 
resto de España además de im 
pedir que los mejores artesanos 
abandonen -por poco rentabie-
la profesión. La Feria es un 
punto de contacto con los fa
bricantes y los compradores 
profesionales y además el 

I U l S G A R C I A 

mayor cantidad de objetos re 
pendes. No cabe duda de que 
os fácil que ocurra esto pero no 
parece que vaya a ser a muy 
corto plazo. De momento la 
Feria ha sido este año, como el 
pasado, una qran ayuda para 
ios artesanos -incluso y quizá 
más- para ios pequeños artesa
nos que encuentra tantas difi
cultades para vender ei produc
to de su trabajo. Esto motiva 
que el objeto se encarezca y las 

i U I S C A H C I A 

Los arrásanos se muestran satisfechos tm el aspocto económico. 

Hay íjttf dttpri'ncmr fintrt' 
ma "industrial' 

"auténtica" hecha a mano y artps., 
'lUIS GARCIA 

Patronato Rector programó 
una sene de conferencias sobre 
temas financieros destinadas al 
artesano que además tiene la 
oportunidad de conocer los 
medios técnicos que se intro
ducen en su industria: la finali
dad es que la artesanía se con
vierta en un sector importante 
de la economía regional pero 
también facilita que ia verdade 
ra artesanía, hecha con arreglo 
a los métodos que indica una 
tradición secular. Esta puede 
desaparecer bajo el empuje de 
un nuevo tipo ae artesano 
que trabaja ayudado por moder
nos medios técnicos haciendo 

dificultades para su venta 
aumenten. En este sentido el 
papel de la tena es fundamen
tal por que descubre a los arte
sanos nuevas formas de canali
zación de su obra. De paso 
ofrece ia oportunidad única de 
que gran cantidad de público 
conozca directamente produc
tos de los que pasa a ser com
prador potencial. Enfín hay 
más razones para hacer un ba
lance positivo de la II Feria de 
Artesanía que para otra cosa v 
ia brillantez de esta edición nos 
autoriza a auqurarle una conti
nuidad. F A R C A M A 82 parece 
ser "cosa hecha..." 

I » l i c i ó n 
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En rueda de prensa 

Gonzalo Payo "estoy 
muy satisfecho de mi 
qestiónalfrentedela 
Diputación 
• El presidente presentó un balance de ia actuación de 
la Diputación en los temas de Sanidad y Obras 

El pasado viernes el Presidente de ia Diputación, Gonzalo 
Payo, celebró una rueda de prensa con los informadores, 
para dar a conocer las actuaciones más relevantes de este 
orgamsmo en materia de Sanidad y Obras. 

Así mismo el Presidente se mostró satisfecho de su 
gestión al frente de la Diputación, manifestando que había 
llegado el momento de finalizar el amplio abanico de obras 
que están realizando para poder presentar un balance 
positivo al final dei mandato. Acompañaban al presidente: 
dorge Cordero, desús García Cobacho y Antonio Gómez 
Crespi. 

El primer tema tratado que 
es el de la Residencia Provin
cial, Según manifestó Gonzalo 
Payo, se está realizando un es 
fuerzo por integrar al niño en la 
sociedad. En este sentido se ha 
firmado un convenio con el 
Conse jo Super ior de 
Protección de Menores, por el 
cual la Diputación aportará ¡os 
recursos humanos y el Consejo 
los recursos económicos. En 
cuanto a los gastos previstos 
para el último cuatrimestre del 
año son de 29.947.000 ptas. De 
estas, la D iputac ión solo 
p a g a r á 18.500.000 ptas. 
merced ai citado convenio. Por 
otra parte, existe un proyecto 
de construcción de una nueva 
Residencia con un coste, total 
de 200 millones de ptas. que 
serían aportados por el Consejo 
Superior de Protección de 
Menores. Asimismo Gonzalo 
Payo apuntó una reorganiza
ción en el Centro y una forma 
distinta de tratar a los niños, 
destacando la creación de una 
Junta de Adooción Diputación 
Protección de Menores. Hasta 
el momento se han concedido 
14 pre-adopciones (la adopción 
definitiva la tiene que conceder 
el juez). 

Respecto a Maternidad y el 
Hogar Infantil dijo que se 
estaba negociando con ei 
Insalud de M a d r i d , para 
conseauir aue clasifique ai 
Centro como Grupo Maternal 
con una tarifa de 3.250 ptas. 
oor estancia y día. Se están 
haciendo gestiones para el 
traslado de este Centro a¡ 
Hogar de Ancianos con el fin 
de crear una mmic iudad 
sanitaria 

A continuación Gonzalo 
Payo, se refirió al Hospital Pro 
vmcial, en el que también se ha 
conseguido una mejora en su 
clasificación, ya que ha sido 

considerado como Hospitai 
General con una tarifa de 3.419 
ptas. por estancia y día. 
También se refirió al Hogar de 
Anc ianos , siendo los dos 
puntos más destacados su 
posible traslado a la actual 
Maternidad con un coste de 
unos 15 millones que serían 
financiados en un 75% por cl 
Fondo Nacional de Asistencia 
Social (FONAS) v la separación 
entre los ancianos con proble 
mas psíquicos y los ancianos 
sin taras. 

Ei tema que suscitó más 
interés fue el del Hospital Psi
quiátrico. Se está haciendo 
t. ia reestructuración con eí 
objeto de separar a los 
enfermos según su tipo de 
p a t o l o g í a : " o i i g o f r é n i c o s . 
dementes seniles, agitados y 
enfermos mentales. También 
dio cuenta Gonzalo Payo de las 
obras que se están llevando a 
cabo en el pabellón 5 destinado 
a oiigofrenicos, que deberán 
estar finalizadas en el último 
día del año. 

El nres idente i n f o r m é 
ampliamente sobre ¡a nueva fi 
losofía de este Centro, en 
cuanto a reinserción social de 
los enfermos rompiendo con la 
psiquiatría tradicional. En 
cuanto a los costes del Centro 
se está acercando a la financia
ción fuera de la Diputación. 

En el tema de obras Gonzalo 
Payo hizo un balance de ios 
planes de obras en ejecuación, 
que suman un total de 2.657 
millones de ptas., siendo el 
valor de los planes 
programados de 853 millones. 

Otros temas tocados fueron 
los caminos vecinales, amue-
blamiento del palacio provin
cial, inauguración de San Juan 
de la Penitencia el día 30 de 
este mes, Gonzalo Payo infor 
mó también de los múltiples 
convenios que ha firmado la 
Diputación con otros organis
mos para financiar las múltiples 
obras emprendidas. 

Al final de la rueda de prensa 
se abrió un turno de preguntas 
en las que Gonzalo Payo afirmó 
estar muy satisfecho de la labor 
que han realizado él y su 
equipo, decl inando hacer 
declaraciones sobre su futuro 
reqional. 

TI VPO 
AL 

TIEMPO 

La pasada semana 

EL VERANILLO DE LAS 
ROSAS OTOÑALES 

Aunque el comportamien
to de la atmósfera durante la 
primera decena de octubre 
con algunas lluvias y refres
cónos permitían albergar la 
esperanza de que la sequía y 
el calor estuvieran llegando 
a su final. Lo cierto es que 
durante la pasada semana el 
anticiclón de Azores (el res 
nonsable en primer término 
de que las borrascas atlánti
cas no puedan visitarnos 
con sus precipitaciones) 
volvió a invadir la Penínsu
la despejando los cielos 
y haciendo que las tem
peraturas alcanzarán va 
lores casi veraniegos. Es
te aumento de temperatu
ras estuvo muy influenciado 
primero, por la gran trans
parencia del aire del Noroes
te que circulaba alrededor 
del anticiclón y que permitía 
que los rayos solares alcan
zasen el suelo con gran in
tensidad y segundo, porque 
los anticiclones comprimen 
el aire hacia abajo calentán
dolo ostensiblemente. 

Todo ello hizo posible que 
el llamado "veranillo de las 
Rosas otoñales" (alrededor 
de la Festividad de la Virgen 
del Pilar) no faltase a su cita. 

En Castilla La Mancha: 
Ciudad Real alcanzó los31", 
Toledo 30°, Albacete 29° , e 
inc luso observa to r ios 
bastante elevados como 
Cuenca y Molina de Aragón 
llegaron a los 28 y 26 grados 
respectivamente. Estas 
temperaturas m á x i m a s 
contrastan ya mucho con 
las mínimas nocturnas, y 
aunque en las zonas bajas 
han sido moderadas, en las 
tierras altas ya van descen
diendo bastante como 
reflejo de la mayor duración 
de las noches y por con 
siguiente de mayor enfria
miento de la tierra. 

En cuanto a precipita
ciones como es lógico supo
ner no cayó sino alguna can
tidad inaprec iab le en 
algunas zonas del sistema 

TOLEDO 

central a consecuencia de 
las nubes que el viento del 
noroeste formaba al chocar 
contra las montañas, esta 
falta de lluvias ha tenido una 
única ventaja y es que ha 
permitido desarrollar las 
tareas de la vendimia sm 

mayores problemas pero 
en el fondo sigue agravando 
el gran problema de la se
quía. 

Durante este último fin de 
semana la situación atmos-
ferlca ha comenzado a 
evolucionar iniciándose la 
formación de una gota fria 
al noroeste de la Península, 
Esta per turbac ión es la 
responsable de las lluvias 
que ya se han iniciado y de 
las que previamente se 
producirán los días próxi
mos. Lluvias que en algunas 
zonas de nuestra región 
como La Mancha, puedec 
ser de cierta intensidad. Las 
temperaturas descenderán 
paulatinamente. 

Noticias y temas de 
interés 

A Ü U E L L O S O S C U R O S 
DIAS DE A G O S T O DEL 80 

Suponemos gue muchos 
lectores recordarán aguellos 
dos ó tres días de mediados 
de agosto dei año pasado, 
en que el molo apareció 
cubierto con una extraña 
capa grisácea que incluso 
en o c a s i o n e s i m p e d í a 
totalmente la visión del sol, 
Al mismo t iempo, una 
desagradable sensación de 
bochorno se unió a la 
penumbra reinante origc 
mandóse un cierto desaso
siego y extrañeza en gran 
cantidad de personas. 

En aquellos momentos se 
especuló mucho acerca del 
origen de estos fenómenos. 
Por un lado se decían gue 
eran los humos y cenizas del 
volcan islandés Hekla que 
h a b í a n l lenado hasta 
España. Otros argumenta
ban que se trataba sí, de 
humos y cenizas pero 
provmientes de la gran 
cant idad de incend ios 
forestales que ocurr ían 
durante aquel los d í a s . 

También se dijo que no era 
smo una invasión de aire 
africano con gran cantidad 
de polvos en suspensión. 

Pues b ien , en la IV 
Asamblea de Geodesia y 
G e o f í s i c a que se ha 
celebrado en Zaragoza a 
finales m «mtiembre se ha 
presentado un trabajo 
elaborado por metereólogos 
del Instituto Nacional de 
Metereología donde se hace 
un documentado análisis dei 
fenómeno y se llega a la 
conclusión de que efectiva
mente la causa de la fuerte 
irrupción de una corriente 
de vientos del Sur que trans 
porto hacia la Península 
gran cantidad de polvo 
africano que anteriormente 
había sido reenviado de sus 
lugares de origen, por los 
fuertes vientos de una 
borrasca que afecta a zonas 
de Marruecos y Argelia. 

La nube de polvo afectó a 
todas la regiones españolas. 
La mayor intensidad se re
gistró en zonas de Andale 
cía occidental y del Centro 
de la Península y la menor, a 
Levante y Baleares. 

El trabajo en cuestión 
señala las entradas de aire 
afr icano con polvo en 
suspensión no es ni mucho 
menos un fenómeno des
conocido en España, si lo es 
la qran cantidad alcanzada 
en esta ocasión. 

OBSERVATORIO 

Albacete (680) 
Ciudad Real (628) 
Cuenca (1001) 
Guadalajara (685! 
Toledo (540! 
Molina de Aragón (1068! 

TEMPERATURA MAXIMA 
29(15! 
31 (16) 
28(16! 
29 (16) 
30(16) 
26(16) 

TEMPERATURA MINIMA 

9(14 - 16! 
11 (11,15,16! 
7(15-16) 
8(15-16! 
12(16) 
2(16) 

La cifra que aprece a conti
nuación del nombre del ob
servatorio indica su altitud 
en metros. 

Asociación de Vecinos 
"La Muralla" 

Solución para 
el Tráfico 

Pina Peña, concejal respon
sable de tráfico se ha com 
promedíelo con ia Asociación 
de Vecinos "la Muralla" a 
realizar en breve plazo; la coló 
nación de una señal prole 
hiendo el giro a la izquierda en 
la carretera de Madrid viniendo 

de San Antón. Placa de pre 
caución en la bajada de A rite-
queruela. Colocación de un 
paso de cebra a la altura de la 
Puerta del Sol, solución no 
conformada por los vecinos, 
cuya pretensión era la instalación 
de un semáforo. Presentar a la 
Comisión los pasos de peato 
nos de la Vega, con el fin de 
rescindir su peliqrosidad. En la 
calle Carrera se situará una 
seña l de mayor t a m a ñ o 
indicando precaución, acrecen 
tando la mediría con la ubica 
don de bandas de resonancia y 
desmontando el terrecían que 

impide la circulación a la altura 
del numero 18 junto a la mura
lla. Suspender la intermiten
cia ámbar del semáforo de Car 
de-nal Tavera. 
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TOLEDOMM 
84 millones 
para el 
em amie : 
del RioCiguela 
• Reunión de los Delega
dos de Agricultura de 
Castilla-La Mancha 

La puesta en marcha del re
glamento de la estructura de la 
producción lechera y ias obras 
de encauzamiento dei Rio Ce 
guela reunieron en Puebla de 
Almoradiei a los delegados de 
Agricultura de las cinco provin
cias manchegas, bajo ia prese 
dencia dei jefe de ia División 
Agraria del Centro, José Luis 
'Palomo Vázquez. 

La importanc ia del Re
glamento se sintetizará en la 
inscripción en registro de todas 
las explotaciones lecheras es
pañolas. Se pretende revitalizar 
y reestructurar estas indus
trias en base a la posible adhe
sión al Mercado Común. 

Para la provincia de Toledo, 
fue el segundo motivo de la 
visita la cuestión primordial. 
Pese a las alegaciones presen
tadas por un grupo ecologista, 
algunos agricultores, -ante el 
temor de que la prpfundización 
del rio significase un rebaja
miento de la capa de agua y 
afectase a los pozos de deter
minadas huertas de la Vega así 
como al abastecimiento de 
pueblos ¡ i m i t r o f e s y dos 
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famil ias con m a r c a d o s 
intereses políticos y econó
micos; el rio Cigueta será en
cauzado en un tramo de 18 
km. Tras el saneamiento se 
procederá al cultivo de las tie
rras de secano ubicadas en sus 
márgenes. A medio plazo se 
prevee el establecimiento de 
una regulación del rio en cabe
cera y ia construcción de una 
presa que conservase la utiliza
ción de las aguas invernales. 

Ramón de Azuela, jefe pro
vincial del IRYDA, promotor de 
la obra definía así su proyecto. 

"El presupuesto de las obras 
asciende a 84 millones de ptas. 
Ahí están incluidas todas las 
obras anejas: ia servidumbre de 
paso, 6 portones de doce 
metros, de luz v, como cifra 
más significativa yo diría que se 
van a mover más de 12.000 
metros cúbicos de tierra. La 

obra empezó en junio y 
estamos en el 40% de su longi
tud. Esperamos que ai año que 
viene la obra esté terminada en 
esta primera fase, porque se 
enmarca en un programa de 
concentración parcelaria". 

Tres poblaciones - Q u e r o , 
Puebla de Almoradiei y Villa de 
don Fadrique- y cerca de dos 
mil familias mejorarán ostensi 
blemente la calidad de vida. 
Para Leopoldo Sepúlveda, 
Consejero de Agricultura el 
carácter de ¡a obra está en su 
sentido social y dentro dei 
contexto de ia política de su 
partido, UCD. 

El temor ante una desnivela
ción en ias tablas de Daimiel 
resulto carence de sentido para 
Protasio Angulo: "la obra ca
nalizará las aguas hacía el 
Parque permitiendo una más 
pedecta regulación" 

i 

L A P U E B L A DE A L M O R A D I E I 
i (raí roo> 

\ 

Entregadas por el IRYDA 

8 Millones en 
subvenciones a 
los Municipios 

Eí pasado V iernes ei 
Delegado Provincial del IRYDA 
hizo entrega de 8 millones para 
subvenciones las obras proyec
tadas en 16 pueblos de la pro
v incia . Estas ayudas se 
conceden a asociaciones de 

vecinos, cámaras agrarias, etc. 
Según el Delegado Provincial 
estas subvenciones generarán 
inversión. Ei montante total de 
subvenciones para estas obras 
menores es de 40 millones. 
Para que el IRYDA concede 
una subvención para realizar 
una obra, esta tiene que estar 
incluida en el pian de obras y 
servicios de la Diputación. La 
subvención alcanza el 20% del 
coste total, con un tope de 
500.000 ptas.. Don Protasio 
Angulo manifestó asimismo 
que no existe una prioridad 
para conceder estas sub

venciones atendiendo a una 
mayor necesidad, sino que se 
conceden según se van soli
citando". También hizo refe
rencia a ia Real Academia de 
Jarama, la cual termina este 
año su calificiación. de zona de 
ordenamiento rural habién
dosele concedido 40 expe
dientes de subvención a los 
diez pueblos que la forman. Se 
va a pedir declaración de zona 
de ordenamiento Rural para la 
comarca de la Jara. 

Los Municipios a los que se 
les ha concedido la subvención 
son los siguientes: 

Subvención del 
Ayuntamiento Obra ejecutada l.R.Y.D.A. 

Dosbarnos Saneamiento colector y ampliación cementerio 500.000. ptas. 
Urda Construcción deposito abast. de agua 500.000 ptas. 
Villanueva de Al-
cardete Abastecimiento de agua 500.000.- ptas. 
Casarrubíos del 
monte Pavimentación calles 500.000 ptas. 

, Nombela Pavimentación calles 500.000 ptas. 
: "La Puebla de 

Montalvan Pavimentación calles 500.000 ptas. 
Turleque Pavimentación calles 500.000 ptas. 
Garciotum Abastecimiento de aqua 500,000 - ptas. 
Mavahermosa Pavimentación calles 500.000. ptas. 
Sar Pablo de los 

500.000. ptas. 

Montes Reforma Casa consistorial 500.000.- ptas. 
Aldeancabo de Pavimentación, arreglo cementerio y alum 

500.000.- ptas. 

Escalona brado dublico 473.000..- ptas. 
Los Navalmoraies Pavimentación calles 500.000.- ptas. 
Menasalvas Pavimentación calles 500.000.- ptas. 
Los Yébenes Arreglo de calle 500.000.- ptas. 
Ventas de Retamosa Pavimentación calles 500.000.- ptas. 
Yunclillos Paseo sobre arroyo y pavimentación calle 500.000. ptas. 

Total .. 7.973.000.- ptas. 

Profesor 
Lagares: "Es 
esencial una 
preocupación 
inversora" 

En el salón de actos del Hos
pital Tavera se celebró, dentro 
de la II Feria de Artesanía Cas
tellano-Manchega, una confe
rencia del Profesor Lagares 
Calvo que versó sobre "Pers
pectivas de financiación de la 
pequeña y mediana empresa" 

El profesor Lagares es Dr. en 
Ciencias Económicas y fue 
subsecretario de Economía c o -
Fuentes Quintana y como tai 
participante en los Pactos de la 
Moncloa es asesor del Pre
sidente dei Gobierno, destaca
do articulista y actual Director 
del Departamento Económico 
rie la Confederación Española 
de Cajas de. Ahorro. 

Ei profesor Lagares comenzó 
diciendo que aún no siendo 
profeta, haría un esfuerzo por 
tratar de hacer ver el futuro 
económico. Tras afirmar que la 
crisis económica se deriva del 
petróleo (1.973) dio también 
como causas de ésta un "boom" 
de log productos de los países 
subdesarrollados y una crup 
ción violenta de nuevos proce
sos de producción. 

Seguidamente afirmó que 
ias dos palabras claves son: 
revolución tecnológica y com 
netitiva, con la existencia de 
dos coordenadas; un mundo li
mitado y una economía clásica. 

La situación actual, prosi
guió, nos llevará a unas déca
das de crecimiento corto, ei 
gran objetivo es la eficiencia 

Más tarde hizo un breve es
tudio sobre la situación espa 
ñola, asegurando que conta
mos con diferentes capacida
des de producción, muy por 
debajo del mercado occidental. 
Propugnó un acercamiento a la 
C.E.E. y señaló como elemento 
esencial una preocupación por 

• a inversión que la actual 
coyuntura carece. 

La tercera y última parte de 
su disertación ia centró en la 
~*tr*Mf** "Pienso -'anífwrñ 
que el destino de ios productos 
artesanales es hoy cultural de 
lucro y nó de uso cotidiano". 
Manifestó asimismo que el 
gran coste en la producción ar-
tesana! es la enseñanza al pro
fesional, es decir, la mano de 
obra. 

A continuación dio su receta 
para la financiación de las pe 
güeñas y medianas empresas; 
libertad del sistema financiero, 
superación de ias tensiones 
monetarias costes menos ele 
vados y asignación eficiente de 
recursos 

Refiriéndose concretamente 
al Sector de las Cajas de Aho-

mostró moderadamente 
optimista. Aportó datos según 
los cuales desde 1.977 las C de 
A. Han ampliado su papel en la 
financiación de la artesanía. 
Las vías de financiación que se 
deben utilizar serían el crédito 
tradicional y la emisión de valo
res 

Ei profesor Laqares Calvo fi
nalizó su desertación, afirman 
do categóricamente que ¡as so
luciones a la situación econó
mica actual serían más coope
rativas que compet i t i vas , 
siendo este el futuro del sector 
artesanal. 

Sul últimas palabras fueron 
un canto a la esperanza "El 
futuro está en manos de uste
des. Hay condiciones razona
damente optimistas y la pala 
bra clave es Cooperación" 

Se entabló a continuación 
un breve coloquio donde e¡ 
conferenciante respondió pre 
puntas sobre los tipos de inte 
res de los que dependemos 
exteriormente, e hizo una 
apuesta por la sensatez de: 
Gobierno en materia económi
ca; en otra pregunta aseguró 
que el capita rtesanal está en 
ei hombre y para este Sector 
son muy importantes las Socie 
dades de Garantías Recípro
cas. 

A Y U N T A M I E N T O D E T O L E D O 

Hasta el día 30 dei próximo mes de Noviembre, en 
la Unidad de Servicios de ia Secretaria General de 

este Ayuntamiento se recibirán instancias en 
solicitud de viviendas de Promoción Púbiica del 

Estado, conforme el anuncio realizado por la 
Delegación del Ministerio de Obras Públicas y 

Urbanismo. 

Las solicitudes pueden recogerse en la indicada 
Unidad de Servicios o en ¡as oficinas de esta 

Delegación sitas en la Plaza de Zocodover 
número 11. 

Las viviendas se cederán en régimen de 
compra-venta, facilitándose toda clase de 

información en los lugares apuntados. 

Casas Consistoriales de la imperial Ciudad de 
Toledo, a catorce de Octubre de mil novecientos 

ochenta y uno. 

EL A L C A L D E 

•Año 1. fy° 20, 20 Octubre 1981 
• a l - ' ii 

ZOMA 
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Jesús Fuentes 

•OLFDO 

"Representante efe, paraf 

y con el pueblo" 

Entonando la Internacional y militando en el PSOE consr 
gue un escaño en ei Congreso de los Diputados. A dos años 
vista apenas ios medios de comunicación han hablado ' de 
él. De vez en cuando, una pregunta ai Gobierno, remitida 
en su acción parlamentaria es reseña sin más pena ni gloria. 

Quién es desús Fuentes?. 

Es un hombre político. Cuali
dades afectos y disgustos los 
refiere a su vida social. Conven
cido de que su misión es ser mi
litante del Partido Socialista 
Obrero Español: "Tengo gue 
estar aquí hasta que no pueda 
más o ei partido no acepte mi 
gestión o yo no pueda aportar 
absolutamente nada". 

Remarca su sentido del 
cambio v presenta como ar
mas: "ser io más honrado 
posible con mis planteamientos 
y hasta cierto punto, una cierta 
sinceridad y capacidad de aná
lisis". Lo que más le disgusta 
"a nivel político, es que la 
ilusión que temamos en ia 
democracia de que iba a traer 
ei cambio total no se ve cumpli
da. Nos encontramos que en 
las próximas elecciones de 
1983, o cuando sean, vamos a 
tener que volver a decir lo que 
se dijo en 1977, y lo que se dijo 
en ei 1979. Tenemos ahora 
eí mismo reto; hay que cambiar 
ia sociedad y esto no se ha he
cho". 

¿Por qué te dedicas a la poli-
cao 

Sorpresa, sonrisa y un halo 
de resignación, mientras se 
apoya en el respaldo del si
llón: "hay una tendencia a de
cir que todos nosotros somos 
hombres que no pos gusta la 
política, parre'due nos hemos 
visto obligado a meternos en la 
política. No vov a caer en ese 
error. Yo me dedico a la 
política porque creo que me 
gusta. En segundo fugar, 
oorque creo que tengo capaci 
dades para la política y en úi 
timo extremo, porque creo que 
ia política es un servicio al ciu
dadano para cambiar la socie
dad, para cambiar incluso su 
mentalidad y para conseguir 
mejores cosas para todo el 
mundo". "La política es ciarte 
de conseguir y obtener que ese 
servicio de lo fundamental para 
el ciudadano sea cada vez me 
¡or". 

Su modo de contestar direc
to y conciso le confería una 
seguridad y una preparación 
que luego confesaba, "off de 
record", hace unos años nc 
me hubiera comportado así en 
ia entrevista, pero ahora creo 
que he cambiado. La palabra 
precisa no era "cambio" sino 
"mejora" a semejanza con e; 
Secretario de su partido Felipe 
González. 

Hay que mejorar v cambiar 
incluso su propio partido, pero 
es muy difícil que confiese los 
problemas dei mismo. La cam
paña política para el PSOE 
toledano comienza "desde el 
momento que tuvo una res
ponsabilidad pública, i a mejor 

campaña electoral que 
nosotros creíamos que 
podríamos hacer es estar 
trabajando diariamente". Sin 
embarqo el P S O E decide 
abandonar su labor en el 
Ayuntamiento. ¿Por qué?. 

"Lo abandona porque cree 
que no puede seguir colaboran
do con la política que estaba 
realizando el aicalde dei Ayun
tamiento. En un primer 
momento el PSOE piensa que 
puede colaborar con las 
buenas intenciones Peí alcaide 
de Toledo y cambiar. Después 
de un año y medio se piensa 
que no hay voluntad, que 
los Ayuntamientos siguen 
funcionado igual que en ia 
época anterior, sólo que ahora, 
en vez de concejales nom
brados a dedo han pasado por 
una elección, pero en el fondo 
del Ayuntamiento e incluso en 
la supedicie sigue siendo igual. 

Lo único que nosotros 
hacemos es no colaborar 
dentro del continuismo pero no 

tinta de como se está hacien
do". 

El modelo está en el Ayunta
miento de Madrid y donde se 
"está consiguiendo que el ciu
dadano rea/mente juegue en 
ios asuntos dei municipio". En 
un sentido amplío ia política re
gional, "es un tema complica
do y. la verdad es que en una 
Región como ésta conviene re
flexionar mucho y pasar por 
muchas etapas. Una primera 
etapa es ia de desconcierto, 
descontrol y al final, hacerte un 
poco eco de lo que se palpa 
entre ia gente. Después que 
pasas esa etapa, tratas de 
buscar cual pueden ser los 
aspectos positivos que pueda 
tener y los aspectos realmente 
interesantes y llegar a la 
conclusión de que es un reto, 
que yo me atrevería a llamar re
volucionario sin connotaciones 
peyorativas, dada la palabra re 
voíucionar/o, sino en el sentido 
de que se intenta crear un mo 
délo de organización deí Esta
do español totalmente distinto, 
que hay que hacer un gran 
esfuerzo para no cometer 
errores sino estar en el justo 
medio y cuando se toca el tema 
regional se corre ei nesgo de 
pasarse a los extremos que tie
nen un regionalismo exacerba
do, o bien, un pasotismo con 
respecto a la Región 
exagerado, habría que buscar 
el justo medio para encontrar 
cuales son ios pivotes que se 
van poniendo con objeto de 
que esa especie de revolución 
en la configuración del Estado, 
rea/mente sea una configura
ción correcta, útil y que pueda 
perdurar". 

abandonamos ios problemas 
del Ayuntamiento". 

¿ C o m o a c t u a r í a J e s ú s 
Fuentes al frente de la Alcaidía 
de Toledo?. 

"Bueno, yo en ía Alcaldía del 
Ayuntamiento no lo se. Habría 
de estar dentro para saber ío 
que se puede hacer desde 
fuera. Yo personalmente no 
haría nada, creo que un equipo 
de conceja/es de un partido 
determinado, en diálogo cons
tante con los otros partidos 
que tengan representación en 
ei Ayuntamiento y, en diálogo 
constante con todos ios 
ciudadanos. Es decir, llamán
dolos a participar. Creo que 
habría que intentar cambiar la 
estructura dei Ayuntamiento, 
para hacerlo de otra forma dis 

De un modo rápido, quisi
mos afrontar algunos temas 
polémicos: 

C O N S E N S O . - Es una forma 
que en un periodo determina
do ha habido que desarrollar 
por todos los partidos políticos, 
fundamentalmente por los que 
tenían más reponsabilidad. En 
este sentido, frente a los epíte
tos de negativo que puede 
traer el consenso yo le añadiría 
el de positivo, puesto que 
gracias a ia colaboración de 
muchos partidos, evidente
mente el que tiene más respon¬
sabilidad pone más. Se ha 
conseguido que la democracia 
dure los años que dure y, por 
otra parte, se pase de un 
estado totalitario a un estado 
que puede dejar de ser 

totalitario en un futuro proxi 
mo". 
D I S C I P L I N A D E V O T O . 
"Puede ser una necesidad de 
mantener una actuación cohe
rente una vez que se han 
discutido los planteamientos 
previos, en consecuencia, es 
necesario alegar que no se ha 
discutido o que uno en con
ciencia no puede votar eso. Ai 
gunas veces puede ser un sub
terfugio para ocultar otras co
sas".' 
¿LA A B S T E N C I O N ES UM 
V O T O V A L I D O ? . - "ts un 
voto negativo. En conciencia 
yo creo que es un error el abs
tenerse porque siempre es 
mucho más importante decir lo 
que se quiere de cara a favor de 
unos o a favor de otro pero 
abstenerse desde luego, no 
conduce absolutamente a na 
da". 

Jesús Fuentes se queja de su 
poca "presencia" en los 
medios de comunicación de la 
provincia, ¿cual es su opinión 
al respecto?. 

"Sin ánimo de ofender a 
nadie, muy discreta, porque yo 
creo que falta gente compro
metida con ei cambio, la de
mocracia, y gente dispuesta a 
mojarse de verdad en esa lucha 
por ía democracia. A mi me 
parece que los medios de co
municación, vuelvo a repetir 
que no se puede generalizar, 
dan ia sensación de que no han 
entendido, o de que no pueden 
entender o que no quieren o a 
lo mejor, es que ios políticos 
exigen demasiado, lo que es su 
papel a la hora de contribuir a 
Sa consolidación de la democra
cia". 

¿Y el futuro?. ¿Qué pide y a 
que aspira Jesús Fuentes?: 

"Todo el mundo aspira a ser 
lo más posible en ia vida y a mí 
me parece lo lógico". 

¿Aspiras a ía Secretar ía 
General de tu partido?. 

"No, yo aspiro a tener los 
cuestos que sea capaz de 
sarrollar". 

¿Ho se r ías capaz de 
desarrolar la Secretaría de tu 
Partido?. 

"No me ¡o he planteado en 
absoluto, ahora mismo soy se
cretario de política municipal y 
trato de ser secretario de 
política municipal". 

¿Ya medio plazo?. 
"No me lo he planteado". 
¿Va a haber elecciones anti-

cioadas?. 
"Bueno Calvo Sotelo dice 

que nc. Yo creo que sí". 
El Partido Socialista Obrero 

Esoañol v Jesús Fuentes están 
en la misma línea, su fin es el 
acceso a los ó r g a n o s de 
Gobierno. Poder y decisión cr
ia representatividad. ¿Tiene el 
Partido Socialista una política 
clara o es únicamente una 
política de oposición?. 

"No. Yo emo que los años 
de oposición nos han servido 
para tener una política clara. 
Hasta el extremo de que es 
ahora cuando se empieza a ver 
los insultados de los trabajos 
de estos años pasados y, creo 
que tenemos respuestas que 
pueden ser equivocadas o acer
tó das, para casi todos los 
problemas. Esto nos ha 
obligado a esforzarnos mucho 
más y a buscar nuestra propia 
salida. En este sentido, 'lo que 
yo más conozco que es todo el 

ámbito de la educación y de la 
Segundad Social, sanidad y 
servicios sociales, creo que 
tenemos respuestas muy 
concretas, como se ha 
demostrado por ejemplo en el 
ultimo debate sobre el sín
drome de intoxicación por 
aceite de colza desnaturaliza
do, donde, realmente quien ha 
llevado la respuesta hemos 
sido nosotros y~ ocurre en este 
sentido como con el tema de 
los pactos autonómicos, donde 
la iniciativa fundamental ha 
sido a cargo del PSOE, concre
tamente en que en. ia 
distribución económica, fus 
recursos del Estado no se 
hagan como se hacían antes, 
yendo sólo a las regiones auto
nómicas con más implantación 
y más raioambre". 

Una mañana socialista se 
prepara ya en las sedes del 
PSOE. Después del Congreso 
Nacional, ia política de su 
partido quedara perfilada para 
su c a m p a ñ a electoral. En 
Toledo se espera ia elección de 
los futuros representantes pa
ra ia campaña, sin embargo, el 
PSOE toledano prefiere jugar 
con el factor sorpresa. 

Congreso Nacional dei 
PbSQE 

Toledo será ia 
cuarta 
federación con 
trece 
delegados 

De! 21 ai 24 de octubre se va 
a celebrar en MadrH el Congre
so Nacional del . artido So
cialista Obrero Español . Ei 
Comité provincial de Toledo eligió 
a los trece delegados correspon
dientes de acuerdo con su nú
mero de militantes. Nuestra fe
deración será la- cuarta a nivel 
nacional. Comoonen la lista: 

Pablo Tello Díaz , Jesús 
Fuentes Lázaro, Francisco Ra 
mos Fernández Torrecilla, Julio 
Fernández Mato, Eladio Lujan 
A g u d o , Luis Díaz Pierna, 
Julián Checa Checa, Florencio 
Alonso Blanco, Manuel Goya 
Burgués, Bernardino Jimeno 
C a m u ñ a s , Mart in Mol ina 
López, Germán Díaz Blanco y 
Jesús Velasco García-Bueno. 

Entre las ponencias presen
tadas destacan: 

"Ecología y medio ambien
te", "Equilibrio y desarrollo re
gional", "Seguridad social 
aqrícoia", "Alternativa sanita
ria", "Defensa de los consumi
dores", "Educación especial", 
"Educación general", "Educa
ción física" y "Formación pro
fesional". 

Entre las metas a corto 
plazo, se llegó al compromiso 
de lograr una mayor unión en
tre las Asambleas de Delega
dos de la Región. 

Laf: 
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3 a DIVISION. GRUPO VJl. 

Situación desesperada 
para el Talavera: 
Moscardó 3-Talavera 0 
* Un penalty fallado por Quique hundió a) grupo 
talaverano. 

CAMPO DE JUEGO: Estadio Ramón Valero en el ba-río de 
Villaverde, 160.000 pts, de recaudación. Poco público debi
do a que ambos equipos están muv bajos en la tabla de cía 
sificación. Aunque el día comenzó amenazando lluvia lució 
ei so/ sobre uno de los mejores estadios de Tercera Divi
sión, 

'..MOSCARDO: Jaro, Aguirre II, Romero, Rabada, Bosque, 
Núñez y Dan!, En el segundo tiempo salieron Aguirre I y 

i Leo. 
TALAVERA: Bernabé, Juan, Gamberc, Iglesias, Gascón, 
Quique, Quiñi, Bernabé, Ayúcar, Cecilio y Pérez González. 
En eí segundo tiempo Zarco sustituye a Cecilio y Pedro a 
Juan. 
ARBITRO: Sr. Domínguez Granizo del Colegio Castellano. 
Actuación muy protestada a pesar de que no hubo gran
des complicaciones. No seña/ó ninguna tarjeta. Guies: 1-0, 
Minuto 76. Miguel se queda solo ante eí portero, al que derri 
ba consiguiendo: introducir ei balón a gol. Minuto 70. Mu
ñoz aprovecha una jugada de Aguirre i para batir a Berna
bé. Minuto 79. De nuevo Núñez que conecta un trallazo 
desde fuera del área de castigo sin que pueda evitarse eí 
gol 

Ei partido a pesar dei tanteo 
puede calificarse de malo y de 
aburrida la primera parte. Ei 
triunfo del Moscardó no se ba 
debido tanto a su buen hacer 
como los errores y la falta de 
preparación del Talavera. Lo 
que en principio parecía ser un 
encuentro fácil oara ei conjun
to blanquiazul se ha convertido 
en la qota que colma ias des
gracias de este equipo para ei 
que no sirve el cese del entre
nador o parches similares y la 
crisis que padece solo va a re
solverse con un replanteamien¬
to total de sus estructuras. En 
el primer tiempo el dominio 
fue alternativo consiguiendo e! 
Taiavera mantener el acoso 
sobre la portería del contrario 
repetidas veces pero sin llegar 

• nunca a crear ocasiones de pe
ligro. Sin embargo, el Moscar 
dó jugando al contraataque 
ponía por momentos en senas 
dificultades a su rival. Serna en 
el minuto 25 estrella un balón 
en ei larguero y tres minutos 
más tarde en una nueva jugada 
peligrosa para el Talavera, Dani 
realiza una entrada a Bernabé 
que desata las iras de los es
pectadores oor creer que e! ar
bitro hubiera debido pitar pe
nalty. A pesar de todo termina 
ei primer tiempo y parece que 
ei Talavera tiene posibilidades 
de puntuar. Se mantienen aún 
las esperanzas. En ei primer 
cuarto de hora de la segunda 
parte se mantiene la tónica de 
juego realizado en los 45 prime
ros minutos. En el minuto 63 
Núñez derriba a Zarco y el arbi
tro aplica la ley con su máximo 
rigor. Lanza Quique y daro lo
gra detener ei balón. A partir 
de este momento ei Taiavera se 
derrumba y el desconcierto en 
sus líneas es total, los ánimos 
escasos. El Moscardó se crece 
y aprovecha para marcar los 
tres goles que no pueden ser 
evitados por ia defensa talave
rana muy floia durante todo el 

partido-y ahora sin el apoyo dei 
resto de los jugadores. Esto 
quiere decir que el Talavera es
taba haciendo un juego faisc 
de prepotencia engañosa que 
con el primer contratiempo 
quedó descubierta e hizo per
der su complejo a) equipo 
madrileño que aprovechó ia 
ocasión pora infringir allalavera 
una sonora y bochornosa de
rrota . 

Gracias Señores' 
espectadores 

Y de bochornosa puede cali
ficarse la actitud de ciertos sec
tores deí público espectador 
AI Taiavera en esta ocasión le 
habían seguido pocos hinchas, 
ya ni siquiera se logran reunir 
suficientes aficionados como 
para llenar un autobús y no es 
a ellos a los que vamos a refe
rirnos es esta ocasión A parte 
de disfrutar con un buen o mal 
espectador y sufrir emocional-
menfe con los avalares de su 
equipo favorito, estos hinchas 
aprovechan para descargar en 
el campo sus malos modos de 
la manera más grosera e irra
cional,-En esta ocasión con un 
partido claramente favorable ai 
equipo local, a los tradicionales 
insultos ai arbitro a los oue 
mencionaban a su madre los 
seguidores del "Mosca" cada 
vez que su equipo marcaba un 
gol, se unían los insultos a la 
prensa cuyas madres también 
salieron a relucir. Parece que ia 
prensa tiene la culpa de todo v 
en este caso además estaba 
comprada por el Taiavera. No 
entendemos estos pumos 
hechos desde la legalidad más 
primaria. En fin no podemos 
aceptar que mucha oente no 
crea en los únicos elementos 
parciales de la contienda: los 
arbitros y los periodistas. 

César G A R C I A 

Regional ordinaria. Grupo ll_ 

Santa Bárbara: una de 
cal y otra de arena. 
Santa Bárbara 2-
San Antoiín 1 

• Segundo tiempo desastroso de los blanquiazules. 

CAMPO Cades fíl Media entrada. Buena tarde futbolística 
sin mucho calor, 
SAN ANTOLIN: Antonio, Palacios, Emilio, Jesús (Julio), 
Aporta, Llera, Carlos, Martínez, San Manuel, Campos, Zoi
lo ÍA turo a los 85 de partido). 
SANTA BARBARA: Ramón, Ocaña, Vicente (Torán), Parra, 
César, Braojos, Valentín, Pagos, Guti. Briones, Juli ÍM. An
gel). 
ARBITRO: Sr. de las Heras. Bien en líneas generales. Cortó 
demasiado el juego, sobre todo en faltas demasiado riguro
sas. Bien asistido en las bandas aunque no atendió mucho 
ias indicaciones de ios finieres. 
GOLES: PO. Minuto 25 de partido. Larga jugada de Ocaña 
por eí fado derecho de su ataque, se interna y consigue cen
trar raso para que Juli marque a pesar de ía oposición del 
portero y un defensa. 2-0. Minuto 31. Centro de Braojos por 
eí lado derecho y Guti marca de cabeza a placer. 2-1. Minu
to 59. Centro de Martínez por eí lado derecho de la defensa 
blanquiazul y San Manuel remata de cabeza inapelable
mente ante eí fallo de ía defensa toledana. 

El partido resultaba a priori 
fácil para el Santa Bárbara tras 
los cinco goles conseguidos ei 
domingo pasado fuera de casa 
y dado la condición de colista 
de su rival. Sin embargo parece 
ser que el Santa Bárbara realiza 
mejores encuentros fuera de 
casa que dentro. Ei juego tuvo 
dos fases bien definidas que 
correspondieron precisamente 
al desarrollo de las dos partes 
del ecuentro. Así. de un primer 
tiempo fabuloso y que creó 
grandes esperanzas a los es
pectadores, el Santa pasó a un 
segundo tiempo totalmente 
anodino, en el que apenas llegó 
a la portería contraria y pasó 
muchos apuros para conservar 
la ventaja conseguida en ei 
primer tiempo. 

Durante los primeros 45 
minutos el Santa demostró ser 
un conjunto homogéneo y con 
ansias de agradar. Una y otra* 

vez sus hombres acosaban la 
portería contraria con rapidez v 
gran visión de juego. Casi todo 
este primer tiempo ei Santa 
Bárbara ha jugado metido en 
campo contrario. En el minuto 
4 de partido -Braojos se interna 
por ei lado izquierdo do su 
ataque y lanza un fuerte dispa
ro que rechaza ei portero. Dos 
minutos después hay otro 
fuerte tiro de Pagés que el 
portero tiene que parar en dos 
tiempos. Ei portero deí San An
tolín mostró a io larqo dei 
partido una gran inseguridad. 
En ni minuto 20 se produce una 
larqa jugada en el camoo del 
San Antolín con centro ai área 
de Briones, recoqe Braojos y 
en inmejorables condiciones tira 
fuera perdiendo una buena 
oportunidad. A ios 25 minutos 
se producía ei primer goi por 
mediación de Juli. En elmínuto 
29 y sin pensárselo dos veces. 

Braojos lanza un tiro suave que 
pasa rozando el larguero. Estos 
son los mejores momentos del 
partido con un Santa Bárbara 
inspiradísimo jugando ai primer 
toque. En el minuto 37 hay 
unos momentos de apuro para 
la portería local al quedarse 
Carlos solo ante Ramón que se 
tiene que arrojar a sus pies 
arrebatándole ei balón. En el 
minuto 36, se produce una 
falta en el área visitantes. Ei tiro 
rebota en la defensa y esta se 
sale de! área para forzar ei 
fuera de juego, pero f** ..>.,ni se 
queda en p a c i ó n correcta y 
dispar? muy fuerte deteniendo 
el portero apuradamente. A 
continuación Zoilo del S. Amo 
iín se queda solo ante Ramón y 
lanza un tiro ante la salida de 
éste que entra por poco. Con ei 
resultado de 2 0 y un partido 
bonito y entretenido se ¡íeqa ai 
descanso. 

2o Tiempo: 
el desencanto 

El Santa Bárbara defraudó 
rotundamente. Los jugadores 
estaban como agarrotados, 
jugando muy nerviosos y 
siendo dominados en bastan
tes momentos por ei equipo 
contrario. El San Antoiín lu
chó y no se entregó en ningún 
momento. Así nada más co
menzar el segundo tiempo hay 
un centro-chut de San Manuel 
que Ramón despeja apurada 
mente. En el minuto 3 se 
pruduce una larga jugada 
dentro del área del San Anto
lin, y tras vanos regates Juli 
sufre un choque con un defen
sor y saie en camilla del terreno 
de juego. En el minuto 6 se pro
duce una jugada oel.grosa para 
el San Antolín v Ocaña entra 
en falta, pitando penalty el ar
bitro. Lanza Llera rebotando en 
eí larguero. Pero el San Antoiín 
hizo gala de pundonor e ilusión 
y to dejó en nr "in momento 
de presentar batalla. Fruto del 
juego lento y nervioso que Pe 
sarrolla ei Santa Bárbara, ei 
San Antolín realiza jugadas de 
peligro, marcando gol en el mi 
ñuto 14 por medio de San 
Manuel. A raíz de encajar este 
gol el Santa Bárbara perdió ¡as 
riendas dei partido. 

• Año 1. ñP20, 20 Octuhr» iqsi 1 ¡I Región 
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AJEDREZ 

Segunda 
partida dei 
campenato 
mundial 

Blancas: Karpov 11] 

1. P4R 
2. C3AR 
3. ABC. Apertura española 
4. 0 0 
5. P4D. Con 5 TIR el negro 
consigue la igualada sin dema
siadas dificultades. 
8. D2.R Es interesante el avance 
P50 
7. AXC 
8. PXP 
9. C3A 
10. 1 IR 
11. A3R 
12. TD1D Se está disputando 
el control sobre ias casillas 4 
5D 
13. PXP al paso 
14. C4D 
Ib. CbA 
16. CXA 4 
1 7. D2D 
18. C2R 
19 P3CD 
20. CSC amenazo CbA 
21. P3AR 
22. C2R 
23. A2A 
24. C1A 
25. C3D No se puede tocar el 
PD negro en 25 AXP CXA 26 
T XT CXP+ y se ganacon ¡aque 
doble a ¡a dama 
26. A3C 
27. T5R Muy elástico, permite 
un postenor doblaje de torres e 
impide ei contrajuego negro. 
28. Í 1 1R 
29. TXT 
30. T5R 
31. D1R 
32. P4CD 
33. T5TD 
34. P3TR 
35. TXP Torre intocable 
36. T5T 
37. T7T 
38. T5T 
39. D4R si 39 T7T, Korchnoi 
podría exigir tablas por repetí 
ción de jugadas cosa que a 
Karpov no interesa. 
40. D5A 
41. R2TR 
42. P3TD Primer avance de un 
oeon pasado muy valioso para 
el Illanco 
43. P4TR 
44. C2A Deja libre la casilla 30 
para la dama 
45. T6T 
46. D5T 
47. C3D 
48. D6C presionado sobre el 
PAD 
49. P4T 
50. P5T ias blancas avanzan su 
PT pasado en un ala en la que 
son dominantes 
51. PXP si 51 P5C ..P5C 
52. PXA 
53. T7T 
54. T7AD 
55. AX1 
56. DXP 
5,7. AXO 

Negras: Korchnoi (01 

1 P4R 

2. C3AD 
3. C 3 A Variante llamada 
defensa berlinesa. Muy poco 
usada boy. 
4. CXP 
5. A2R también se puede 5 ... 
CSD forzando al cambio de 
piezas en 6AXC 
6. C3D si 6 P4A, 7PXP . . .00; 8 
C3A con ventaja blanca 
7. PCXA mejor que 7 ... PDXA 
8. C2C 
9. 0-0 

'10.C4A 
11. C3R 
12. P4D 
13. PXP 
14. A2D 
15. P4D 
16. DXC 
17. D5T 
18. TR1R 
19. T2R 
20. D3A 
21. A1R 
22. P3TR 
23. D3C 
24. P5D 
25. D3A 
26. T2.D 
27. DiD 
28. T4D taponando la acción 
de la torre blanca, pero ias 
blancas tienen dos torres 
29. DXT 
30. D2D 
31. T1A 
32. DID 
33. D2D 
34. P3A Error, hay que deten 
der el PTD antes porque 35 
TXP y no se puede capturar ia 
torre por ia mdefesión del 
caballo y torre 
35. D4D 
36. D2D 
37. D4D 
38. D2D 
39. A2A 
40. T1R 
41. D2C 
42. T1D 
43. P4TR la dama blanca tinen 
poca libertad de movimientos 
44. D2.D 
45. D1R amenaza A3C 
ganando un peón 
46. A3C 
47. R2i 
48. TIA 
49. A4A 
50. P4A forzando la situación 
ante la amenaza riel PT pasado 
blanco 
51. A X C para eliminar al 
segundo defensa' de; P5A 
blanco 
52. CXP 
53. D3C intentando conseguí! 
tras la captura de! PD blanco 
un peón pasado aue compense 
la ventaja blanca del PT 
54. TXT 
55. CXP el caballo se ha metido 
en un callejón s i n salida pero 
queda ya peco por junar al 
negro 
56 C4R 
Abandonan/ ra cañera del PT 
blanco hacia su coronación es 
inevitable. 

Kmtaalante - C.!fst.-!im 

OS 
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Balonmano. Sogunda Di 
visten Nacional 

Rotundo éxito 
del "Deportivos 
Jucundiano" 
en Jaén al 
vencer por 37 — 
16 ai"Cauce" 
Alineaciones: 'DEPORTIVOS 
JUCUNDIANO". iñaki y Paco 
(porteros). 
Pepe (1), Poli (1), Medina (-), 
Antoii (4), Chele (7), Quique 
(41, Triviño (6), Mlmi (4), Ricar 
de (3) y Maxi (7). 
" C A U C E " . - Romero y Balrioy 
¡porteros! . 
Guitiérrez ( ), Rosado (7), de la 
Rosa (2), Armenteros (2), San 
choz be Pedrosa (4), García 
Ramos (-), Fuentes 1 ), López 
( ) y Canales (11 
Arbitres: Garzón y Fstepa, dei 
Colegio Jienense 

Oran tnumo Oe! Deportivos 
Jucundiano en su desplaza
miento riel d o m i n g o 
venciendo al Cauce oor 37-16 
en la cancha cubierta de "7 a 
Salobre/a", de la capital ríe 
Jaén. 

Fl equipo toledano viajó con 
la qran ausencia de Minqo. 
lesionado en uno de ¡os entre 
namientos. Al parecer no es 
nada, pero que le ha tenirin 
apartado rie este partido 

impórtame, como todos ¡es 
desplazamientos, sena las asp¡ 
raciones de nuestros t m í t nos. 

Los dos primeros minutos 
riel partido fueron e,o oooemo 
local, adelantándose -m ei 
marcador por 2 0, pero pronto 
entró en juego el Deportivos 
J u c u n d i a n o y en p o c o s 
minutos puso el maemrioi 
claramente a su favor, vislum 
brindóse ya lo que mas tarde 
sr- conveitina en goleada. 

Aunque el Cauce no demos 
tro en ningún momento un 
alto nivel técnico, en honor a ¡a 
verdad hemos de decir que e, 
Deportivos Jucundiano salió 
arrasando, v por primera vez en 
lo gue va de liga hemos visto 
alijo más que individualidades. 
Las circulaciones de ios extre 
mos, y ¡os bloqueos del línea 
en beneficio de los laterales, 
rompieron con cierta facilidad 
la floja barrera de ¡a defensa 
local. 

Pero el gran arma de los tole 
danos fue su contrataque que 
imprimió un gran ntmn de 
juego en todo el partido. 

Si bien el ataque ha mejora 
do bastante respecto al ultimo 
partirlo que jugaron en casa, 
no ha ocurrido in mismo con la 
defensa, donde aun se observa 
falta de coord inac ión, que 
en numerosas ocasiones pro 
voearon ei lucimiento de les 
porteros. Iñaki en la primera 
parle y Paco en la segunda. 

I - i primera mitad finalizo con 
el marcador en 21 9, a favor 
del Deportivos Jucundiano que 

refleja fielmente lo que dieron 

n muios unos jienenses ( ¡e r 
no se entregaron en ningún 
moi , , ,„ . • - w" unos toledanos 
que. sin contagiue,,. - J-c nobre 
iueqn de los andaluces ganaron 
su traza, obteniendo adema* 
de un qran resultado, los ríos 
puntos del encuentro que le 
mantienen en ei segunde 
puesto de la clasificación. 

Aunque aún queda mucho 
campeonato, pnce a renco, \ 
principalmente animados poi 
ios buenos resul tado-
obtenidos, ¡os del Deportiv< 
Jucundiano van eneontram 
su sitio en la Segunda Divisi. 
Nacional, en la que, a pesar . 
ser su primer año, se espe 
realicen una brillante campan. 

Fsíamos seríenos que I. 
nervios del principio te 
cmedado atrás, yque a medid 
que se vaya desarrollando 
luja ei nivel rie juego irá subid 
do, v los triunfos vendrán. 

De memento, el domine 
próximo no lo tendrán tan íá< 
e n el Polideportivo Munieip 
frente ai C P. Pérez de Lem: 
rie Carrañona, siendo a peo 
uno de Ins visitantes ma 
d i f í c i l e s gue t e n d r á t 
Deportivos Jucundiano. 

Suerte, y esperamos que i 
afición toledana responda coi 
su asistencia al esfuerzo qu 
están realizando estos lovene 
ñor mantener alto at pabellói 
tnlenann y colaborar en la pro 
moción riel balnnmano e¡ 
•mostré provincia 

1 1 mmm -4 I 
¡1 11 O 

0 3 

EQfTffl 

Centro Comercia'del 
Miradero. Loca!227, 
2C planta. 

toledo 

boletín d e suscripción 
Suscripción anual 1560ptas 

P i o t m m i 

P r e v e n , i . 

Domi (Callo o plaza) 
Poblw D i n . pnst al 

Deseo suscribirme al periódico " L A Rl (/ION (i AS Id L L A N O M ANCi !F G A " 
por un año 1.1 , per un semestre ÍO. _ promovadle mienti ,e no avise en i oni circe 
i.¡ Domicilien c! eobio en ei Ramee 
L! f nvi'o el imperte (cheque I l , t rácete; cinta i 1 , ene je I I ) 

Para dunncilceinn bañen e envíenos icllenn v temado este mensa i ¡ 

Sr. Director del Raneo 
Muv Sres. míos: Sírvanse atonden hasta nueva orden, e! naco de Lo .cobos 

correspondientes «i la w n p u ó n ríe "i A Ri O iON CAS 1 f l'i ANO MANCHI C A " 
con careo a mi cuenta nú me i o 

F limado, ¡ a„ , k . |g. . . 

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. La Región Castellano Manchega. 20/10/1981.



Pag. 12 

En partido^bumdo y sin calidad 
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I lili ¡ DEPORTES 

11 El San Prudencio no 
pudo con el Racing-
Carvin 

* Los locales faltos de remate, 
* Campo Polideportivo Municipal de Áiberche de! 
Caudillo. 
* Floja la entrada. Se guardó un minuto de silencio por 
el fallecimiento de) padre de un jugador local. 

SAMPRU: Iglesias, Gori, Siti, Hernández, Moreno, Prado, 
Pepe, Bonilla, Déla Torre, Tinin, Franchu, Cambios. Minuto 
55. Mauri por Bonilla, Minuto 38 de ia segunda parte Chulé 
por Tinin, 
RACING GARVIN: Guzmán, Felipe, Raúl, José, Pedro, Yun-
caJ, Serrano, Monchi, Fidel, Alejandro y Suárez. En ei des
canso Mario por José. Minuto 33 Vicente por Suárez. 
ARBITRO: Sr. Escribano. Su labor fue solamente regular. 
Sacó tarjeta amarilla a Guzmán por pérdida de tiempo y 
roja a Serrano por doble amonestación. 
GOLES: 1-0 Minuto 43. Pase en profundidad a Franchu que 
es derribado por el portero ai entrar en el área. Eí penalty es 
transformado por Hernández. 11 Minuto 50. Tras una 
buena jugada de toda ía delantera madrileña Serrano tira 
cruzado y consigue el empate definitivo. 

Escasez rematadora 

Desde el principio de tempo
rada e¡ San Prudencio parece 
encontrar muchas dificultades 
a ia hora de hacer un gol en ca
sa. Por los resultados obteni
dos en los desplazamientos, 
esto puede ser debido a las ca
racterísticas deí terreno de 
juego de AlPercbe; sus peque 
ñas d imens iones facil i tan 
enormemente el juego defensi
vo de ios equipos visitantes v 
hace muy difícil la práctica de 
un fútbol ofensivo. Pero tam
bién es verdad que a mi enten
der el cuadro local adolece de 
algunos rematadores, y aun
que esto puede ser debidc 
igualmente a las dimensiones 
dei campo abusa de ¡as penetra
ciones por el centro del ataque, 
lo que hace muy difícil la con 
secución de ¡os goles. De todas 
las formas se han conseguido 
cuatro en ios tres partidos ca
seros. Puede considerarse 
hasta cierto punto normal pero 
3s indudable que cuesta dema
siado conseguirlo. 

Mayor dominio del 
"Sampru" 

En los primeros minutos nin
guno de ios dos equipos pare
cía dominar a su contrario. 
Ambos jugaban bien en el cen
tro del campo sin dominar ni 
ser dominados. A partir del 
minuto 13 ei Sampru, apoyado 
por la buena labor de sus cen-
trocampistas a ios que ayudaba 
en muchos momentos Moreno 
pasa a dominar con más 
fuerza. Comienza a jugar un 
poco por ios extremos, sobre 
todo por parte de ios laterales 
que dan profundidad ai juego. 
Así se producen vanos centros 
de Siti que no encuentran re
matador dentro dei área. Ei 
Raang-Garv.n tiene que repie 
garse y deja a un solo punt; 
fijo. Pero no descuida ni mu 

cho menos ios contraataques 

son, muy peligrosos ai ser muy 
popos ios efectivos locales en 
defensa. La poca efectividad 
visitante hace que no se mueva 
el marcador. De todas formas 
ei Sampru no liega con claridad 
a) área y parece que ei primer 
tiempo va a finalizar con ei em
pate a cero. Pero en el minute 
43 llega el citado gol local de 
penalty transformado por Her
nández. 

Juego impreciso y 
aburrido 

Tras eí descanso ios visitan
tes salen con mayor ambición 
lo demuestra el hecho de que 
cambian un defensa por ur 
delantero. Gracias a ello logran 
en ei minuto 5 ei gol del empate 
por mediación de Serrano. A 
partir de aquí prácticamente se 
acaba todo. Los madrileños se 
echan de nuevo atrás y el 
Sampru aunque pom- mucho 
entusiasmo no logra encontrar 
puerta. Sus ataques son impre
cisos llevados solamente oor ei 
entusiasmo.no por la técnica. 
Empieza a jugar por ol centro, 
con balones altos y largos en 
ios que la defensa visitante 
lleva siempre las de ganar. 

En el minuto 22 Siti nasa en 
profundidad sobre De la Torre 
que en inmejorable posición 
estrella el balón en el cuerpo 
dei meta. En el minuto 32 es 
Hernández el que se planta en 
ei área del Racing y tira alto. En 
en el minuto 40 Siti de nueve 
avanza por ei extremo y lanzr 
un tiro cruzado que sale rozan
do el poste, pero no se logra 
nada práctico por lo que termi
na el encuentro con empate a 
un tanto. 

Análisis de tos equipos 

Sampru: e! cuadro local nc 
ha jugado bien, tso sí, ha lu 
chado, como es clásico en éi 
desde el principio. Le ha falta
do profundidad, remate y ma 

yor tranquilidad en su juego. 
Ha abusado del pase largo y sin 
central ya adolecido de poce 
jueqo oor ias alas. El portero 
La defensa ha tenido en vanos 
jugadores algunas imprecisio
nes,, pero tampoco ha tenido 
mucho trabajo. El centro dei 
campo ha jugado bien en 
muchos minutos de ia primera 
parte. La delantera como siem
pre ha luchado, pero con poca 
efectividad y orden. 

Racing Garvin: Ha venido a 
hacer un clásico partido de re
tención. Ha destacado sobre 
todo su oortero Guzmán, muy 
seguro por alto. Tiene varios 
hombres veteranos gue dan 
validez y segundad a las dife 
rentes líneas. 

Pedro P. M O R E N O 

Hecho 
consumado: 
Carme/o 
cnsacio 

La situación del Talavera C. 
F. se ha hecho cada vez más 
alarmante,los primeros resulta 
dos adversos del campeonato 
fueron creando un clima de pe
simismo once ios aficionados. 
Aoesar de ello ia teórica cali
dad de la plantilla hacía pensar 
en una rápida recuperación. En 
cualquier jornada podía co
menzar lo que, desde un princi
pio aseguraban técnicos y di
rectivos, o sea "/a marcha 
triunfal" del equipo. 

Así, tras los iniciales tropie 
zos consecutivos, empate en 
casa ante ei Leganés y Perrota 
en las salidas a Alcorcón y Par
la se esperaba la reacción en ¡os 
siguientes partidos. Vino el At. 
Pinto y, a pesar de ganar por 1 
0 ésta no se produjo. Se visitó 
al Daimiel, con nueva derrota y 
nueva decepción. Vino ei Gua 
dalajara y en lugar de verse, 
aunque sólo fuera una tímida 
reacción aumentaron los erro , 
res de otros encuentros. 

D e s p u é s de esta pers 
pectiva, ei hecho era fácil 
mente presumible. Como en 
todas las situaciones similares, 
había que tomar medidas en 
busca de una posible solución, 
l a más típica era cesar al hasta 
entonces entrenador. Así isa s« 
do. El miércoles pasado ia 
dunta Directiva en funciones se 
reunió con el entrenador del 
equipo, Carmelo García, para 
comunicarle oficialmente la de
cisión de cesarle en el carqo. 
1 S ' . H .1 l >. . . . , r j ( . ; ( , . , ! S í , , . ; 

eo h , s'o . i >,:•: „¡,, snimoenm 
por - nioíos resudad ..bu 
nwiO'- ¡«asm ,-<,.. rv... ,., ;, >, 
Aunque es obvio que esto ha 
tenido mucho que ver, sino 
también con miras de no pro 
vocar un definitivo decaimiento 
en el apoyo de ios aficionado; 
al equipo. 

Aunque se venía apreciando 
en anteriores lomadas, ya en e! 
ultimo partido a domicilio ante 
ei Guadalajara el aguante de los 
aficionados se víó peligrar en 
mayor medida. La asistencia de 
publico podía disminuir en los 
próximos encuentros. Y ei cese 
dei entrenador puede ofrecer 

nuevos alicientes. A! 
para ver si la cosa cambia. 

En líneas qeneiaies ia deci 
sión ha caldo bien entre ¡os afi 
c¡onado5,as¡ como el hecho de 
que se haya puesto provisional 
mente en ei cargo de entrena
dor ai preparador físico Manud 
Martínez. Por tanto es posible 
que continúe ia masiva asisten 
cía de seguidores a ios partidos 
dei Taiavera C.F. en casa. Pero 
atrás la nueva derrota ante & 
Moscardó por un contundente 
3-0 Duede hacerle decaer deti 
nitivamente, Ei próximo io po 
dremos comprobar, 

Pedro P. M O R E N O 

2 a Regional. Grujo o III 

Gaiapagar 1 -
At. Candelada 3: 
Nuevo triunfo a 
domicilio de! 
Candeleda 

• Partido 
superioridad 

de clara 
visitante 

CAMPO: Pinares del Hovo. 
No se jugó en Gaiapagar por 
estar el campo clausurado. 

GAL APAGAR: Chola, 
Recio, Andrés, Yayo, H. 
Carlos, Rubela, Macano, Al 
fonso, Pepe, Chopera y luis. 
Cambios: M. Angel por Cho 
pera y Mateo por Alfonso. 
AT. CANDELEDA: Frejo, 
Pepe, Lérida, Garlitos, Gavi, 
Cas.; Escobar, Felipe, dicen, 
Pablo y Corsi. Cambios: Navais 
por Corsi y Pepin por Felipe. 

ARBITRO: Sr. Pastor 
Pastor, Regular con algo de 
casero. 

GOLES: Minuto 5. 0-1. 
Pablo al lanzar una falta directa 
en ia frontal del área. Minuto 
38. 0 2. Lanza 'dicen el balón 
hacía Pablo y éste sobre la 
salida del portero cruza'el palo 
opuesto. Minuto 25 del segun
do tiempo. 0 3 Pase en 
profundidad de Escobar a Casi 
Y ante ía salida dei portero 
marca. Minuto 30. 1-3. Falta 
que saca M. Angel ai segundo 
palo y de cabeza marca Rube
la. 

Desde los pr imeros 
compases el Candeleda ha sa
bido encarrilar el encuentro a 
su favor. Así ya en ei minuto 5 
conseguía el primer tanto con 
ei gue puede tranquilizar su 

luego. En ei descanso práctica¬
' mente dejaron sentenciado ei 
partido, non un 0 2. En ei 
segundo t iempo capeó la 
situación sm grandes agobios. 
E incluso, además de conseguir 
un nuevo tanto en el minuto 25 
le fue anulado otro en el minuto 
43 por fuera de juego 
de Navass. 

Su autor tue Casi,que tras 
robar un baíón en el centro deí 
campo logra introducirle en eí 
marco ¡ o c a l , pero fue 
invalidado. En resumen, otro 
triunfo del At. Candeleda que 
le afianza como líder indiscuti
ble de este grupo de 2*1 

Regional con 12 puntos. 

Ia Regional de Juveniles. 
Grupo V, Subprupo A 

8 -1 . El Talavera 
goleó al 
C. D. Torrijos 

* Dominio Total de los 
juveniles talaveranos. 

CAMPO: Polideportivo Mu 
mcipai de Aiberche. Poco 
público. 

TALAVERA: do sen Luis, 
Epi, d. Carlos, Arce, desús, Tri
guero, Vicente. Andrés, Ber
múdez, da vi. Cobos. 

TORRIJOS: Antonio, De ia 
Encina, Agudo, Macana, duii, 
Carlos, Mariano, Garrancha, 
Veiasco, Luis y Rico. 

ARBITRO: Sr. Yuste. Estuvo 
bien sm complicaciones. 

El resultado k fice todo. El 
Taiavera mandó durante la to
talidad del partido. Borró deí 
terreno de juego ai once torríje-
ño que no pudo en ningún 
momento contrarrestar ¡a 
aplastante, superioridad local. 

El Talavera juvenil realizó 
desde el primer momento un 
fútbol ordenado y agresivo con 
continuas jugadas de peligro 
que desbordaron con facilidad 
ia zona defensiva visitante. 
Fruto de ello fueron llegando 
los ocho qoies obras de : Ber 
mudez en tres ocasiones, Tn 
gueño en dos y Jesús, Cobos y 
Andrés en una ocasión respec
tivamente. El gol del honor visi 
tante fue marcado por su extre
mo Rico. 

A pesar de recibir esta golea 
da de ios juqadores del Torn 
jos lucharon y sobre todo mos 
traron una total deportividad. 

Eí semanario 
de 

ÍA Región 

El semanario 
ele 

TOLBDO 

• 

ll 
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1 Dfa Populandeja^jcjcjetn 

Donde el deporte y la 
fiesta se dan la mano 

Ideado por el Velo-Club "Ciudad de la Cerámica" y 
apoyado por diferentes medios ciudadanos y organismos 
de ia Administración, va a tener lugar ei próximo 27 de oc
tubre ei I Día Popular de la Bicicleta. Un importante número 
de firmas comerciales colaboran suministrando material pa 
ra ios más de 25 trofeos previstos. Ta/es trofeos, van enca
minados más a potenciar la diversión y ia fiesta que la 
competición deportiva, desde el que se dará al mejor grupo 
de disfraces, ai de las gafas más grandes; eí del participan
te de más peso, ai del participante que sufra más desgra
cias; etc. Todo un "show". 

DEPORTES 

En ia sede social d e l "Velo-
Club" "Ciudad de la Cerámica" 
estuvimos esperando ai Secre
tario de la Asociación ciclista, 
José Fernández, que se pre
sentó caroado de carpetas y »b 
u n a enorme cantidad de hojas 
de inscripción. Mientras charlá
bamos pudimos ver cómo sin 
cesar acudían gente a d a r sus 
datos para poder participar. 
Después, se les daba un núme
ro con el que podrían recoger 
en ia Caja de Ahorros el dorsal 
v de propina una gorra y una 
camiseta. 

José Fernández nos atendió 
estupendamente e hizo un pe 
quedo resumen de lo que 
puede suponer la jornada. 
P. y Cómo surge ia idea de 
realizar esta prueba?. 
R Surgió el año pasado en ei 
"Velo-Club" y el propósito era 
realizar ei día de los Santos 
Mártires de esta año. Sin em
bargo, debido a ios altos costes 
decidimos aplazarla. La deja
mos para este año y con ello 
tratamos de dar un mayor real
ce a esta fiesta talaverana, 
contribuimos a las Jornadas de 
a Juventud y aportamos algo 

-más en nuestra lucha por 
promocionar la bicicleta, tanto 
en un aspecto competitivo 
como educativo y cultural. Esta 
idea donde la hemos llevado ha 
sido bien acogida y contamos 
con la colaboraron del Ayun
tamiento, El Consejo Superior 
de Deportes, la Caja de Toledo 
y de diferentes medios de co
municación de la ciudad. 

P, ¿Entonces, ia finalidad oer> 
seguida no es soto deportiva? 

R. No, ei día de la bicicleta y o 
espero que sea un gran día de 
diversión y fiesta Quisiera que 
no se viera competición sino 
como un Pía festivo con ei que 
se pretende dar a conocer el ci
clismo en su faceta de práctica 
popular. 

P.¿Se espera un alto grado de 
participación? 

R.Tu puedes ver ahora mismc 
como llegan las inscripciones. 

-Se está notando que h a y un 
numeroso grupo de personas 
que están poniendo todos sus 
áni,„ü5 e ilusiones en gue se 
promocionen no sólo el día de 
la bicicleta sino todo lo concer
niente al cíciismo y, cuando se 
trabaja entre varias personas 
unidas, ios resultados han de 
ser--magníficos por fuerza. 

Nuestra ilusión sería juntar más 
de 3000 personas. Sabemos 
que es muy difícil pero no nos 
rendiremos ya que sí sigue el 
ritmo de inscripción que lleva
mos hasta ahora podremos 
alcanzar fácilmente esa cifra. 
P. ¿Reúne nuestra ciudad con
diciones para andar en bicicle
ta?. 
R, Aunque sea doloroso hay 
que decir que Taiavera permite 
escasamente ser recorrida en 
bicicleta. La carretera NV es e¡ 
principal obstácuio a lo que se 
suma el gusto de los ciudada
nos de ir en coche a todos ios 
s i t ios . Creo que donde 
tenemos que promocionar la 
bicicleta es con los niños, y 
para ello, es necesario enseñar 
íes a montar y tenerles la 
máquina perfectamente prepa
rada. Ahora es el momento 
ideal para hacer resurgir esta 
actividad y creo que dentro de 
ooco podremos ver a la gente, 
si no yendo al trabajo en bici
cleta, sí paseando sobre ella a 
determinadas horas o durante 
los fines de semana. 

P.¿ Hay algún tipo de instalacio 
nes en Talavera donde pueda 
practicarse este deporte? 

R. No, no lo hay. Sin embargo, 
el alcalde nos ha prometido 
que en un tiempo muy corto, 
para enero o febrero, podrá de
dicarse alguna zona de Talave
ra a circuito permanente duran
te ia tarde de ios sábados y ios 
domingos. Allí los ciclistas, 
grandes y pequeños, podrán 
montar sin ser molestados y, 
además, se está estudiando la 
posibilidad de ubicar tal circui
to en la zona más céntrica. 
P. Ustedes pretenden promo
cionar este deporte desde los 
niveles más bajos, desde los 
niños, y ya cuentan con ello 
con una escuela de ciclismo -
¿Que perspectivas tienen den¬
tro de la escuela? 

Rddasta ahora ia escuela había 
servido para promocionar a 
escasos n iños . A h o r a , al 
menos empezar los nuevos 
cursos, van a participar todos 
los chavales de 6 a 14 años 
que , a u n q u e no tengan 
licencia, e incluso no tengan 
bici, estén interesados. Los 
cursos no son para crear figu
ras sino para enseñar una acti
vidad para ocupar el tiemoo 
libre. Esperamos iniciar los cur
sos a primeros del año que vie
ne. 

En el Polideportivo de los 
Hermanos Maristas, por cierto, 
con una nueva carretera en 
muy buen estado, se disputó el 
pasado sábado día 17 ia 
segunda jornada del Campeo
nato Local de Fútbol Sala. 

La atención principal estaba 
centrada en los partidos de Pri
mera División que disputarían 
Asepeyo El Veloz y Trinaranjus 
por un lado y Bar Avenida y 
Cátala Arquitectura por otro. 

Anteriormente presenciamos 
un interesante partido de Se
gunda División entre Archigoto 
y Díscolandia B. Con escasa 
asistencia de público debido a 
lo temprano de ia hora Í4 de la 
tarde) y al celebrarse un partido 
ciasificatorio para el Mundial 
(Yugoeslavia-ltalia) televisado 
por da segunda cadena de 
RTVE. Nos dispusimos a pre
senciar este encuentro, en 
conde Díscolandía obtuvo la 
victoria por 4 -2 tras llegar al 
descanso con dos goles en 
contra. 

El jueqo más bien escaso con 
dos partes diferenciadas, en la 
primera los de Archigoto 
"bailaron" a los de los discos 
con dos goles y v a r í a s 
oportunidades más marradas. 
Sm embargo, en la continua
ción ocurrió lo contrario. Dís
colandía B superó claramente a 
sus rivales, presumiblemente 
cansados y con escasa prepa 
ración física. Algunos jugadores 
de Archigoto parecía que n o se 
tenían en píe, y Discoiandia sin 
hacer un gran juego les atizó 
cuatro goles que pudieron ser 
más. 

La pista se fue llenando con 
forme se acercaba el presumi
ble qran partido entre Asepeyo 
y Trinaranjus. Entre eí público 
divisamos a aquel gran jugador 
toledano del Getafe, Laguna y 
hoy uno de ios patrocinadores 
de esta actividad deportiva, así 
como a una bien nutrida grey 
infantil y a vanos alumnos del 
colegio. 

Desde un principio el Aseoe-
yo dominó claramente a su ri
val. El juego, sin ser de gran 
calidad, si superaba en mucho 
ai anterior encuent ro de 
Segunda División. Los ataques 
def Asepeyo eran constantes, 
pero sin qran punter ía . E< 
juaador número 11 de e s t e dub 
P o r nombre Tony, rompía 
constantemente la defensa d e 
sus rivales y demostraba he
churas de fútbol grande. Fue 
este jugador quien inauguró eí 
marcador a los 8' en fallo de
fensivo de los limoneros. A raíz 
de ahí l os del Trinaranjus me
joraron en de fensa y 
endurecieron un tanto el juego, 
aunque sm llegar nunca al 
juego sucio. Anotamos diver
s a s oportunidades dei propio 
Tony, Vicente y Tino y por los 
d e l Trinaranjus s ó l o vimos alqo 
d e lamberlo y la buena coloca 

ción d e Herrera. 
LLegamos a l descanso con 

el corto 1 - 0 para los del Ase 
peyó. Sm embargo, e n la 
segunda parte el juego de estos 
mejoró e n varios enteros, vién
dose los limoneros impotentes 
para contener sus ataques. La 

RESULTADOS F U T B O L - S A L A 

Asepeyo-Toledo 5 Trinaranjus i 
Bar Avenida 2 -- Cátala Arquitectura 
Bar Toledo 1- Sithons-Bianco 8 
Sequrídad Social 4 - Díscolandía 2 
Bankunión 2 - Díscolandía 3 
A M Alcázar 2 - Toiedeport Jams 4 
Descansa Ventas - San Martín 

C L A S I F I C A C I Ó N 1 a DIVISION 

G E p CF CC P 
Asepeyo-Toledo 2 2 0 0 9 3 4 

2 o Dobermann 2 2 0 0 7 3 4 
3 o Toiedeport 2 2 0 c 9 4 4 
4 o Síthons-Bianco 1 1 0 0 8 1 2 
5 o Seguridad Social 2 í 0 1 6 5 2 
6 o Catalá-Arquitec. 2 1 0 1 6 8 2 
7 o A . M . Alcázar 2 1 0 1 5 6 2 
8 o Trinaranjus 2 1 0 1 5 8 2 
9 o Bar Avenida 2 0 1 2 2 4 1 

10° Díscolandía 2 0 1 1 2 4 1 

11° Venta S. Martín 1 0 0 í í 4 0 

\¡: Bankunión 2 0 0 1 í 8 0 
\¡: Bar Toledo 2 0 0 2 4 12 0 

buena preparación física de tos 
de Asepeyo no olvidemos 
que son de los pocos equipos 
que se concentran - dio sus 
frutos. Tony seguía siendo ei 
eje de este equipo, y bajo su 
batuta tanto Javi como Tino y 
V icen te e m p e z a r o n a 
funcionar. Este jugador marcó 
otro goi ai comienzo, también 
golearon Vicente en gran 
jugada de todo el equipo; Tino, 
que m e j o r ó m u c h o su 
actuación del primer tiempo y 
Pepe en una jugada individua 
lista con facilidades de la de
fensa rival. Ya con el 5 - 0 ios 
de Asepeyo efectuaron diver
sos cambios, fueron ensayan
do tácticas y relajándose, con 
lo que vimos alqo muy po
co dei Trinaranjus. 

Sólo podemos destacar de 
este equipo a Herrera, autor riel 
único qoi a 4 minutos del fina! y 
a Mejía, aun viéndolo poco lu 
chador pero con buen toque de 
balón. 

Resumiendo, un claro 5 1 
que pudieron ser más, y la sen
sación de que Asepeyo debe 
estar en la lucha por el título. 

A continuación presenciaron 
el Cátala Arquitectura - Aveni
da que ganaron ios primeros 
por 4 -2, después de llegarse 
al descanso con empate a dos. 
Fue un partido de luchadores, 
sin excesiva técnica por parte 
de ninguno de ios dos bandos; 
v con una hinchada ruidosa de 
los del Avenida. Los de Arqui
tectura fueron "m crescendo" 
según avanzaba el partido, de
mostrando buen toque de 
balón y gran fortaleza de sus 
jugadores, io que llevó a 
algunos choques protestados 
oor ei público, mayoritariamen-
te dei Avenida. Su victoria fue 
justa; constituyen un equipo 
pegajoso, que no da un balón 
por perdido, un correoso y 
duro rival para cualquier club; 
pero para nosotros inferior ai 
Asepeyo. 

Sin embargo existe un grave 
hándícap y es la carencia de 
arbitros, ya que entre dos 
Arbitros p i taron ios seis 
partidos que se disputaron e¡ 
viernes, llegando incluso a 
darse la circunstancia de que 
Santiago pitó 4 partidos conse
cutivos. 

2" Regional. Grupo 111 

Importante 
tropiezo Local 
Arenas 0 
Sporting 
Adrada 1 

CAMPO: Adolfo Suárez 
de Arenas de San Pedro. 
F/oja entrada. 

El C. D. Arenas presentó 
ia sigúeme alineación; Javi 
Arrigote, Rodolfo, Carlos, 
Domingo, Pelé, Fusco, To
más, Quique y Sauti. Susti
tuciones: Benjamín por To 
más. 

Ei arbitro 'sólo tuvo 
complicado ? s en ias 
jugadas dentro deí área visi
tante que señaló libres indi
rectas cuando se pedía pe
nalty. Sacó tarjetas a Fusco 
y Pepe. 

GOL 0-1. Minuto 13. 
Contraataque visitante que 
el delantero visitante cul
mina en gol. 

El partido en líneas generales 
ha sido de total dominio local. 
Los visitantes sólo se han dedi
cado a contener los continuas 
ataques visitantes. De todas 
formas el C D . Arenas a peca 
do mucho del bombeo de balo
nes, to que facilita la labor de 
tensiva dei Sporting Adrana. Ei 
encuentro por tanto ha sido un 
continuo bombeo sobre ei área 
visitante con un continuo re
chace. 

COMERCIAL 

INFORMATICA TALAVERA 

M E C A N I Z A C I O N 
DE OFICINAS 

Avda Toledo, 13. Apañado Vi 
Telfs. 80 18 78 80 07 77 
TALAVERA OE l .AHÍiN.a 

La Krgioit 
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Pleno Municipal 

La Feria Nacional del 
Campo para Talavera 

• En otro orden de cosas, se enviará un telegrama al 
presidente dei Gobierno con la petición de que se 
efectúe un referéndum sobre el tema OTAN. 

El día 30 de septiembre fue un pleno en el que todos los 
puntos fueron aprobados por unanimidad, a excepción de 
uno. Se trataba de una moción presentada por ios dos 
grupos comunistas y socialistas para que ía corporación se 
pronunciase sobre ia petición ai Gobierno de un referén
dum consultivo sobre el ingreso de España en ía OTAN La 
petición se haría por medio de telegramas al Presidente del 
Gobierno y de ias Cortes y exteriorizando este pronuncia
miento a la opinión pública. 

La moción fue aprobada por 
trece votos a favor y, curio
samente, ninguno en contra ni 
ninguna abstención, porque ei 
grupo de UCD no votó: cada 
uno de los conce ja les 
ucedistas, cuando les llegó e¡ 
turno del voto, dijeron: "me 
abstengo de votar". En 
resumen, la postura dei grupo 
UCD era, aparte de estar a 
favor de la entrada, que se 
trataba de un tema de no com
petencia de las corporaciones 
municpaies y que afectaba a 
materias de Estado, por io que, 
s e g ú n di jo Mar t in iano 
Blázqúez, la administración del 
Estado podría suspender el 
acuerdo tomado. f\Ms tarde 
añadió que para otros temas 
importantes debatidos en las 
Cortes, como el del divorcio, 
no se había solicitado referen
dum. 

Julián Eduardo González 
Esteban, del PCE, ie replicó en 
el sentido de que era muy 
distinta la trascendencia de la 
ley del divorcio y la del posible 
ingreso en la OTAN, ya que 
mientras en ei primer caso el 
ciudadano puede acogerse a la 
ley del divorcio o no hacerlo, 
en el tema de ía entrada en el 
pacto, quiera o no quiera, se va 
a ver inmiscuido y, al menos 
hasta ahora, ei Gobierno no ha 
contado con la opinión de ¡os 
ciudadanos. Por otro lado, 
tanto los portavoces del qrupo 
comunista, Julián González, 
como dei socialista, Julio 
Fernández Mato, incidieron en 
que no se trataba de decidir 
sobre los asuntos de Estado, 
sino, al ser un tema de vital 
impor tanc ia , el pedir un 
r e f e r é n d u m para que ¡a 
p o b l a c i ó n e s p a ñ o l a se 
manifieste a favor o en contra. 

La feria nacional dei 
campo, posiblemente 
se celebre todos ios 
años en mayo 

En una moción de ia alcaldía 
se propuso al pleno ei solicitar 
al Ministerio de Aqricultura la 
creación de una feria nacional 
del campo a celebrar en 
nuestra ciudad todos los años y 
coincidiendo con las tradicio
nales de mayo. 

Todos estuvieron en este 
punto, pero UCD, en boca de 

Alfredo Ramos, argüyó que se 
habia perdido una ocasión de 
oro, ya que hacía dos años 
pudo haberse traído ia feria que 
se celebraba en el recinto de la 
Casa de Campo de Madrid. En 
este sentido se le contestó que 
hace dos años no era el 
momento adecuado ponqué el 
Mercado Nacional de Ganado 
no estaba en condiciones de 
recibir una feria de ese calibre y 
que en el plano económico no 
estaban garantizadas las sub
venciones para llevar a cabo las 
obras de infraestructura, 
tura del cerramiento. 

También se presentó una 
moción de la alcaldía, que fue 
aprobada , referente a la 
c o n c e s i ó n de una ayuda 
económica de un millón de 
pesetas con cargo al 
presupuesto ordinario vigente, 
para las obras de la Ermita de: 
Prado. 

Nueva zona verde en el 
polígono Ef Parque y La 
So/ana 

En a s u n t o s de t r á m i t e 
urgente, el presidente de ia 
c o m i s i ó n de u rban ismo 
propuso la aprobación, cosa 
que sucedió, de una serie de 
puntos con respecto a ios 
polígonos de El Parque y la 
Solana. 

Julián González expuso que 
en ta óftima reunión de la Juma 
de Compensación del Polígono 
El Parque y La Solana', de 
ia que forma parte el ayun
tamiento, se habían llegado 
a una serie de acuerdos' que 
sometía a la comisión del ple
no. En ese polígono se ha
bían cometido unna serie de 
irregularidades, ai no ajustarse 
las construcciones al plan par
c ia l : hab ía demas iadas 
viviendas en relación ai suelo 
disponible. Para solucionar esto 
se el iminarán una serie de 
bloques aún no construidos 
(cada promotor p e r d e r á 
espac io a const ru i r en 
proporción a la superficie que 
tiene a su nombre), para en su 
lugar realizar una zona 
ajardinada, el ayuntamiento 
pierde las viviendas que-le 
hubieran correspondido v ela
borará de oficio el proyecte 
técnico de remodelación. El 
resto de la junta aporta hasta 
u i total de 6.892.000 pesetas 

para ía e j e c u c i ó n de ¡os 
jardines, que tendrán una 
superficie aproximada de más 
de 20.000 metros cuadrados. A 
su vez, también se aprobó ia 
l ega l i zac ión de todas las 
actuaciones ya realizadas y no 
contempladas originariamente 
en el proyecto del pian parcial. 

El resto de los puntos de 
orden deí día fueron apro
bados, a excepción de la de
signación de representante 
del centro asociado a la UNED 
y el proyecto de reforma del 
edificio del Banco de España, 
temas que quedaron sobre la 
m e s a . Así se a p r o b ó la 
formación de las oficinas 
centrales del ayuntamiento y el 
pleno se ratificó en el tema 
aprobado por la permanente 
del día 24 de septiembre sobre 
la u b i c a c i ó n de ias 240 
v iv iendas de p r p m o c i ó r 
públ ica a construir en el 
Polígono de la Solana y en el 
Paseo del Muelle. 

Porfíe 
comenzarán 
las obras dei 
mercado 
nacional de 
ganados 

Tras vanos años de espeta 
por oarte de los usuarios, de 
proyectos arrinconados y solu
ciones sin vía libre, van a ini
ciarse este mismo martes las 
obras de ia primera fase para la 
construcción de un nuevo 
mercado de ganados y readap 
tación de las instalaciones an
tiguas. Para esta fase se ha ad
judicado la tercera parte de las 
obras a la empresa constructo
ra COCESA, de Madrid, que se 
encarnará de La instalación de 
la estructura de verjas del 
nuevo recinto; encerramiento y 
vallado de todos los terrenos 
hasta las márgenes del rio; la 
construcción de abrevaderos, 
básculas y red de aqua, y la 
-modificación de los muelles del 
mercado actual. Estas obras, 
puestas a subasta en 24 millo 
nes ochocientas sesenta y siete 
mil pesetas, han quedado rede 
radas a un presupueste de 
poco más de 22 millones, ha 
biendo.se fijado un plazo de 
ocho meses para su realización 
desde la firma del contrato, 
realizada a primeros de este 
mes, por lo que para las 
próximas Ferias de Mayo podía 
llevarse a cabo la prevista Feria 
Nacional del Campo en las 
nuevas instalaciones. 

En la segunda fase, aun no 
adjudicada, se creará un 
Centro de Desinfección de ve
hículos y una carretera de cir
cunvalación, entre otros ser 
vicios, cubriéndose con ello e¡ 
montaje de 87 millones de pe
setas, presupuestado para el 
total del proyecto al que ei 
Ayuntamiento de Talavera 
aporta un 3 3 % , y el resto, el 
Ministerio de Agricultura v 
algunos organismos provincia
les. 
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Asamblea extraordinaria de la Asociación de Vecinos 
<te?avpp™íúeSm<m~ 

Calles, escuelas y 
consultorio médico: 
principales problemas 

En la Asamblea, celebrada el pasado 3 de Octubre, se 
repasaron cuestiones relacionadas con la gestión munici
pal, la situación actual de la barriada y ef funcionamiento 
interno de la Asociación, sin llegarse a ninguna conclusión 
definitiva más que en lp referente a la aceptación de la 
megafonia de la Iglesia que fue refrendada positivamente 
por la mayoría de ios asistentes. 

Cuatro millones para 
vestuarios 

En el informe presentado por 
ei presidente de ia Asociación, 
Amador Girardo, se recogía ¡a 
decisión de la Corporación 
Municipal de Talavera de apor
tar un montante de 4 millones 
de pesetas para la construcción 
de vestuarios en un pretendido 
campo de fútbol que no existe; 
o mejor dicho, como más tarde 
nos indicó el secretario de ia 
Asociación, Sr, Victoriano Gon 
zález, tal campo es un "sem
brado" habilitado para funcio
nes futbolísticas; no hay nin
gún otro tipo de instalaciones 
deportivas, y además, la Aso
ciación considera que existen 
problemas más acuciantes en 
el barrio. En su informe, el pre
sidente de ¡a Asociación asegu
raba que con los cuatro millo
nes aprobados por el Ayunta
miento y la aportación que ya 
vienen haciendo los vecinos del 
90% sobre el presupuesto ge
neral, podrían construirse los 
vestuarios, y además, asfaltar
se seis calles de las más largas; 
y teniendo en cuenta que la 
Colonia sufre uno de los índi
ces más altos de paro instaba al 
Ayuntamiento a que procedie
ra a asfaltar la totalidad de las 
calles mediante la contrata con 
una empresa constructora, 
pero permitiendo que el peona
je lo compongan personas de la 
propia barriada. 

Asimismo, se dio cuenta del 
retraso en las obras de las es 
cuelas públicas y de la gestión 
seguida para la instalación en el 
barco de un consultorio médi
co; gestión que hasta ahora se 
ha limitado a la recogida de 
cartillas del sequro intentando 
alcanzar las 1500 exigidas por 
las autoridades sanitarias. Sin 
embargo, parece que una parte 
importante de vecinos no está 
dispuesto a dejar su médico de 
cabecera tradicional por otro 
que pase consulta en ei propio 
barrio y que evitaría el despla
zamiento de ios enfermos. 

La Asociación no 
quiere Interferencias 
políticas 

La Asociación de V. de ¡a 
Colonia de Patrocinio de San 
José llegó a contar hace tiem
po con 240 componentes que. 
en el verano dei 80, se vieron 
reducidos a 95, coincidiendo 
con la crisis de la comisión ges
tora presidida entonces por el 
concejal socialista Eduardo 

García. Las críticas a los partí-
dos políticos en aquel momen
to y las experiencias acumula
das han llevado a cabo el grupo 
gerente a proponer a sus aso
ciados que en el futuro nadie 
que ostente algún cargo dentro 
de los partidos podrá pertene 
cer al equipo de dirección de la 
Asociación de Vecinos. 

La asociación espera contar 
en un futuro inmediato con 300 
miembros como mínimo. Sólo 
en este sentido puede enten
derse la medida presentada por 
¡a ejecutiva en la que se 
advierte que toda petición que 
se haga en adelante a la Aso
ciación ha de ir avalada por el 
carnet de socio. 

La megafonia de la 
discordia 

El tema más candente, la 
megafonia de la Iglesia, quedó 
soslayado por ia prudencia y 
moderación mostrada por e ¡ 

presidente de la Asociación, 
Amador Girardo. Ei mismo nos 
diría después que Sos altavoces 
son necesarios y que cuando 
fueron adquiridos propuso a la 
Asociación contribuir a los gas
tos con 5.0C pesetas p o r la 
imoortancia de contar con 
unos útiles adecuados para la 
difusión de acontecimientos 
graves o de necesario e inme
diato conocimiento para la 
población. A pesar de todo, 
algunas personas siguen mos
trando su malestar porque esos 
altavoces -dicen- sólo sirven 
para la difusión de las misas y 
suponen una molestia cuando 
"a todo volumen" emiten can
tos religiosos convocando al 
culto litúrgico. 

En conversaciones posterio
res, pudimos constatar que la 
Asociación de Vecinos no 
considera que el barrio esté 
desprotegido por el Ayunta
miento talaverano, o al menos, 
no lo está más que otro cual
quiera. 

Con la nueva Corporación se 
han asfaltado seis calles; se es
tán construyendo nuevas es
cuelas, instalando alumbrado 
público, perfeccionando las 
redes de agua y prestando ayu 
da para algunos servicios mas. 
Casi todas las solicitudes de la 
Asociación de Vecinos han 
sido atendidas, pero nunca son 
consultados por los responsa
bles de la Administración Lo
cal, comportamiento habitual 
de estos últimos con respecto a 
todas ias asociaciones vecina
les existentes en la ciudad. 

Año J, IVa 20. 20 Octubre 198f 
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Profesores de EGB enjparo 

Una situación límite 

• En Talavera hay mucha más cantidad de alumnos 
por profesor que la media provincial 
• El 70% de la totalidad de escuelas y colegios de 
nuestra ciudad está en manos de la privada 

Para tratar de pían tea r /os problemas concernientes a 
los licenciados de magisterio en paro, estudiar las nece
sidades y carencias educativas de ía zona y encontrar 
posibles soluciones y alternativas a su situación, se reu
nieron en asamblea el pasado miércoles un numeroso 
grupo de profesores de EGB, algunos de ios cuales llevan 
hasta tres años buscando un puesto de trabajo. La finali
dad primordial de esta primera reunión estribo en 
dotarse de una mínima organización, asamblea perno 
nente o colectivo de trabajo, desde gue las que puedan 
informar de. sus problemas a ios organismos oficiales, 
denunciar ias anomalías docentes de nuestra ciudad y 
servir de referencia para aquellos centros educativos gue 
requieran ¡os servicios de estos profesionales. 

Los impulsores de la idea de 
reunir a iodos ios profesores de 
EGB rie Talavera y alrededores 
no esperaban ¡untar a tan qran 
numero de afectados. Saben 
que la cantidad de parados de 
esto sector es grande. Los 
conocen, aunque hayan estu 
Piado en centros de distintas 
ciudades. Pero son conscien 
tes de la dificultad que conlleva 
el reunidos y de! implicarles en 
un trabajo que, a la postre, ha 
de redundar en beneficio de los 
propios maestros así como en 
la calidad de la enseñanza. A 
pesar de todo, allí estaba al 
menos una representación con
siderable de los profesores de 
nuestra ciudad a quienes les 
fue presentado el informe en ei 
cpie se reunían denuncias, esta 
dísticas, expectativas y espe
ranzas. 

L fuma da de atención ai 
Ayuntamiento y a ia 
Delegación de Cultura 

Que el Ayuntamiento preste 
atención a esta problemática e 
intente paliarla en aiquna medí 
da, interviniendo en alquilas 
cuestiones relacionadas con ía 
enseñanza. Una de ellas sería ta 
educación permanente de adul 
tos, no iniciada este curso pero 
que ya el año pasado suido va
nas irregularidades: falta de 
profesorado, contratación de 
profesores de diurno que 
quedaban en situación de plu 
riempleados y desviación de 
este tipo de actividades Pocen 
ms hacia ios centros privados. 
Igualmente, seafin el informe, 
la Corporación Municipal po 
dría minar ie, creación de es 
cuelas de verano y de campa
mentos infantiles que aqiuíinar 
temporalmente a ios trabajado 
res (ie ia enseñanza en paro, a 
lo que también contnbuiría la 
contratación de profesores de 
EGB en calidad ríe asesores de 
¡a Casa de la Cultura o de la Bi 
bhoteca Municipal. Quieren, 
en fin. ser tenidos en cuenta 
por ei Ayuntamiento a la hora 
de elabórense ei presupueste 
ponera! ñera el nuevo año. 

Respecto a la Delegación 
Provincial dei Ministerio de 
Cuiíum se expusieron vanos 
puntos sobre ios que esta 

debería actuar con transparen 
cm y prontitud. La interinidad, 
las suplencias, ei intrusismo, la 
jubilación y ia masificación son 
algunas de ias cuestiones que 
provocan el descenso de la 
calidad de la enseñanza y ia 
imposib i l idad de que ios 
profesores de EGB, que no han 
jiasado por las "discutibles 
oposiciones", puedan ejercer 
su profesión. En muchos casos 

se dijo-- , c u a n d o un 
profesor no puede asistir a su 
trabajo es sustituido por ei de la 
ciase de al lado o por alquien 
elegido arbitrariamente; se 
contratan profesores de otras 
provincias, gallegos el año 
pasado, sm tener en cuenta la 
gran oferta rie trabajo existen 
te en ia nuestra; se considera 
que casi todos los colegios 
atienden la recomendación dei 
Ministerio de mantener como 
mínimo 35 alumnos por unidad, 
pero no se controla ei número 
máximo ríe plazas, ocupándose 
aulas hasta con más de bO 
niños. Estos, y alqunos otros 
problemas, como ei centralis
mo mostrado en Toledo a la 
hora de contratar profesores 
para curados, deberían ser 
atendidos y resueltos según la 
Asamblea, por ios representan 
tes de ia delegación, penmitien 
do a los maestros en paro el 
"derecho a controlar y denun
ciar estos temas". 

Usos y abusos de los 
Centros priva-dos 

Sobro la enseñanza privada 
recayeron el máximo de criticas 
v s e man Ju vieron las 
pr inc ipa les d i s c u s i o n e s . 
Partiendo de ias declaraciones 
dei Deleqado Privmcial de 
Cultura iiechas a un medio de 
difusión de nuestra ciudad y en 
las que se afirmaba que to 
dos ios Centros Privados de 
ia provincia están subven
cionados al 100%, es de
cir 1.293.700 pesetas por 
unidad (por claseí, excepto ios 
colegios talaveranos Adalid 
Meneses, Compañía de Ma¬
ría, Cristóbal Colón, Fernando 
de Rojas y duan R a m ó n 
.Jiménez que lo están ai 81,7%, 
1.057.664 pesetas por unidad y 
teniendo en cuenta, según ias 

mismas declaraciones, qu" 
Ta lavera es un caso mi 
deseable de funcionamiento v 
que la enseñanza priven,: 
supera en 7.500 plazas a ia 
publica, pasaron a considerar 
los asistentes a la reunión la 
necesidad fie crearse un mayor 
control sobre ias actividades 
de ios entes privados. El abuso 
en la contratación de licencia 
ios de otras carreras y ia arbi 

trariedad mostrada a la hom rie 
emplear a trabajadores que van 
a ser remunerados en qran par 
te con el dinero público son 
también, siempre según la 
Asamblea, irregularidades deri
vadas de la enseñanza privada 
en detnmentento del cuerpo de 
licenciados de magisterio. 

Finalmente, aparte do hacer 
notar fl excaso apoyo con que 
cuenlan y el interés por buscar 
la ayuda y abal de distintos 
orqamsmos admimstranvos, 
Im. componentes de ía Asan-
blea decidieron constituir 
vanas comisiones ríe trabajo 
que se encamaran, entre otras 
cosas, del control de 'a interi
nidad, el dialogo con el Ayun 
Cimiento y la realización rie 
esmriioe fsiariistic.os sobre ia 
n Sivinmu docente en Talavera 

Cine Club T A L A V E R A 

Se presenta 
movida la 
nueva 
temporada 

La proqramación habitual del 
cine-club constará esta tempo
rada de 31 sesiones, gue se re 
partirán en seis ciclos. 

El primer ciclo proaramado 
es ei de GRANDES ACTORES. 
Las películas que quedan por 
proyectar de este ciclo son 
"Chinatown", "El motín del 
Caine", "Retorno al pasado". 
y "Moby Dick". En la pantalla 
veremos a dack Nicholson, 
dohn Huston, Humphrey Bo 
qart, Robert Mitchum, Kirk 
Douglas y Gregory Peck, entre 
otros Le seguirá inmediata 
mente después una sene de 
cinco películas de CINE STA 
LIANO entre ias que cabe des 
tacar "Roma, cittá aperta"; "El 
inocente"; "La gran comilona" 
y "La Strada". Para la 
posterior muestra de CINE DEL 
ESTE se ha pensado en pelícu
las como "La madre" ÍRus/al, 
"La tierra de Gran Pormesa", 
"Los amores de una rubia" 
(Checoslovaquia y la escanda
losa "Sweef Movió" (Yugos 
¡avias. Cinco películas encua 
dradas ba/o el mímbrete 
TERROR Y CIENCIA FICCIÓN, 
compondrán el siguiente ciclo. 
Son destacables "Suspira", 
"Ei planeta salvaje", y "La 
guerra de los mundos". Las 
grandes narraciones llevadas a 
ia pantalla nos interesaron 
hasta tal punto que decidimos 
hacer un ciclo que se llamará 
A D A P T A C I O N E S L ITERA
RIAS, con películas como "Los 
duelistas", "Nosferatu, el vam 
piro"; "Romeo y duiieta" y "La 
isla del a d i ó s " por citar 
algunas presumibles. Serán 
seis en total. Para terminar ia 
temporada, sexto y ultimo ciclo 

d e d i c a d o ai W E S T E R N , 
compuesto de cinco- sesiones, 
con películas como ' Solo ante 
el pe l ig ro" . " E l t i roteo", 
"Duelo en ia ada s.erm", etc. 

Por si alquno de estos ciclos 
fallara, mn . vistos akjunos 
en suplencia: Mu,.vos Directo 
res Españoles. Cine de Van 
guardia, etc. 

Se seguirán intercalando se 
siones especiales, cinco en 
total, siempre entre ciclo y ci
clo, más las de inauquración y 
fin de temporada. 

Independientemente de la 
programación periódica, hay 
previstas tres semanas mono
gráf icas dedicadas ai cine 
Clásico, ai Policíaco Europeo y 
a, Underground. Todas se lle
varán a cabo de lunes a sába
dos, se anunciarán oportuna 
mente e irán acompañadas de 
numerosos actos simultáneos 
(venta de libros y momios, ex 
posiciones de pintura y oarte 
les. etc.) relacionados con el 
tema. Asimismo, se intentará 
coniar con gente relevante y 
especializada que presente 
dichas semanas. 

Hay también, ya confirma 
das. una sene de sesiones de 
eme para niños de 3 a 6 años y 

TALAVERA 
de 6 a 14. Tres películas para 
los primeros y seis para los 
segundos que nos cede el insti 
tuto Alemán y que van desde 
finales de octubre a princi
pios de noviembre. Contamos 
con una documentación muy 
completa de ias películas a pro 
yectar y pretendemos que ei 
niño juegue un papei más allá 
dei de simple espectador. 

Se seguirán confeccionando 
dossiers' de cada uno de ios 
ciclos, con información ex 
haustiva. 

Con todo, lo que ai cine-club 
en estos momentos más le 
interesa, por bien de los socios 
y del cine en general, es la ad
q u i s i c i ó n de una nueva 
máquina en 35 m/m, ya que en 
estos momentos ¡a que posee 
la Casa de ia Cultura es vieja y 
con deficiencias de imagen y 
sonido, con io que ias proyec 
cíones dejan bastante que de
sear. Por ello, es nuestra inten 
ción comprar un proyector nue 
vo, siempre que recibamos una 
ayuda económica por parte de 
alguna entidad, a poder ser ei 
Ayuntamiento de esta ciudad, 
al que una vez más se le ha sido 
solicitado, esperando que esta 
vez la respuesta sea afirmativa 

Noticiario Talavera 
LA DIRECCION G E N E R A L DE B E L L A S A R T E S , A R C H I V O S 
Y M U S E O S ha decido que se minien de inmediato ias obras de 
reconstrucción de la iqlesia talaverana de Santiago Apóstol, una 
de ias más antiguas y también en peor estado de la ciudad, 
contándose para su cometido con un montante dispuesto por la 
citada Dirección General de más de cinco millones de pesetas. La 
obra iia sido encargada ai arguitecto talaverano Manuel Vertíaga 
de Vivar. 

C O N V O C A D A A S A M B L E A POR LOS P R O F E S O R E S DE 
E .G.B . EN P A R O . Ante la crítica situación que padecen ios pro
fesores en paro de E.G.B. de nuestra comarca y viendo ia necesi
dad que tienen de dotarse de una mínima estructura desde donde 
puedan estudiar y proponer alternativas a ia Administración, un 
grupo amplio de estos afectados ha convocado una Asamblea 
que tendrá lugar el próximo miércoles 14, a las 7 de ia tarde, en ia 
Casa de ia Cultura de Talavera. Entre otros temas se tratarán lo 
problemas generados por el intrusismo profesional y ei plunem-
pieo, el íntennage, las suplencias, ia educación permanente de 
adultos, la dubilación, la masticación de ias aulas, el control de ¡a 
enseñanza privada y la contratación de licenciados por colegios 
privados. 

Con esta reunión se tratará de crear una Asamblea Permanente 
compuesta de profesores de E.G.B. en paro que controle las irre
gularidades de contratación y a ia que puedan dirigirse los centros 
docentes cuando necesiten de los servicios de estos profesiona
les. 

DON FIDEL G A R C I A C U E L L A R , sacerdote, licenciado en His
toria y Teología abrió el lunes día 5 el curso 1981-1982 del Inst. Pa
dre duan de Mariana, del que fue profesor hace unos años, dando 
la lección inaugural sobre ia figura dei pintor malagueño Pablo 
Ruiz Picasso y su obra "Guernica". No limitándose a reflejar, con 
parsimonia y cierto poetismo pedantesco, io que cualquier 
manual de arte ya recoge. 

Parece, según fuentes dei Ayuntamiento, que se está estudian 
do la posibilidad de cerrar al tráfico en su totalidad la calle de San 
Francisco y algunas de ias calles adyacentes. La principal 
dificultad estribaría en ios perjuicios que pueden causarse a las 
ceremonias religiosas que vienen celebrándose en la Iglesia de 
San Francisco; habiendo de estudiarse igualmente los horarios y 
estacionamientos de los vehículos de carga y descarga por ia 
importancia comercial de ia zona. 

la Región 
- -
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Comisión Municipal Permanente 

Las tarifas de autobuses 
urbanos serán 
incrementadas en cuatro 
pesetas 
• Informada ia Comisión sobre la dimisión del director 
deia Casa de ia Cultura. 

En la reunión mantenida eí pasado día 7 por ia Comisión 
Municipal Permanente, el Alcalde, Pablo Tello, informó del 
forcejeo que desde hace un tiempo se viene produciendo 
entre el Ayuntamiento y la Comisaría de Aguas, así como 

•de las gestiones que está realizando con el Gobernador Mi
litar de ia provincia para preparar el acto de homenaje que 
el Ayuntamiento de Talavera quiere rendir a ias Fuerzas 
Armadas, acto que no podrá ser llevado a cabo eí 12 de oc
tubre como estaba previsto. 

Dentro del capítulo de des
pachos de la Alcaldía-Presiden
cia se dio cuenta del problema 
existente por la no delimitación 
de ¡a propiedad de las márge
nes del Río y se informó a la co
misión sobre ias multas que la 
Comisaría de Aguas viene im
poniendo por los escombros 
que se vuelcan sobre la rivera. 
El Alcalde informó de la nece
sidad de realizar definitivamen
te al deslinde para aclarar los 
límites de propiedad, tanto del 
Ayuntamiento como de la 
Comisaría de Aguas, sobre el 
polémico terreno. También en 
este capítulo informó el Alcaide 
Pablo Tello, sobre la aporta
ción que el Ayuntamiento hace 
a la UNED adaptando la casa 
del antiguo Banco de España 
para uso de la Universidad a 
Distancia y cuyos costes as
cenderían a nueve millones qui
nientos veintitrés mil trescien
tas c incuen ta y cuatro 
pesetas, que se sumarían al 
30% del presupuesto que la 
Corporación viene apostando 
como miembro del Patronato 
de dicho Centro docente. 

Suben las tarifas de 
autobuses 

Entre los asuntos de trámite 
urgente, además de dar cuenta 
de ¡a i enuncia del director de la 
Casa de la Cultura, se aprobó la 
revisión de tarifas de autobuses 
urbanos informándose favora
blemente a ia Comisión Provin
cial de Precios sobre la solici
tud en este sentido de la em
presa arrendataria pero reba
jándose los precios solicitados 

'por la misma. Los precios por 
billete, que en la actualidad 
costaban 17 pesetas en días 
laborables y 22 los festivos, 
quedarán establecidos, si ia 
Comisión Provincial de Precios 
lo aprueba, en 21 y 26 pesetas 
respectivamente. La empresa 
arrendataria pedía en su solici
tud que los precios se estable
cieran en 25 pesetas para bille
tes ordinarios y en 30 los espe
ciales. En este mismo apartado 
quedó aprobada la propuesta 
de la oficina técnica para con
tratar los servicios profesiona
les necesarios para el levanta
miento topográfico de diversas 
calles de la ciudad, cuyos cos
tos de urbanización se incluirán 

en los presupuestos del año 82. 

Cien pinos parala 
Ciudad, expropiaciones 
diversas y otros temas 
de la reunión 

La Comisión Permanente 
acordó solicitar ofertas para 
adjudicar el escayoiamíento de 
100 pinos que serán plantados 
en parques de la cuidad y cuyo 
costo se ha presupuestado en 
588.125 pesetas. 

En cuanto a expropiaciones 
se acordó el señalamiento de 
ocupación y pago de la firma 
de Bernardo Corrochano Tor
nero, de la Calle Carnicerías, 

ción de Vecinos Puerta de 
Cuartos, 100.000 pesetas; de
negándose por el contrarío, la 
solicitud del Instituto Politécni
co en cuanto a beneficiarse de 
una exención de tasas por ¡a 
utilización de una caseta en ¡as 
ferias. 

En cuanto a permisos de 
apertura de establecimientos 
se concedieron todos los seña
lados, así como todas las 
licencias de obras solicitadas. 

Una dimisión que no io 
es tanto 

Se dice en (os ambientes 
políticos que bajo ia dimisión 
hay siempre una presión. Ei 
cese voluntario del Director de 
ia Casa de la Cultura D. Pedro 
Montalbo, parece que no esca
pa a esta regla y los responsa
bles de cultura municipales 
aceptan de buen grado una de
cisión que esperaban hace 
tiempo. La esperaban pero no 
la provocaban. Han preferido 
no presionar de modo oficia, 
optando por las insinuaciones y 
acentuando la tirantez entre el 
responsable de la "casa" y la 
Delegación Cultural. 

D. Pedro Montalbo ha deci 
dído no hacer declaraciones a 
los medios de difusión, ence
rrándose en un mutismo que 
no tiene lógica. Creemos que 
un hombre que se ha manteni
do más de ocho años al frente 
de un ente público tiene mucho 
que decir respecto a su qestión 
a su decisión última tras tan lar
go período de tiempo. 

Los responsables oficiales de 
cultura de nuestro Ayunta
miento, por el contrario, no 

Los usuarios efe Autobuses Urbanos, 

junto a las murallas, habiéndo
se fijado el justiprecio de expro
piación, por mutuo acuerdo de 
las partes en 5.364.576 
pesetas, debiendo ser satisfe
cha tal cantidad por el Ayunta
miento, una tercera parte, y ia 
Dirección General de Bellas Ar
tes, que aporta los dos tercios 
restantes. También se fijó por 
mutuo acuerdo el justiprecio de 
una finca propiedad de Herede
ros de Federico Casillas en la 
Plaza de Héroes del Alcázar en 
8.257.560 pesetas; otra de 
Agustín Casillas Chico, en el 
barrio de San J u a n en 
6.642.440 pesetas y una 
indemnización a este último 
por derechos comerciales 
sobre la casa de la Plaza de Hé
roes del Alcázar fijada en 
1.286.225 pesetas. 

Además quedó aprobado 
conceder las ayudas y subven
ciones solicitadas por la Aso
ciación de Vecinos del Casar de 
Talavera, a la que se conceden 
60.000 pesetas, y a ia Asocia 

S.L. tundían que abonar 4 ptas. más. 

han ocultado su satisfacción 
por el desenlace de este hecho 
que venía suponiendo un pro
blema casi desde el principio de 
su gestión. En primer lugar no 
están contentos con lo que 
consideran vacio cultural, 
infrautilizacíón del Centro, de
bido a ia "no aptitud" del hasta 
ahora director de la Casa de la 
Cultura. Tampoco Ies parece 
justo, debido a la situación 
económica de! país, mantener 
en ese puesto a un hombre que 
goza de una situación laboral 
saludable por su condición de 
profesor de historia del Institu
to Padre Juan de Mariana. Así 
mismo, sólo consideran plausi
ble su labor en la biblioteca,-
aunque piensan que inflaba las 
cifras mensuales indicadoras 
del número de lectores, lo que 
producía gran contento en la 
Delegación Provincial. 

Aquí termina un capítulo 
más en la historia dei Ayunta
miento democrático en el que 
destaca la indecisión de ciertos 

sectores ante un asunto que 
podía dañar su imagen y las 
arcas del municipio. Ahora 
todo quedará resuelto con la 
elección de un nuevo director 
que habrá de ocupar el cargo 
por oposición, o ai menos, así 
lo proveen algunos d e ' l o s 
miembros del patronato de la 
Casa de la Cultura y del equipo 
de trabajo responsable de la 
misma. 

Los problemas de los 
minusválidos en Talavera 
se verán reducidos 

La ordenanza 
especial 
reguladora de 
viviendas y 
urbanismo para 
minusválidos 
%** 11 W I C J CP %M \~* 

elaboración 

• Deberá estar confec
cionada antes de noviem
bre. 
• Será aplicada a partir de 
principio de año. 

Son muchos, como es sabi
do, ios problemas con los que 
se encuentran los minusválidos 
en esta sociedad. Todos ellos 
le llevan a una situación de 
marginación total con respecto 
a otros sectores sociales. Su in
tegración en la comunidad es 
problemática. Hasta el punto 
de que ésta prácticamente no 
se produce. Las trabas u 
obstáculos con los que se 
encuentran son casi infran
queables y hacen difícil la reha
bilitación e integración plena. 
Sus oportunidades laborales y 
sociales de todo tipo son desi 
guales, discriminatorias. Por 
ser minusválidos el acceso que 
un puesto de trabajo o cargo 
p ú b l i c o c u a l q u i e r a , por 
ejemplo, es poco menps que 
imposible. 

Pero ésto no es todo. En su 
quehacer diario también en
cuentran dificultades. A la hora 
de pasear o desplazarse por la 
ciudad, a la hora de entrar o 
salir de su domicilio, a la hora 
de desenvo lverse en ¡os 
mismos. En general a la hora 
de hacer cualquier cosa común 
de un c i u d a d a n o . Las 
estructuras urbanísticas no 
están hechas para ellos, y en la 
actualidad pocos son los 
Municipios españoles que se 
han p r e o c u p a d o de este 
problema. Entre ellos está Pal
ma de Mallorca, donde lleva 
f u n c i o n a n d o desde hace 
tiempo una serie de Ordenan
zas Municipales, o Madrid, en 
donde existe también una 
Ordenanza urbanística especial 
aunque aún sin vigencia plena, 
pero pocos más. 

Ahora esta preocupación ha 
¡legado al municipio talavera

no. Así la Comisión Municipal 
Permanente acordó, en base a) 
dictamen de ia comisión Infor
mativa de Urbanismo, la crea 
ción de una ordenanza especial 
reguladora de viviendas v urba 
msrno para minusválidos. Para 
la fase de c o n f e c c i ó n y 
elaboración, que deberá estar 
terminada antes de noviembre 
de 1981, se tendrá en cuenta 
además dei informe de la Co
misión de urbanismo, los doce 
mentos e ideas que deseen 
aportar los miembros de la 
Asociación de minusválidos 
talaveranos, así como c u a i 
quier otro dato que se pueda 
recoge- de las Ordenanzas de 
este tipo ya confeccionadas en 
España, para que así ayuden a 
la consecución de la mejor Or 
denanza posible. La aplicación 
de la misma será efectiva desde 
principios de 1982. 

La Ordenanza comtemplará 
dos aspectos. Uno referido a la 
construcción de nuevos edifi
cios, en los que será obligatorio 
construir un número déteme 
nado de viviendas para uso 
exclusivo de minusválidos. Y 
otro referido a la regulación de 
urbanismo en cuanto a uso pú
blico se refiere. En este sentido 
se eliminarán los obstáculos con 
los que se encuentran a la hora 
de hacer una vida normal en la 
ciudad. Como eliminar los 
cambios de nivel de la aceras 
de una forma brusca, eliminar 
los bordillos de los pasos de 
peatones o ai menos poner una 
rampa, colocar ¡as cabinas 
telefónicas a una altura accesi
ble, colocar señales acústicas 
en los semáforos para facilitar 
el paso a los ciegos, facilitar e¡ 
acceso a los centros públicos, 
como Ambulatorio de la Segu
ridad Social, Ayuntamiento, 
cines, etc, con ia construcción 
de ascensores... 

Por lo tanto que se preten
de con esta ordenanza es aca
bar con todas las barreras ar
quitectónicas que obstaculizan 
e impiden el desarrollo norma! 
de la vida del Minusválido en la 
ciudad. Su fin primordial es és
te. Pero además a través de ella 
las, hasta ahora, nulas y desoí
das peticiones de los minusváli
dos se verán reforzadas legal
mente. "Hasta ahora, dice 
desús Díaz encargado de los 
temas de urbanismo en repre
sentación de la Asociación de 
Minusválidos, ai no tener una 
orden legal que te apoyara, 
teníamos que estar detrás de 
los constructores, proyectistas 
o arquitectos para que nos hi
cieran una cosa aquí y otra allí 
Con esta Ordenanza por el con
trarío se verán obligados y no 
tendremos que estar macha
cándolos constantemente". 

S. P A L A C I O S , S . A . 

CARPINTERIA DE ALUMINIO 
PUERTAS BASCULANTES 

TUBAUTO 

Crra Madrid Toledo. Km. 63 500 
OLIAS DEL REY (Toleuo) 

Teléfono 209 
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16 de ociubre día mundial 
de ia alimentación 

40 millones de 
muerto; por 
hambre 
anualmente 
• "Comer bien, no es 
comer mucho". 

En ios últimos años, en los 
países desacollados parece 

ser que el ú" : m, problema que 
poterna a ia generalidad de 
sus habitantes, y d.rigentes, es 
la fabricación de armas nuclea
res y todo lo relacionado con 
ellas, dejando de lado una serie 
de problemas que están laten
tes er ni mundo. Entre es
tos problemas importantes 
tenemos el del hambre y ía de
ficiente nutrición. De los 4.300 
millones de habitantes que tie
ne nuestro planeta, solo 2.000 
millones, es decir, menos de la 
mitad, comen los suficiente 
para estar bien alimentados, ya 
alrededor de 500 millones 

pasan hambre. Lo cual quiere 
decir, que su salud se ve grave
mente afectada por esta falta 
de nutrición, ileqando a produ
ce la muerte en muchos casos. 
Para ser más exactos, cada año 
mueren por inanición 40 millo 
nes de personas, de los cuales 
17 son niños. Para gozar de 
una buena salud es necesario 
estar bien alimentado, ío que 
no quiere decir que sea preciso 
comer en grandes cantidades. 
"Estar bien alimentado" signifi
ca guardar una dieta equilibra
da, de tai manera que nuestro 
cuerpo reciba diariamente un 

ajustada cant idad de vi
taminas, minerales (calcio., 
hierro, yodo y flúor), y (pnnci-
s inmediatos (proteínas, 
hidrate, -arbono y grasas?. 
Las deficiencia^ . mtivas en la 
alimentación de los es»., -míes 
son: calcio, la vitamina A y la 
vitamina B?, dado el escaso 
consumo de productos lácteos 
y, algunos lugares, de frutas 
y hortalizas, provocando ie 
siones en la piel, canes dental 
y retrasos en ei crecimiento. Y 
concretamente a nuestra pro
vincia afecta otra deficien
cia, común a todas aquellas tie

rras alej,-,., de la costa: ei bo
cio,, como consecuencia de ia 
falta de yodo, y que podría evi 
tarse, en parte, mejorando los 
hábitos alimentarios. 

Hay dos condiciones básicas 
para lograr una dieta correcta: 
variedad y cantidad. 

Pero la buena alimentación 
contribuye a mantener e mere 
mentar nuestra buena salud, 
siempre v cuando se observe la 
higiene en la producc ión y 
manipulación de ¡os alimentos. 
Los responsables de las 
industrias alimentarias y de dis 
tribucíón y venta, deberán to
mar conciencia de la trascen
dencia sanitaria y de ias prácti
cas que utilizan en ía transfor
mación y venta de alimentos. 
Hoy por hoy, en este país núes 
tro, parece que una parte de 
los responsables en ei manta 
cimiento de estas n o n - n , se 
han olvidado de <-,'.«,; y si no, 
ahí está cl eaude de la colza, 
que tantos muertos nos ha 
traído, o el de ¡os mejillones. 

Es necesario que todos, pro
ductores, intermediarios y con
sumidores, nos concienciemos 
de que no se pude jugar con ios 
alimentos. 

Nuestra región se ha visto 
afectada, como ei resto del 
país, por ei aceite fraudulento, 
y precisamente una empresa 
toledana está incluida en ia 
"lista negra de los aceites". 
Por otra parte, ¡a pasada sema
na, en un restaurante de Gua
dalajara, resultaban intoxica 
dos un elevado número de per
sonas por culpa de una maho
nesa con ingredientes en ma. 
estado, o por falta de higiene 
en su elaboración, aún no se ría 
precisado. 

De Todas formas, la alimen
tación tiene en nuestra región 
una cosa buena: su precio. 

Sí, aunque siempre estemos 
quejándonos de oste de los 
alimentos, hemos de compa
rarlo con ei resto del país, y 
entonces nos daremos cuenta 
de que salimos beneficiados. 

Según unos informes cid 
año 1979, sobre el índice de 
precios de consumo, estamos, 
a nivel regional, tres décimas 
por debajo deí porcentaje me 
dio de España. Aunque en los 
últimos meses haya existido 
modif icación, aún podemos 
decir que el vivir en Castilla-La 
Mancha cuesta, en general, 
algo menos de la media nació 
nal. Al parecer, ia ciudad man
chega más cara es Ciudad 
Real, y ía más barata Guada ¡a 
¡ara. 

Las otras tres están próximas 
ai nivel medio, con excepción, 
quizás, de Albacete, que reba 
sa en tres puntos el coste me
dio deí país. 

Y no es precisamente ia ali
mentac ión , lo más caro de 
nuestra región; concretamente 
en Toledo," lo más costoso es ¡a 
vivienda, y en segundo lugar 
ios servicios médicos. 

Así pues, no es difícil obte
ner una dieta equilibrada, si se 
sabe repartir bien ei dinero y los 
alimentos. 

Natividad L A R G O 

Presentamos el futuro en Toledo. 

Nuestro presente es ia oficina del futuro 

Más información: GISPERT Tel. 80 25 50 80 25 54 Toledo. 

La I r j i í i i 
Ano 7, N" 20. 20 Octubre 7981 
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P R O V I N C I A 

Disputa con la 
Telefónica 

He aquí ei caso de Santiago 
Alonso del Castillo, vecino de 
lllescas que mantiene una dis
puta con la C .T .N .E . desde 
hace casi dos años por una 
sene de disconformidades que 
él nos resume en los siguientes 
puntos: 

Io.- Para Santiago el cambio 
de manual a automático en ei 
servicio es deber de ia Cía. 
Telefónica por exigencias de 
los Derechos humanos (ei se 
cretario en las comunicaciones) 
y económicamente se beneficia 
con ia eliminación de la mano 

de obra; sin embargo acentúa 
que nunca es un alta en el ser
vicio, ya que en su caso 
particular lleva 16 años con el 
servicio y ya pagó su equiva
lente en el año 1965 (750 otas. ¡. 
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abonado sin j u s t i f i c a c i ó n 
técnica, por no mantener la 
terminación anbgua en el 
nuevo, 

5 o.- Siguiendo la línea de su 
actuación Santiago solicitó un 
contador en su vivienda para 
observar en los recibos una ele
vada facturación. Ei resultado a 
los siete meses de funciona
miento fué ei siguiente: el 
contador de ia Cía. en ia 
Central contaba con 5.235 
pasos y el dei domicilio de 
Santiago ia cantidad de 3.750 
pasos/ con una diferencia de 
1.428 nasos que a 2,25 ptas. 
paso hacen de esto un abuso 
claro. 

6 o . - En palabras del propio 
Santiaqo lo podemos resumir 
así: para comprobar gue ie 
roban debes dejarte robar". 
Esto hace referencia al cobro 
por ei alquiler del contador que 
Santiago considera excesivo ya 
que por un contador equivalen
te la Cía. Eléctrica cooia una 

Santiago Alonso, comenta a nuestro corresponsal su disputa 
Telefónica. 

Aún con esto Santiago pagó 
la cantidad de 10.750 ptas. que 
le exigían medíante un giro con 
doce días de antelación al ven
cimiento. 

2 o .- A pesar de todo le fué 
cortado el servicio durante 16 
días 630-11-78 al 16-12-78) aún 
cuando Santiago había co
municado personalmente al 
subdeleqado provincial ei corte 
injusto del servicio el mismo día 
del corte. 

3 o . - Cambio de número de 

cantidad mínima comparada 
con la cobrada poi la Cía. 
Telefónica. 

Ante todo esto Santiago 
Alonso declara que aunque 
defiende un caso persona! es 
consciente que no es ei único, 
y esto sería verdaderamente 
lamentable para una entidad 
nacional sí verdaderamente se 
generalizan estos abusos. 

José P L A Z A G O N Z A L E Z 

Desaprobada la 
moción 
socialista en 
contra del 
ingreso en la 
OTAN 

Recientemente en sesión ce
lebrada en el Ayuntamiento de 
Villa de Don Fadríque, se pre
sentó por ei PSOE una moción 
solicitando que el Ayuntamien
to pida al Gobierno un referén
dum sobre ei inqreso de Espa
ña en ía OTAN. 

Fue debatida la urgencia de 
la moción que no due incluida 
en ei debate al no ser conside
rada por la abstención dei PCE, 
los votos en contra de ios con
cejales de UCD y tos votos po 
sitivos del PSOE. 

La ra/ón de este comporta 
miento por parte del grupo 
mayoritario -PCE n a n c e 
fundamentarse en ei hecho de 
que un concejal no puede 
presentar una moción, dato 
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que está en flagrante contra 
dicción con la Ley de Régimen 
Local v los derechos de un con 
ceja i. 

Por esta consideración, un 
tanto peregrina, lo cierto es 
que. en un pueblo de mavoría 
de izquierdas no se ha conside 
rado ia necesidad de- pedir un 
referéndum sobre el ingreso o 
no de España en ia OTAN 

La HOAC 
la OTAN 

ante 

La Hermandad Obrera de 
Acción Católica (HOAC) de 
Toledo nos ha remitido la si 
quiente nota sobre la reunión 
celebrada en Madrid por el 
Pleno de -la Comisión General, 
en la gue han participado re 
presentantes de Andalucía. 
Aragón, Asturias, Canarias. 
Cataluña, Castilla. Galicia. 
León, Rioja, La Mancha,- País 
Valenciano, Murcia y Madrid: 
1. - Tras la grave decisión polí

tica de ingresar en la OTAN, a 
punto de materializarse, está 
en juego ia negación de valores 
éticos fundamentales para la 
convivencia humana especial
mente el valor de la vida, de ia 
paz y de la libertad. 
2. - La OTAN es ia expresión 
político-militar de un bloque 
cuya base es ia acumulación de 
armamentos e ingenios nuclea
res que, provocada por ei man
tenimiento y desarrollo de una 
industria de guerra, tiene como 
única salida las guerras locali
zadas o ía conflagración mun
dial en caso de ruptura dei 
eq lilibrío de fuerzas existentes. 
3. -- No existe ningún argu 
mentó serio que avale ía 
necesidad de la entrada en la 
OTAN para solucionar ios 
grandes problemas que aque
jan al pueblo o para acrecentar 
una política de concordia inter
nacional. Por ello denunciamos 
la prontitud y firmeza del Go
bierno para decidir la entrada 
en la OTAN hipotecando el fu
turo del país sin consultar con 
el pueblo. Sm embargo no se 
acrecía esa misma firmeza para 
la persecución del delito (23-F, 
colza, etc..) y para ia lucha 
contra ei caro. 
4. - Sorprende también los 
ataques a las actitudes de neu 
trcüded y paz, prueba ev;dente 
de! sometimiento del Gobierno 
a ios intereses neo-imperialis
tas y de! alejamiento de una 
política internacional de con
cordia. Más triste es todo lo 
anterior cuando esto se hace 
por políticos que se confiesan 
cristianos. 
5. - Desde una perspectiva 
evangélica es necesario procla
mar gue toda justificación y 
exaltación de la violencia y 
especialmente de la violencia 
institucionalizada como es la 
carrera de armamentos, niega 
lo más esencial del Mensaje 
cristiano que impulsa a la histo
ria a caminar hacia la unión de 
ios pueblos en libertad, justicia 
y solidaridad bajo la única pa
ternidad de Dios. 
6. Frente a todos ios que pre
tenden que ia fé sea un asunto 
privado., defendemos ei dere
cho y la obliqación de la iglesia 
a decir su palabra en defensa 
del hombre. Por eso como cris
tianos pedimos que la Confe
rencia Episcopal se pronuncie 
públicamente en defensa de los 
valores que son negados tras 
esta decisión. Con más razón 
cuando quienes integran la 
OTAN pretenden defender los 
grandes valores de la cultura 
occidental especialmente liga 
da con el cristianismo. 
7 - Los militantes de ia HOAC 
venimos trabajando activamen
te de diversas formas a favor 
de que España no entre en la 
OTAN movidos por nuestra fe 
en desús que nos exige 
trabajar por la paz basada en'ia 
justicia y en la libertad. Como 
parte de nuestro pueblo nos 
dirigimos a él para que tome 
conciencia de que entrar en la 
OTAN es cerrarnos más las 
puertas para construir una so
ciedad radicalmente distinta, 
donde la soberanía popular no 
sea solo un slogan sino ia ex
presión de la comunidad huma
na gue se autoconstruye como 
tal y no delega incondicional-
mente su voto para que unos 
pocos decidan por todos. 

A por uvas 

Este año la vendimia ha co 
menzado antes que en años 
anteriores y los agricultores 
creen que también terminará 
mas temprano debido a la ex 
casa cosecha que se espera ob
tener. 

Afortunadamente en estas 
fechas el paro disminuye, en 
nuestra zona considerabiemen 
te llegando en algunos casos a 
desaparecer, la prueba está en 

! gue todos los años vienen ven 
dimiadores andaluces pncm 
pálmente por estar esta región 
en peor situación aún que ia 
nuestra. 

En estas fechas los pueblos 
se quedan solos, da verdadera 
nena andar por sus calles tan 
sólo se ven niños y viejos, toda 
la gente va a trabajar y es en el 
campo donde se encuentra a 
casi todo el mundo. 

En las casas gue no tienen 
muchas viñas va toda ia familia 
a trabajar incluso los hijos pe
queños y ios abuelos que no 
son demasiado viejos. Esto es 
debido principalmente a que la 
gente pobre no puede permitir
se el lujo de pagar jornales con 
los precios a los que se paga la 
uva gue son de risa. 

Por otra oarte es tá ei 
problema del paro, las familias 
que viven de io que ganan en 
estas épocas de recolección y 
aprovechan para coger todo ei 
dinero que pueden. Lo que re
sulta incomprensible es que ios 
patronos contraten a menores 
de edad pues estos cobran ei 
mismo salario y para el pe ron 
supone un nesgo en caso de 
que el menor sufra un acciden
te, pues todos los gastos corre
ría entonces a su cuenta. 

La jornada laboral de ocho 
horas se cumple en casi todas 
las casas aunque aun quedan 
algunas en que ios obreros tra
bajan a destajo, es decir cobran 
x pesetas por cada kilo de uva 
cortada; esfe procedimiento 
suele resultar perjudicial para el 
obrero ya que ei cortar mas o 
menos depende de ia cantidae 
y del estado en que se encuen
tre el fruto. En realidad estos 
cosos son los menos y parece 
ser que eí obrero es ahora un 
poco menos explotado de io 
que io ha sido en otros tiern 
pos. 

Pero si ia jornada es la-

, - lpTfÜJdda p o r el I o r i v e - n i o y 

bastante razonable lo que no es 
ni razonable ni justo son las 
condiciones en que viven lo 
vendimiadores, »n casas muy 
mal acondic ionaos qué no 
c u m p l e n las su f i c ien ibs 
medidas higiénicas, algunos no 
tienen ni siquiera camas para 
dormir. 

Si el obrero tiene problemas 
no menos tiene el dueño de las 
viñas ya que después de eos 
años de sequía la cosecha he 
disminuido considerablemente 
y no es esto todo, lo peor es 
que si este año no hueve 
abundantemente muchas viñas 
tendrán que sacarse y ésto su 
pone para muchas familias 
perder su única fuente de m-
gresos. 

Los precios; debido a que 
aún no se ha vendido dei todo 
ia cosecha pasada, a que hay 
vino en todas ias bodegas y a 
nadie ie interesa su compra, 
son francamente irrisorios, s: 
tomamos las cosas por el lado 
bueno, pues el kilo de uva vale 
aproximadamente unas ocho 
pesetas. Este es el precio que 
se paga en ias bodegas pero a 
parte de estos t a m b i é n 
compran uva camiones, princi 
pálmente de Galicia que pagar 
la uva algo más cara pero tie 
nen ia desventaja de que para 
descargar los remolques se tra
baja mucho más, pues hay que 
hacerlo a mano si la uva es a 
granel o, como también ocurre 
por cajas que hay que primero 
poder conseguidas, pues están 
muy solicitadas, después estas 
son muy i n c ó m o d a s para 
vendimiar debido a su escasa 
capacidad y tercero las cajas 
también hay que descargarlas 
una a una y se pierde mucho 
tiempo. 

Estos son a pandes rasóos 
los problemas que ocasiona la 
vendimia que a pesar de ser 
muchos resuelven a no poca 
gente parte de los problemas 
de todo el año, pues es en 
nuestra región la mayor fuente 
de ingresos para muchas fami
lias, unas que viven de ias viñas 

cultivándolas y otras oue co
bran en estas fechas bastantes 
jornales. 

M a José TELLO 

I a Región 

-tíf 
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Novela de García Pavón 

Plinio no se 
duerme 

Ha sido presentada a Sos me
dios de comunicación la última 
novela de Francisco García Pa 
vón "Eí hospital de los dormi
dos". El acto se celebró en la 
Casa de La Mancha y si Plinio, 
héroe de las novelas de García 
Pavón, hubiera asistido se 
habría encontrado en, su propio 
ambiente: pisto, migas, queso, 
vino todo de Tomeíloso. 

"Hospital de los dormidos". 
editada por editorial Cátedra, 
narra las pequeñas aventuras 
de Pl inio y D o n Lotar io , 
acompañante del agente muni
cipal, para aclarar las extrañas 
apariciones de hombres pro 
fundamente dormidos en los si
tios más insospechados. 

En el coloquio de presenta
ción Francisco Yndurain, cate
drático, novelista y gran cono
cedor de la obra del escritor 
manchego, reconocía que 
mientras que en la novela 
policiaca tradicional la atención 
del lector la capta la intriga, la 
emoción; García Pavón lo hace 
con el dominio del lenguaje, 
con la facilidad de lectura, con 
lo cotidiano, con el humor e 
ironía de sus personajes. "En 
ias novelas policiacas clási
cas" sequía Francisco Yndu 
rain, "Descubierta ia trama se 
acabó el interés, en las avente 
ras de Plinio acabas la novela 
con hambre de seguir leyendo. 
La intriga, ía trama es lo de 
menos". García Pavón explicó 

que él no pretendía hacer ni 
folklore, ni costumbrismo, que 
solamente contaba cosas que 
están ahí: sus recuerdos, sus 
vivencias y la de las personas 
que rodean su vida. "Mo trato 
de hacer una novela del Tomé-
lioso, o de La Mancha", co
mentaba el novelista, 1 Simpa-
mente escribo de las cosas que 
he vtvido, y hablo de lo que 
siempre se ha hablado: del 
amor y de la muerte". 

B A R C A R O L A . Revista Muni
cipal de las Letras. N° 7. Sep
tiembre de 1981. Albacete. 183 
d3SL 

En este ultimo numero. 
RARCARO! A nos sigue dando 
ejemplo de cómo se trace una 
buena revista literaria. Cuidadí 
smia composición. Buen papel. 
Buen formato. Buen precio. La 
publicación consta de cuatro 
grandes apartados: Poesía, Na
rrativa, Traducciones inéditas y 
Trabajos monográficos. De 
poesía, hay composiciones de 

Fernando Quiñones, Fructuo
so Sonano. Jacinto-Luis Gue-
reña, Nicasio Sanchas. Ama
dor Pa lac ios y Pablo riel 
Barco, entre otros. Los traba
jos de narrativa son de Joan 
Perucho, Salvador García Ji
ménez, José Manuel Martínez 
Cano, Vicente Bastida, José 
Luis Cebrián, Beatriz Potte-
cher, Ana María Navales, Ge
rardo F e r n á n d e z y León 
Mol ina, En e! capí tu lo de 
Traducciones inéditas, Juan 
Bravo Castillo, director de Bar
carola, lo hace con unos 
interesantes poemas de Law-
rence y Candelario Gómez con 
otros de Robert Ganzo. Como 
colofón, tres monografías: "La 
ilustración española", de José 
María Alvarez; "Borqes y los 
decanos de hierro" de Victori 
no Polo y "Un libro capital 
sobre capiteles" de Manuel Pa
gos y Raúl Ruiz. Todo ío ante 
ñor está adornado con buenas 
ilustraciones originales de 
Francisco López Mut, Ikeda 
Suijo y el gruño Hararago, Car 
ios Edmundo (ie Ory y Migum 
Bamés. Hay que resaltar, fi
nalmente, la particularidad de 
que iodos ios textos que 
publica BARCAROLA son iné
ditos. 

Francisco de Sales Córdoba 
Bravo: Geología y Miner ía en 
ia provine ia de Toledo, n" 10 
de Temas Toledanos. Toledo -

msje. 
Fl número que ahora presen 

ta el Instituto Provincial de in
vestigaciones y Estudios Tole
danos trata de divulgar la 
qeoiogía y minería de ¡a provin

cia de Toledo. Este tipo de te
mas no suele ofrecerse al lector 
en colecciones destinadas al 
gran publico. Quizá en ia elec 
ción del asunto radica en inte 
res de este número de Tense 
Toledanos. 

Francisco Córdoba trata en 
ia primera parte de la qeoloqía 
provincial, atendiendo a ia rela
ción entre los terrenos y su 
edad geológica. 

Eró una "segunda parte se 
ocupa brevemente de ía 
historia de ias más jetantes 
minas de b- H ,ov¡ncla. 

Por último, bajo el epígrafe 
de "Cantería" cita algunas can
teras y se ocupa de materiales 
como el yeso o ei cemento. 

La ausencia implícita de bi
bliografía es un dato negativo 
para aquel aficionado a estos te 
mas que hubiera querido conti 
miar su información. 

La Casa de la Mancha en 
Madnd 

Organizará 
un cíelo para 
recuperar a 
los artistas 
manchegos 
olvidados 

La Casa de La Mancha va a 
dedicar un ciclo cultural para 
rescatar dei olvido a grandes 
artistas y escritores manchegos 
que, por diversos motivos, han 
sido postergados en la historia 

W H C U L T U R A W 
de ¡as letras y del arte, en una 
reunión de la Junta Directiva 
de ia casa de La Mancha en 
Madrid se ha dado a conocer 
un avance de los ac tos 
culturales que se van a desarro
llar en el primer trimestre dei 
nuevo curso. 

Aunque, recientemente ha 
sido presentada la últ ima 
novela de Francisco García 
Pavón en sus salones, el curso 
se inaugurará oficialmente el 
día 29 de octubre con la confe 
rencia "Renacimiento huma 
rustico en ei Campo de Mon 
del" a cargo de Edmundo Ro 
dríguez Hueseas, este acto 
abrirá ei ciclo sobre los artistas 
manchegos olvidados. 

El día 3 de noviembre la Casa 
de La Mancha organizará en 
colaboración con ia Fundación 
Cánovas dei Castillo un nuevo 
acto. La probieftiafica de la ad 
m i n i s t r a c i ó n local en La 
Mancha se estudiará on una 
nueva conferencia el día 15. Y 
se cerrará el mes con un día e¡ 
27, dedicado al pueblo de 
Torralba de Caiatrava, entre las 
distintas actividades de esta ce 
lebración, la última ganadora 
del premio de poesía Ciudad de 
Cuenca, natural de Torralba, 
hará lectura de vanos de sus 
poemas. El 3 de diciembre 
Francisco Torres disertará so
bre "los madn/es y mi Madrid". 

Ei programa de actos de este 
trimestre se completará con 
¡as actividades que ¡as peñas 
organizan en sus días corres 
pendientes y con ¡as que en ¡os 
próximos días se acuerden y 
preparen para "exaltarlos valo
res espirituales y materiales de 
La Mancha" como recogen los 
estatutos de la Casa. 
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UN POETA 
Domingo García Ibáñez 

Domingo García ibáñez, nace en Mejorada, realiza sus estudios de magisterio en Toledo 
para después practicar ¡a docencia oor alqunas localidades de ¡a provincia. Su actividad 
profesional le vincula definitivamente con la literatura y en especial con ¡a poesía, para su 
elaboración parte de una inclinación por ia estética romántica, tanto en las letras como en 
lo musical. Su obra poética surge de ias vivencias personales dianas con una consiguiente 
valoración intimista. 

AL PASADO 

"Como a nuestro parecer... 

Cansancio 

Quisiera alcanzar 
el vuelo de aquel pájaro. 
O uno de tus cabellos 
desperdigados 
Dios sabe en qué rincón 
claroscuro y olvidado. 

Sueños... 

Pajaritas de papel. 
Cruel interrogación. 
Se encarnó el calendario. 
Amarga decepción. 
Pero... 
Pero aún queda otro futuro 
mágica solución. 

Pasado, 
consuelo de melancólicos 
v abrumados. 
Te odié proyecto. 
Hoy 
le canto. 

VÁ Región 

Dirección General de Correos y Telecomunicación 
Servicio filatélico 

Nuevo programa de emisiones especiales de sellos de 
correos, correspondiente al períotío octubre diciembre 1981 

FechaS Im. Emisiones y valores Tirada 

16 10-81 H Día mundial de ¡a alimentación. 
30 10.000.000 

21 - 1 0 - 81 H 6o Grupo serie básica. 50, 60„ 
75, 85, ¡¡imitada 

C 6o Grupo serie básica. 100, 
200 y 500 (1.070) Ilimitada 

25- 10- 81 H Ei Guerníca en España (hoja 
bloque).-200 5.000.000 

13 - 11- 81 C América- España í Espamer'81) .-
12 10.000.000 

18-- 11 -81 H Navidad.- 12 y 30 (42) 4O.aJ0.QO0 y 
8,000.000 

26-11 -81 C Correo aéreo.- 13 y 20 (33) 10.000.000 
30-11- 8í C Museo Postal (hoja bloque).- 7, 

12, 50 y 100 (169) 4.000.000 
de 7 y 12 ptas. se harán tam 
bien en pliegos de 30 sellos 
(19) 5.000.000 

4--12 81 C La hacienda de ios Bortones 
en Esoaña y en las Indias.- 12 8.000,000 

16- 12-81 C Centenarios personajes. 12 12.000.000 

Correo español en Andorra 

8- 10- 81 Año internacional del mmusvá-
iido. 50 1.200.000 

3- 12 - 81 Navidad.- 12 y 20 (42) 1.300.000 
17 - 12- 81 Copnncipes.- 7 Y 20 (27! 1.400.000 

República de Guinea Ecuatorial 

16 10 81 Viaje de SS. MM. ios Reyes. -
50, 100 y 150 BK (150 pts) 

1 - 12-8" Navidad.- 100 y 150 BK (125.1 
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MARTES, 20 DE 
OCTUBRE 
17.00 

MIERCOLES, 
DE OCTUBRE,,. 

21 

19,00 

13,02 

20,00 

20,25 

21,00 
21.35 
22.3S 

23,35 

Hípica 
Avance informativo 
La Cometa blanca 
Ei iibro gordo de 
Petóte 
Vida de estudiante 
"Eí hombre de ta silla 
de ruedas" 
Hombres de ayer y 
de hoy 
-Gerardo Diego" 
Un mundo para ellos 
"La difícil convivencia 
de cada día" 
Telediarlo 
300 Millones 
Dallas 
"El ídolo caído" 
Homenaje a la 
pintura 
"Velazquez" 

14,15 
14,28 

14,30 

15,00 
16,05 

17,00 

17,1X3 
18,15 
18.30 

18,35 
19.00 

19,02 
20.30 
"Peña 
21,00 
21,35 

23,35 

24,00 A) cierre 
•00,15 Despedida 

Carta de ajuste 
Apertura y presenta
ción 
Programa regional 
simultáneo 
Crónica 3 
Hijos y amantes 
"Episodio n° 3" 

Despedida 
Carta de ajuste 
Apertura, presentación 
V avance informativo 
La cometa blanca 
Ei libro gordo de 
Pétete 
Gimnasia femenina 
Raices 
Flamenca: ti baile" 

Telediarlo 
Sesión de Noche 
"El secreto de vivir" 
Vivir cada día 

16,05 Hijos y amantes 
17,00 Despedida 
18,15 Carta de ajuste 
18,30 Apertura, presenta-

18,30 Apertura, presentación 
y avance informativo 

18,32 La corneta blanca 
19.00 El libro gordo de 

Pétete 
Gimnasia femenina 

23,45 
24.00 

Noticias-2 
Despedida y cierre 

VIERNES, 23 DE 
OCTUBRE 

U i - C . L I N D A C A D E " N A 

17,48 Cara de .yuste 
17,58 Apeiiura y présenla 

13,02 
20,00 
20,00 

21.00 
21,35 
22,35 

23.10 
24,00 
00,15 

Pantalla abierta 
"Asies Costa Rica" 
Telediario 
Esta noche 
Ficciones 
"La esposa del esposa
do" 
En este país 
Ai cierre 
Despedida 

SEGUNDA CADENA 

SEGUNDA C A D E N A 

14.00 Al cierre 
00.15 Despedida 

SEGUNDA CADENA 

13,30 
13,43 

19,45 
20,45 
20.30 
21,30 

22.30 

"23.45 
24.00 

Carta de Aiuste 
Apertura y presenta 
ción 
Noticias-2 
El carro de la Farsa 
Retrato en vivo 
Arriba y abajo 
"Deseos de cambio" 
La víspera de nuestro 
tiempo 
"Relaciones Iglesia 
Estado durante el 
Franquismo" 
Noiicas 2 
Despedida y cierre 

13,30 Carta de a/uste 
75,43 
19,43 Apertura y presenta 

ción 
19,45 Noticias-2 
20.05 Cuentos 
20,35 Entre dos luces 
21,00 Benny Hill 
21,30 El testigo 
22.30 Los mitos 
23.45 Noticias 2 
24.00 Despedida y cierre 

13,30 
19,43 

19.45 
20,05 

20,30 
22,00 
22.45 

Carta de a/uste 
Apertura y presenta
ción 
Notícias-2 
Los chicos del 47A 
"Jess aprende a con
ducir" 
Baloncesto 
Zarabanda 
La calda de las águi
las 
"La princesa inglesa" 

14.15 
14.15 
14,28 

14,30 

15,00 
18,05 
17,05 
7,45 

18 35 
18,38 
19,03 

19,05 

13,30 
22.25 

21,00 
21.35 

23,35 

24.00 

Carta de ajuste 
Carta de a/uste 
Apertura y presenta 
ción 
Programa regional 
simultáneo 
Crónica 3 
Hijos v amantes 
Bia, bia, bia 
España estuvo aquí 
"españoles en ía Costa 
del 'pacífico ames de 
1607" 
Avance informativo 
La cometa blanca 
Ei libro gordo de 
Pétete 
Spiderman 
"Hacia la tierra" 
Otras cosas 
Mas vale prevenir 
"La lepra y nosotros" 
Telediario 
Teatro 
"Desde los tiempos de 
Adán" 
Música, maestro 
"lima: cuando los 
mundos chocan-
Al cierre 

19,15 
19.30 
23,45 
24,00 

Campeonato del 
mundo de Gimnasia 
rítmica femenina 
Noticias 2 
La clave 
Noticias-2 
Despedida y cierre 

SABADO, 24 DE 
OCTUBRE 

DOMINGO, 25 DE 
OCTUBRE. 

09.45 Carta de ajuste 
09.59 Apertuia y presenil. 

10.00 Hablamos 
10,30 El día del señor 
11.30 Gente joven 
12.30 Tiempo y marca 
14,00 Informativo 
15,35 Tora Sawyer 

"H lin de -loe (V Indio' 
16.05 Verano azul 

"A lo mejor" 
17.05 Ei biólogo 
17.30 Tome la palabra 
18.00 Vamos a ver 
18.30 El detective Ñero 

Wolte 

JUEVES, 22 DE 
OCTUBRE 

14,15 
14.28 

14.28 
14.30 

15,00 

Cana de a/uste 
Apertura y presenta 
ción 

Programa regional 
simultáneo 
Crónica 3 

1.0C Sabadabada "Más valdría estar 
13,00 Concierto muerto" 
14,00 Informativo id, 20 Avance deportivo 
15.35 Los picapiedra 19,30 Erase «na vez el es 

"Número 39" pació 
16.05 ,~. - - -ra sesión 20.00 Festival de Benidorm 

•'Persecución w 21,00 Noticias 
Norte" 21,15 Festival de Benidorm 

17,45 Dibujos animados 22.15 Deportivo 
18,00 Especial Picasso 23.45 Enredo 
13,05 Lapi/ y papel "episodio o" 14" 
20,00 Noticias 00.15 Despedida 
20,25 Fútbol 
22,30 Informe semanal 
23,30 Largometraje TV. 

01,00 
"Justicia sin armas" S E G U N D A C A D E N A 

01,00 Despedida 

15,15 Carta de ajuste 
15,23 Apertura V presenta

S E G U N D A C A D E N A ción 
15,30 El increíble Hulk 

"Ei gran robo" 
16.20 Flash Gordon 

15.15 Carta de a/uste "ti torneo de la muer 
1b, 28 Apertura y presenta

ción 17.00 Lou Grant 
15,30 Tome ia palabra "Difamación " 
16,00 Vida en la tierra 18,00 

"En busca de un es Musical express 
queleto" 19,00 Realizado por... 

17.00 Retransmisión depor 20,00 Fútbol encuentro en 
tiva 

19,00 Polideportivo 21.00 Memorias del eme 
20,00 Cine club español 

"Los dinamiteros" 
22,00 Teatro rea) 22.00 IPAhianie traje 
24,00 Despedida y cieñe 23.46 Despedida v cene 

Manuel Torre Iglesias 
prepara un nuevo 
programa en TVE 

"Voces sin voz" 

• Intentamos dar voz 
al hombre de la calle 
• Creemos que hay 
que huir del Estado 
paternalista 

Madrid servicio de 
prensa de TVE 

Para ei sequndo programa de 
octubre esta previsto el comien 
io de un nuevo programa "Vo
ces sin voz", que "servirá de 
cauce de expresión a los gru
pos de ciudadanos que no tie
nen acceso directo a los me
dios de comunicación, y que 
podrán así Pronunciarse sobre 
todos ios problemas que les 
afecten directamente. 

Es Manuel Tone iglesias, 
autor y director del mismo, y 
responsable anteriormente de¡ 
conocido espacio "Escuela de-
Salud", quien responde « 
nuestra premiólas. 

Participación ciu
dadana 

--¿Fn qué consistí.- **ste p i e 
grama?. 

ts un /níentn dp C v v n / ,,j 
hombre de hi calla „ t*,<U,s 
aquellos que nomw/menm an, 
pueden hahim ,p trw* dr h 

prensm, in radio y in televisión 
Nos dirigimos en este sentido h 
ios-colectivos ciudadanos, v no 
p ios individuos, para que nos 
dienten ¡os probtemas que. 
e'oán padeciendo en esios mee 
montos cent'aminacuan, esta
fas de mmoó/i/anas, efe 
Cmc/nos que- .hay gao nao de-i 
í stado ¡Piternaiisia y rrspnnsa-
hih/ai a Ja o [unión pulí i ira, 
ecarte a sus propios problemas 
f I ¡uacjfama ornar ntra yern.ro 
i!-- (-tur nndriamns definir p-nrnn 
í-dm.Ditiva en ias aíranos m/n.¡¡ 
ms da re moa anas fii ha s 
pamas dp vahío, nnc.xrqadis a 
la asm-tannn "Acopan IjUn.ap. 
va" (jpe sirvan pata onentar a 
¡n s a Jumaos dr ¿os Í dimita s 
'•tirsos pp- i pp v Rijp /l<y r n 

ei transcurso dr la semana ios 
'tucas pncímn demufe y rea¡¡/a/ 
arnveúpirs ra torra a in'-- pro 
nimias ¡raladas ron, in que ios 
¡aurora sa nao ¡>rurafandn dr-
su tpintíiCíóa dr ciudadanas 

y C n m n podrán fMftiuiMr 
ios q'runos vpjr: as: lo destín 

i a iHinwr lunar drfmn ns 
i nhiraos coma taca miemos sw-
pimhiemOs y entornes nosotros 
> *n s pondremos e?} coi; tapa i 
c{)-:¡ /'días e nomos •-, f tí ase 
(nance mínimos ai lurpo m. 
do ti dp s p pro du AI a n ha- s 
hachos Más farh~ en el ora 
af-nna. tapen-a-tos a apa---.: -
íantes dr ia administrar itm y 
an ai raso m tapan sea neeosp 
no ¿os de ias ennrsonniiiOaO.es 
r'indadf'S aoíaau ¡nucas n¡ -ara 
a (Pon d m i c O s, par a q u o día 
loquen cor) un porta) voz de 
¡os ídncíad". mda alio tifiara-
'i-a un aman dr espmaannrps 
invitados (/o sequndo aspreio 
imponente dr "\Joees sm vos" 
ln Uarfuaos cm rrPaÍ)i)ra(Don aac 
la ha uimd de íarnaas dr ia 
ifdauaactna. r/i puyeu. íneairs 
\c oiqaea/ará un srmuiaoa tie 
iiuautfis hi-s iíify-s on ni Huuq.it 
ari pnpiltpiciii fji/p rrah/r-uan ua 
asmdui sm mi/aneo so.'hte- ia ¡n 

paOencaa en las lunares i i 
uavanms a iiím ¡r .</;,'• 
drspues dr núes i 
sólo de minvmon, 
'OS nipdiOS de n -
(dad ¡ CHIPO lira . i 

ejemplo, dedicaron 

udldididZ.' 
asnas ausn'ns m\a ' • 

tO fie indo*. 

non 

Se empezará a 
emitir a partir de 
Octubre 

Saliha ñor p>ruarra yru n>, 

antmi;) pl swtpmda <ion>mtn* 'fe 

ta inhre u jradra una (fumóme, 

ou . un au-pa v < t n m nunuO)' 
í p p r r o / p a { ae. Olote can 

•a, ¡ ai • i •-¡ i-, ¡fe esaitia pa 

"tpmp.fi v a ía m¡ a Monas eu¡a 

se- ata/.ai; ti ¡ ti'1 hy-. r lapaa i a 

Su finalidad es Sa de ofrecer 
semanalmente ur. vanado contení 
do que sea útil para e, tiempo que 
ias personas suden dedicar al 
ocio. 
Sa contendió, que es de orienta
ción, de divulgación y también de 
entretenimiento, son fulares básr 
eos ¡os referentes a la cultura, aa 
como texto cuaco se relaciona 
con ia vida al aire ubre. 

Lo actualidad de ias ai trs plásfi 
onaies, la 
¡ma, ten-
presencia 

"Otras 
cosas" 

• Un espacio para el 
ocio en la tarde dei 
viernes 

El pasado di» 9 de octubre ha 
rindo i iimien/n i.na nueva eta 
na 0 ¡pació magacme "Otras 
cosas' binado corno en la 
ípOC» .mt"i"v por Pepe 1 ...ape 
n.. v presentada por jonquír 

! I ptoqroma durará se 
"*"'•' muimos, producido en 
VUlnn y .-mindo en directo 

.mdos ImvwmM i» las 19 30 

ras, ias nove 
música clásica y 
drán 
semanal 

Al iqual que concursos como 
"Ñutas hitísimas", con ei cual se 
irá recorriendo toda nuestra peo 
piafía. 

Se ofrecerá olíanlo se considere 
de interés acerca de la vida ai aun 
libre, que iteren el tratanwrmo de 
muchas actividades . 

También, entre "otras cosas", 
ms¡x:>ndi(?odo al título del puxjra 
ma. se contara con espacios tkxi 
nados al trafico y sequndad vial, 
deportes de parttoprnaón, fotoora 
fia, dantas, animales domes» 
COS.. 

Y, los invitados a! programa, 
nos contarán, pues eso, "otras 
cosas", aquellas que nunca han 
dicho o que en rara ocasión expo 
nen. 

Dentro dei amplio contenido dei 
programa no estará ausente el bu 
mor. 

No tocias ias semanas se trata 
rán los mismos temas, las mismas 
actividades, pwo sí se ofrwcwan 
muchas cosas, aquellas que pot 
su actualidad, por su interés, den
tro rie la finalidad dei programa, se 
considere debe recoger (il progra 
ma. 

En. definitiva, "OTRAS CO 
SAS", en la tarde de los viernes, 
procurará orientar, informar, divul 
gar sobre torio aauello que suele 
llevarse a rato en el tiempo libre, 
ei ífedicado ai ocio, en ios fines de 
semana. Y, desde luego, éntrete 
ner 

Los domingos, a par-

"Verano 
azur 

• Una serie española 
de carácter juvenil 

Fl día 11 cié n . l u b r i : dará 
i i i i n m v o a las ' 6 h o r a s , y 
d u r a n t i ; s e s e n t a minuto" . , la 
nroriur.uioo española "Verano 
a.'nl", gue narra las a v e n t u r a s v 
p r o b l e m a s de u n a pandi l la de 

tuyos, du rante s u s v a c a c i o n e s 
mi un bel lo p u e b l o del sur de 
F-sp.ma t u sene c o n s t a de 19 
episodio - , y se ha r o d a d o inte 
t r á m e n t e , d u r a n t e año y 
med io , un u n o de ios pueb los 
mar ineros m a s b o n i t o s de t.spa 
ña. la l oca l i dad malagueña de 
N o n a . A n t o n i o M e m o r o l ia d in 
g idn i j p r o d u c c i ó n sobre un 
g u i ó n de Huraño v a l c n u m t 
José A R o d e r o y el p r o p i o 
M e r c e r o . 

pequeños Pe ouiu) v s ime a n o s 
Piraña" V Tur). A este g rupo 

s u i n c o r p o r a Cancho, u n 
m u c h a c h o d i - o i i i n r c ar ios, u-
part idor de leche nn ei p u e b l o 
' a v ida de ln pande, es inf lu ida 
n ro fn r idampnt or " p n u u m m 
'e"', un viu io mar ine ro r l n e v ive 
i 'n un h , m : o v a r a d o en s u 
huerto de n id ias ve rdes v t o m a 
l e s . y J u l i a , un, , inven p in tora 
tiene de sens ib i l i dad y funtusm 
El ta lante vital y huruun isu i del 
p r imero , v ol e s o i r m , ab ier to y 
c o m p r e n s i v u rin in s e o u r u u u 
u u n t o u n a r á n d e c i s i v a m e n t e la 

• -

. . . 

-

.•v m • . 

G U I O N H o r a c i o V a l u á . - c e l 
José A n t o n i o H o d e r o y A m o n i o 
M n m e r n 

D I R E C C I O N A o t o m o W . n m i 

t-r. c a d a c a p í t u l o se n a n a una 
n v n n í u r j d i s t i n t a , en p u y o s 
f a u c e s se v a n e v i d e n c i a n d o 
¡"oblemas que a f e c t a n a la iu 
v e o i u d a c t u a l . La a m i s t a n , ei 
amor , el s e x o , la v io lenc ia , la 
'•uoioqia. la muer te , y como, 
" • inr i uu t u n d o , el e n f r e n t a 
•'"(•oto penemui r inu l de p a d r e s 
u ni ios 

A ia pandi l la c o m p u e s t a por 
nos c h i c o s do l n años, J a v o y 
0u>gue. dos c h i c a s rie ia m i s m a 
e d a d R u u t r m y D e s . y d o s 

R E P A R T O 

u n a n q u e t e 
J u l i a 
Rr -nru / 
Oesi 

P u n c h e 
C)UiqUÜ 
í J u m e 
1 no 
Agust ín 
C a r m e n 
o l u o i 

C a r m e n 

A n t o n i o f prranois 
M a n a (u i rm inn 
P U u i m m s 
C n s t i n u ine-ne 
J u a n J r i s n A t i e r o 
José 1 MIS E g e / 
UorarOo Garr ido 
M m i i e i A Vuiurr-
y i i uum . inven 
M . m u u l Tenue 
i (m, M o m o s 
rylnnuui • ••.<.*•«! 
Hnluu 1 ím" 

Año 1, N°20, 20 Octubre 1981 

t a m i i í i m t o P i ' Verane 
A/u," c o n s i g u i ó p i u i n i i a in 
m. - ior r e a l i z a c i ó n ' D-aua ile 
Oro" en ol XVIil Fest iva l Inter 
n a c i o n a l d e t e i n v i s i ó n rie 
P r a a a . C o n c r e t a m e n t o por (.| 
cap í tu lo s é p t i m o de la ser ie t i tu 
lado. "Beatriz, mon amoor" 
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Por: Justo LOPEZ 

Hoy qmoro empezar con el padre 
del reogap. ei fallecido Marlev. 
Como sabéis, la Islar.d Records 
fue, por llamarlo de alquna manera, 
ta compañía discográfica oficial de 
Bob tm vkw. También sebeís, que 
está próxima ¡a edición del Lp 
"Chance Are' cosa que os conté 
de pasada ias ultimas semanas. 
Pues bien, este próximo trabajo, 10 
saca WEA internacional, por lo que 
la viuda de Mariey, junto a Island 
ha mandado a los medios de dltu 
sión de iodo el mundo una nota en 
la que acusa a la WEA de, con el 
pretexte, de su muerte explotar 
unas maquetas, e incluso dudando 
de que la voz fuere del auténtico 
Bob Mariey. Yo lo único que quiero 
deciros, es que no os deje-s enga

sóla, V es más yo dina 
auténtica joya, con 
«entre tos años 1968 
de firmar por islario 

lostrando ¡a oculta 
8ob MarJey. ai intm 

de amor no políticos, 
y- asimismo propicia 
ación, es el amigo y 
de Mariey. Danny 

Records) y 
sensibilidad c 
pretar, tema; 
El prodoctor, 
no de ia gta 
colaborador 
Sims. 

Las fotos fueron tomadas en ¡os 
últimos años, y las de la carpeta 
fueron elegidas "porque reflejan las 
cualidades de paz v felicidad en 
Marlev" En resumidas cuentas, un 
proyecto ¡levado a conciencia, lo 
m i s m o p o r WEA Internacional, 
como por todo tipo de Qente que 
acompañó a Bob Mariey durante su 
v ida . Después de su muerte, aquí 
tenemos lo mejor de este gran tipo, 
al q u e no llegamos a conocer del 
todo mientras vivía, "CHANCES 
AÑt " ¡wau. . . l . 

Qué buenísimo lo que viene de 
Pofnter Sirster "Black and White", 

-que se merece un buen 
lepar en tu discoteca, por su gran 
calidad, y su abrumante personáis 
tUü Ph 0 

En U.S. A. e Inglaterra pega, y en 
España pecará Jo nuevo de Árt Gar 
ftinkel "Scissors Cuf, al igua' 
que pasará con un doble en vivo eje 
uno de los señores que mayores 
ventas consigue en todos los mer
cados del mundo, me refiero a 
Silly Joe! con su nuevo trabajo 
"Songs m the attic". Después de 
"Stand and delivef', nuevo senci
llo n" 1 en ¡as listas UK, de Adam & 
the Ants, "Prince Charming", 
título también de! Lp, que con
tiene un tema curioso "Ei víale de 
Picasso ai planeta de ios simios", 
en castellano, como suena. Prepa
rada ¡a versión tecno y disco de "fin 
busca dei arca perdías", por Meco. 
Ya falta menos para Debbie Harry 
en solitario, tirándose hacia ei 
rapper's, menos Biondie y más 
Chic, sonido guapo de verdad. De 
un momento a otro, sale va aquí, ei 
"Chanr N" 1" de Soandau Ballet, 
en ei que se observar, vanos cam 
bios, han dejado Jos sintetizadores 
a un lado, para adaptar una sección 
de metaí, sonando si cabe, más 
CiSCC, menos ROMANTICOS, y 
dando a su sonido, la elegancia que 
se merece, incluso en la portada y 
contraportada de este gran "pe 
queño disco \ Vuelve a la carga 
Edwm Star con un tema, no conté 
nido en su último Lp, "Real Uve 
W Rock, fuego, y hielo, son tres 
cosas perfectamente compatibles 
en la voz de Pat Benatar. que ha lle
gado de nuevo al n" 1 en U.S.A. 
"tire and Ice". 

Dando caña bailona a todos los 
jóvenes dei planeta, está un qrupo 
llamado Tom Tom Ciub, con un te 
ma llamado "Senius of ¡ove", em
pieza con unas máquinas de escri
bir, y mueve a cu3;qmara, para col
mo, en España saldrá dentro de le 
sene delfín, osea, a veinte duretes, 
se puede pedir aiqo más, f>J0 2 en 
listas inglesas, y muy pronto en Es 
paña -Souvenir" de ias Orchestral 
Manoeuvres in Dack. Ya salió lo 
de The Pólice, y es de computado
ra, de tecno, y de técnico pura ae
rada, "Ghost m de. Machine", "un 
avisp, la cara "PC del single, no 
está en ei Lp, 

Cn - grama 
HORIZONTALfcS Nombre propio <te varón. Onomaíopeya del „,, 
do de un golpe. 2 Toque militar para que ía tropa tome rápi-ciaman 
te las armas. 3 Símbolo químico del actinio. Cambiar ia sai de 
plata riel papel fotográfico impresionado por otra más estable 4 
Periodo de tiempo de corta duración. Manto de los beduinos. í> 
Virtud teologal. Se atreve. 6: Que da Ja viña. Nota musical. 7 F-.xtin 
guirse o terminarse una cosa 8: Tela fuerte. Agarradero 

VERTICALES. 1: de las mujeres rie Abcabam Apócope de valle. 2 
Pájaro que se alimenta de frutas 3' Preposición. Peda/o seco de ia 
rama podada que queda unido ai tronco. 4: Izó anclas. Antigua me 
oída de longitud. 5: Medida china de longitud Olfateé. 6- Tachas, 
defectos. Matrícula automovilística rie Zamora 7 loadas 8- i-az 
Conmoción distributiva. 

Solución al n° anterior 
HORIZONTALES: 1: Rato. Epa. 2: Elaborar. 3" Ab. Ucase. 4: Laos. 
íía. 5: Re Use. 6: Serón, ti. 7: Ajarafes. 8: Losa. Esa, 
VERTICALES. 1: Real Sal. 2: Albareio, 3: Ta. Oirás 4- Obús Ora 
5: Oc. Una, 8: Erais, Fe. 7: Pasteles. 8: Area, Isa. 

1 2 3 6 i 8 

1 • 
i , 

2 • 

• 

3 a 
4 ti 
5 [• i ¡ 
6 

! m 
7 

0 L i 

Una de las actividades con mayor tradición con 
que cuenta Toledo, dentro de la artesanía, es sin 
duda y junto a ia cerámica, el damasquino. 

Este arte ha llevado el nombre de Toledo a los paí
ses más lejanos y excuso decir que a iodos los pun 
tos de España. 

Su técnica consiste en ir incrustando ei oro y la 
Plata en otro metal de menor valer, tal como el bie 
rro, el acero, ei cobre, o el bronce. Es una artesanía 
propia de culturas orientales, su mismo nombre evo 
ca a la Ciudad de Damasco, una de ias primeras que 
reunió grupos de orfebres y otros artistas dei metal 

Es muy posible que deba su nombre a que los ára
bes encontraron mucha semejanza entre ias telas de 
Damasco y ios trabajos del damasquinado y fueran 
ellos precisamente ios primeros en darle este nom
bre. 

Sin embargo, aquel primitivo damasquino y eí que 
conocemos en la actualidad difieren bastante, por 
ias alteraciones y perfeccionamientos que ba sufrido 
hasta llegar a nuestro días. Por lo pronto, los árabes 
trabajaban únicamente ia plata, ¿sabría usted decir 
nos por qué? 

Si conoce la respuesta, envíe una carta a ia redac
ción de La Región, Sixto Ramón Parro, 13 íToíedol 
y podrá optar al sorteo semanal de una suscripción 
gratuita por un año a nuestro periódico. 

Ver y conocer 

V** TROt»>c<.¡oJ6S 
A%VtAL6& , S.L. 

• 

1 

. l a l f gién 
Año 7 N"20, 20 Octubre 1381 
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-Leyendas Toledanas?-

Don Manuel 

el judío 

[Pag. 23\ 

• . • f * ' . u i ÜÍ»ÍIM>OS <1«- D o n F » Í H H » 
Ue don •*«*"!• • • 

. un ,ud)u muv nCO iiau-uoo Si, 
- noi tt-vi ¡a levetroa flMIII?íl que 
i- ' is Oo ni n lui'M elimíneme! il f ! 

0 , 0 ,o. •.i-i .«I l.llHl] 'J Sí- ti: -ni-
• uorioi MUi: i nnsMiiVi'i 0 0 0 S U ! , 1 

o--un a -.iis expensas si- ciiru -nt*' 
. '., .111, ¡, II"), I. IJII' ,lS'!ll!l«ll .1 l-IS 

s cíe I,i I ' IH» .1 por lo Heriros,! 
v i .na (im' '-oí. estaba comunicara 

on l,i cas.i <M iti'lii) leedi.in"' im 
-oibmnHnen Ai perece- ios subte 
neoeos sólunos y pasadizos 
rtehiao sei ia principal afición (le 
non Samuel si ociamos apañe por 
•im ".uncüada ía otra que se ie ate 
buvó asesino de los pmit-noieníes 

•i. - • o»,),'.<>•." Ce su descenderlos 
i. im ivi i . i [r. cuito us que oí iüilso 
uo-otruyo su casa Oreo a la vista y 
bien lasluosa y nebaio de ella un 
üiimi'Hi rii..'sconociíin de solanos 
uiii roustuuien un verdadero ia!)i' 
unió aqi se supone que 
miuiduba la n'-c cantidades de 
om oíala, piedra-, amuios-as y lodu 
lo que se ettwmcltt iraciicionalmente 
oor un ir.-iumi La imaqinacion 
popular suele multiplicar la allum 
ne ios monloncs rie oro aienos poi 
uiims indeterminadas del sislema 
ducimal, pero eo esic ca-=o los 
montones un cuestión eran bastan 
te ellos 

Fl caso es que el amo y señor de 
non Samuel, el rev don Pedro, m 
soltó ser bástanle casquivano 
mantener a su amante, la Padilla 
acemas de a til mina y u n a corte 
< nmpltrta le u.'suMaba difícil ai roo 
•ípo- a eos gastos BMMiraiVfti •» l r''-
inurKSOS y el rey i -nmprenU'o que o 

•ue Ir- concedía el ti-srneio 
OO t'r.» i l imi tado p r t m l i i i , i m o n ' . i 
n a o sus discusiones, "yo vil' tu 
r o l " H'ii.1 uno y </l¡ tcnun la <lll' 

• i le comentaba ei otro Sm du.da 
IW1 l'eoa'on a ningún acuerno v don 

D,.„„, haciendo bono! -• su apopo 
OnOdil > 15", Iwi man-, oe la violencia 
si rv) quena verse eo ia ruina. Le Pió 
un ola/o al judie para une le entre 
ova una ítevaoa suina y es- al" 
mo oue no se la naba PO' que un la 

.in f 1 rev no se nr.'V'ó >,i n -i h.i 
oaCbru ile l,r, recoces que i" -fin 

. .mué. 'i.iln.i nulo b,ilrlar Oe , 
nque/.n "Sr OllUlílas M Í U W i 

e'OiSUa' la case v no ñor onl.no el le 
soni oue busi aba pero si las 
entniOasoe vanos sótanos 

Siete oran ios solanos seque 
-eSOoOriin. ol |uOiO Ol.lllll'l ie .)„; 
uiintaron v e' my como rino Borges 
Oe Asii-non tema larniii", oure 
o.msar que ".veré ' significaba inF 
uito en boca de no judio „•..• se en 
centraba irremisiblemente perdido 
rtosue que se neqr? a obeuncur i* -
y,mes nomines .-ntruion en ei M C ' U I I 
IO snbturrauuo y i lasan vi las horas -jo 
nuil SniientU i ilinn, en ni- nn O* /f> C 
:e,r innu ni ¡i ion i V nn hubo o - -ni ". 
no i i.u. o'r'Uunl n o-- in- n i u u 

0 o . s Ll o u Sanuui 1 i \n , n 
i|.s|.ujil los ClOlOS OesOe que le p' 
oen-tn en el potro v in-noo pus 
• mer mutables lloras bu suíoiuinuin 
>,u enloman de no entregar um n-nv 
íion.' y auibuir a ia i o n avancia 
esta tozudez suicida es une inun 
mudan Y si et tudio '"a avino 
hasta ese pumo no nos q mi.1 ¡> .is 
remudlO pUO dlSCtlIpai l<' PO, SnUl 
r j H forma tan enorme i « r tmi i 
Se onc-ile pausar qnc Simu"i | ovi 
suooueso >i pum e.xHie 
l-l re', nn- OU'r.lUU SI; !••«.. >U> M1HS 
r.-»rí|i• o más lompraiwt neto s i . m 
'ttjMO le inmiptó O o b l i ' i l í l l ' - " o o i b a 

r ¡ i l i'ii irsi1 .Cu i pi i>qi f .i 
>eV bravucón V mal -"in r i 'nionr 
,.enu! .i intimiOnrir' a su Pr"'i 1 ' '-. ' 
t I lurlio murió y ni me . II 
Chulos,,-. !..|. .•/..' II - f.HJ 
' O I I I ' . I l'i i l|i ii 'o z • n 
1 i i «i y o n i i i 

I M O C 1 A M B C ' I <i 

AUTOBUSES 
Toledo Madrid 

Galano ' 1.1 \ 
Al rfS tlahei tfvrs 
Continental ' ' ' 
M í « i / a / » i ' a ; ' V " . 

Vi 

i, ¡ í Sf 

Galiano / o ó 1.1 ib. U. V). 
17 r-l .IC 211 l'i ó - i C l ! l - , n -
Cnntionnía! ¡¡..10, Oi- •'• 
l'i AOiii-seviv,, 

Folec-> Talavera 
yod id 10 Í6i/a/i«m,p/em 
9. 71 i/fswon 

Talavera Toledo 
ó Ó Ó-CC r6i,.H'C/.)í.í.niO/csj 
Q 4ó. 7crCi,r,mo 

Talavera Madim 
s ;s / <j Q c; ;-. " ' * >C 
, , , r 

m ARMACIAS DE GUARDIAU 

T O L E D O 

Día 21 [)" M' del Rosario 
Sancho Beroard 
Real del Arrabal. 16 
D* Marina Kress Volt/ 
Calle Brive, 4. 

Día 22 D. Hemesto J Pérez 
de Gracia 
Caite de la Plata. 23 
D. dosé Pascual Díaz 
Santafe 
Avda. de Barber, 26 

Día 23 Sra Viuda de D .Joa 
qum Bausa Alcalde 
Plaza de Zocodover, 6 
D. Teofiio Arroyo Pe 
rez 
Avda. del Genera! Vi 
llalba. 17. 

Día 24 Sra Viuda de D. Julio 
Sao Román Moreno 
Plaza de Zocorioven 13 
0" M" trusa Sánchez 
de Rivera 
Avda de la Reconquis 
ta 14 

Dia25 O. Migue! Jiménez J< 
nieoo 
Cardenal Lorenzana. 4 
D a M* Luisa Sánchez 
de Rivera 

. Avda. de ia Reconquis 
ta 14 
O Mano Aguarlo Gó
mez 
Calle del Ecuador. 8 

T A L A V E R A 

Día 21 
0 Juan M " Mari me? 
Manterola 
Poruña San Miguel, 35 
D. Manuel Ramos 
Gómez Olmedo 
p- de la Estación. 23 

Día 22 O. Eduardo Zaraqo/? 
García 
Cerería. 26 
D" M= Isabel González 
Meoeridez 
Carlos García Verdugo 
s n. 

Día 23 D Manuel Ramos Go 
muz Olmedo . 
P» de ia Estación. 23 
0. Juan M" Mam... z 
Manterola 
ib,nina San Miqum. a5 

Día 24 LC M i u'sa Llano 
Blanco 
Jnaqucia Santunue- >/ 
D Anu.-I deí Vaiie 
Nmio 
Comuneo.s Oo Castilla. 
2b 

Oía 25 O" M•'• Luisa l la-io 
Klanco 
..lonriuio,! Sanee - - - 'z 
ü ónoeí oí- Va - C • 

,li!!!!i ero '• 1 - i IM • 
zb 

Día ?6 ()•« M" isaimi 1 ,OI« / , I 
Menenouz 
Curios G ; : Veroory. • 
> f-Ounido /.üngo.-

i .io • i 

C O N V O C A T O R I A S Y 
C O N C U R S O S 

• f. M a r g e n t a exoondm oe! 22 al 31 
de octuore su colección de óleos y 
acuarelas basarlas en motivos ¡oieda 
nos y qulvebos l a colección prseota 
ría '-ousta de 61 obras y undrá visitarsi 
por la mañana de 12 a 2 y de 6 a 8 de la 
tarde en ia Cámara oficial de Comercie 
e industria de Toledo SPza de S. Vicen 

E n la l.breoa Eueoíeovejuna expone 
no., ver primera el escultor toluPano 
Heodox hasta el día 30 del presume 
mes 

• El Min is ter io de Obras P ú b l i c a s y 
U r b a n i s m o , a través de su Delegación 
PruvinciHÍ, deuiara abierta la Convoca 
lona de eorvurso entre municipios. onn; 
¡a obtención de los iros Premios Nació 
nales Conde de Guadaiorce, a otorgar 
a ios tres Municipios, de censo inferior 

j a 20,000 habitantes, que más se havan 
distinguido eo el cuidado y embellecí 
memo de las travesías y zonas conti 
ciuas a ias carreteras a cargo del Esta 
do. 

Para ei ano 1982 se fija la cuantía de 
dichos premios, como mínimo, en 
400.000 pesetas cada uno. que se po
drán conceder a los Municipios de las 
provincias de Almería, Avila, Baleares. 
Bunios: Ciudad Real. Cuenca, tirana 
ria Guadal,par,y Jaén. Madin-i 
Málaga, Seqovia y Toledo; cuyas tra 
vesias se bailen en las carreteras 
r.argo del tstado situarías en dichas 
provincias 

i o.. Municipios gue deseen toma' 
oaoe en eso: concurso preMtnWfán sus 
peticiones no .as Duiegaoiories dei Mi 
ñisteno ríe Obras Publicas y Urbanismo 
Oe sus provincias, anies del 1 de Abril 
d" 1382. dirigidas al limo Sr. Director 
ríe Carreteras, eotregaodo ia documeo 
'acuco oernocote. en la gue hará 
consiai nombre del municipio nume 
,i, ge u.meantes; carretera y kilómetro 
eo ei gue su encuentra situado; reía 
¡non (ie las meioras eíectuaoas. ecuei 
rio riel Ayuntamiento por C oue se 
compromete, eo es caso ue gue- se le 
adjudique un premio, a conservar e 

ríe carretera galardonado eo las 
nnsmas u mejorus condiciones ornante 
un niazo de cuatro años, durante el 
cual no oodra volver a concursar! 
garantías cue otruce uara d cumplí 
miento de lo úliimamentu expresado 

Para más mfoimacion dinqirse a las 
Deleuaciooes Provinciales 

• C o n c u r s o de trabajos ar tesanos 
en las m o d a l i d a d e s de; c e r á m i c a 
c e r r a j e r í a a r t í s t i c a , o r f e b r e r í a , 
e b a n i s t e r í a , trabajos de forja en 
m e t a l e s , b o r d a d o s s e v i l l a n o s , 
convoca ia Delegación Provincial del 
Ministerio de Cultura de Sevilla, 
plazo de admisión hasta ei 20 de 
octubre de 1981 Se establecen tres 
loe míos por cada modalidad 
riotados con 
a) C Premio 20.000 pesetas 
b! 2" Premio 15 000 pesetas 
c) 3' Premio 10 000 pesetas 

Radio Toledo 

b.OÜ Primer paso: La radio 
8.00 Matinal Ser, 
8,30: Toledo8,30. 
9.00 La alegría de ia radio. 

10,30 Información local. 
11.00. Mediodía Cadena Ser 
12.00: fcl tren de ía radio. 
14.00: Toledo 14. 
14.30: Informativo de la Ser 
14.50: El campo. 
15,00 Calidad Ib 
16.00: Mediodía Cadena Se. 
17,30: Reunión en la tarde 
19.3C: Boletín informativo local. 
20.00: Informativo de la Ser 
20,30: Cita con las orquestas 
21.00: Toledo, resumen 
22,00; La noche es joven. 

Radio Tajo F.M. 

9,00- Música disco. 
10.00 Los 2.5 musí! ales 
11.00: Correo C M . 
12,00: LPs 13.15 
15.00 Atril 
16 00 Ambiente y melodías 
17,0X1: Repaso a los 25 musicales. 
18,00 f-.M al cuadrado 
20.00: La hoia de Mr. Dubidú 
21,00: Tesbmonios F.M 

22.00: Noches de Toledo 
23.30: Jazz; Countn; folk; Radiogia 

fia; Banda sonora; Suspiros 

D o m i n g o , 
9.00: OominqpF.M 

15.00: Atril. 
16,00: Ambiente y melodías 
18,00: A bailar 

Radio 
duventudde Taiavera 

8.00 Buenos días, Talavera 
8.30: Cantadísimo 
9,00 Hoy será noticia. 
9,15: Trabajando con música 

10.00: Radio-mercado. 
11,00: Las alegres mañanas 
11.45: Cantidades 
12,00: Teléfono m ¿al 
13,00: La hora centro 
13,30: Mediodía Caden Moro. 
13.55: información bursáni 
14,00: Talavera actualidad 
14.15: Micrófono deportivo 
14.30: Diario hablado de Rne 
15.00: Música en la sobremesa. 
15.45: Disco regalo 
16.30: Novela. 
17,00: Teléfono musical 
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• Alumnos Magisterio, Grases 
de Música. Tfno. 22-06-13. Luis. 
• Restaurante Asador Adol
fo. Abierto El Comedor todo el 
día especialidades: mariscos, 
pesacados frescos, ai horno, 
cordero, cochinillo y solomi
llos. Pinto. 

• Vendo o cambio por casa 
de pueblo con corral piso ex
terior, dos habitaciones, come 
dor, cocina, aseo y despensa. 
Verlo en Carretas 12-4" B ó es 
cribír ai apartado de correos, 
286. Talavera. 
• Ciudaría niños medio oía 
1; ni |ns.ir lo', i . ) .uesCi , S 
S,m-., Ana / nmii.,1! Tole 
fin enejen!.V O'ü AlV 

" * Vendo viña 4,b Ha-., Termino 
d e fylurn r í e 1 oiedo En plena 
producción Te» 71217! 

-•Compraría Vespa íuncionan 
do hasta 10.000 ptas. i olí 
3B0211 de Sonseca 

Ano. \>"?0 2in>niuO 

• V e n d o Bu l taco Tria! 75 -
125 centímetros cúbicos por 
30.000 pesetas. Interesados 
llamar al telefono 223296. 
• V e n d o piso en Paseo oe i 
Rosa, (junto a gasolinera) Ca 
iefacción, Garaje, ascensor 
cuarto trasero, 80 metros cus 
atados. Telf. 223148 229481 
• V e n d o Chrysler 180 gasolina, 
aire acondicionado, radio y de 
más extras, impecable estado 
Teléf. 80 0605. Talavera. 
• V e n d o piso en c Canoa, 14 
1" B, Alameda de Osuna ¡Ma 
dnd) 80 metros cuadrados, pis 
ana, parque v garaje telf 210898 
• E m p r e s a , necesita persona: 
femenino para departamento 
en Talavera. Imprescindible 
buena presencia y preparación 
cultura' laborables, de 10a 2 y 
rie ó a / Sta Estber. Avda 
Gregorio Ruiz. 10. A. Tala 
vera. 

• Compro oenoo.nos aidquo-. 
A ser cosible nol.-ñores i i PC 
i 225o2b. 
• Compro discos '•• •• <•<• 
-.-ilizl í 

• Se vende ii-vreno en Guaur-
nnr "0 000 nv iiumnn al I 
?/r04íi 
• Necesito una Rule» .. Mena 
II.i 77063/ 
• Necesito piso .m-nobiarin i 

.Obía 
• Cambio libros T 380211 
•Vendo Frontera 370 cm. cu 
IMÜOS, MK 11, por 90.000 ptas 
TeH 270056. 
• Vendo. Seat 600 D. Interesa 
dos üama- ai 213072. de 3,30 P. 
3.30 Preguntar ooi Tino 
• Daría nlases de BUP intero 
Sirle, ILinmr al 713072. ríe 3.30 
a b,30 Preguntar por Tino 
• Busco trabajo. Tardes ¡ote 
•esedos llamar ai 2180/2 De 
3 30 a b 30 Progumar po. fm-n 

• Se vende piso ¡ujo, (unto a 
Colegio de Enfermeras: cuatro 
habitaciones, salón, comedor, 
cocina, tres cuartos de baño 
y garaje; agua caliente y calefac
ción central. Tfno 22 08 91 
- V e n d o chalet en Nambroca 
¡Toledo!. 350 metros cuadre 
dos construidos. 12 000 metros 
cuadrados en parcela Los inte 
resados pueden Jamar al TeH 
222730. de 4,30 a 9 hora-, de 
lunes a viernes 
• Diño s Pub 1 ocal nlimeliz.' 
Un ,-Xí uiemu música Ha nlliu-a 
exqiüMlris combinados v in 
üije estos busuansii pata tm. 
l ndes v necias en Cenen ta 
•noratal del Miradero I oue! 
175 Abierto de 6 • 7 ,1 O" '•' 
n a.innJ.iOa 
• Doy rieses oe nn ntO • •• 
:|! ,n- e O " - S ' Átt tUi ,|ii i 

• A l m a c é n de C e r á m i c a Ar

t íst ica C/ Lisboa 18 telf. 
223112. 
• Venta de todo t ipo de ma 
terial f o t o g r á f i c o . Estudio Ra 
fael. mAlberc.be. s/o° Poligo 
no Industrial Toledo 
• A c a d e m i a C r e d o s ci. Unión 
s / n ' Toledo. Cursos de 
Graduado escolar íoftciaü 
Contabilidad. Cálculo y Tagu. 
mecanograf ía . Ciases 
particulares de E.G.B., B.U P 
yC.O U.. telf. 211020. 
• Doy -.¡ases de francés rio? 
días en semana Cobro barato 
3802 i 1 
- C o m p r a r í a números abasa 
dos dei 1 al 17 de ia revista 
DIRIGIDO POR... í . 221407 
• Vendo Seat 600 muv econó 
mico T . 227040 
• V i n o s zona M é n t r i d a Mar 
cas; Ll Torreón, no Felipe. 
Castillo cíe Magueda, Las Mió 

lias v Mosto Almacén: Plaza 
Generalísimo. 9. Guedamur 
(Toledo) telf. 370000. 
" P a r t i c u l a r v e n d o R - 8 inte 
resados llamar al telf. 720134. 
• Pintura industrial y decora 
tiva "Serrano Bargueño" 
a Tono,lias. Ib. 
• D I S C O S C H E L I X . Tataratara 
NA01FSABED0MDFESTA 
• T e c n o Park . Recoletos 12 
• C lases do qu,raro; íifono 22 
09 56. Preguntar oor Javier. 
• M i g u e l - A n g e l pañolería L 
brena. San isidro, b Talavera 
de la Reina 
• Radiotol. Todo lo relaciona
do con ia fotograba v ol labora
torio. Telf 222706. 
• R e c a u c h u t a d o s "Bomba-
ofrece sus servíaos en Duque 
de Ahumada. s-nC Toledo 
• Bar -Restaurante " E l Pa t io" 
Especialidad en Solomil lo y 
Merluza. Plata, 2. Telf. 220006. 

I a Región 
S- -i 
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Ei Grupo Alcarroño que - o s sorprendió en la Feria de 
Artesanía 

Los danzantes de 
Majaelrayo 

l a Feria de Artesanía nos ha ofrecido una pequeña 
conté/ación de actos culturales. Cada una de las provincias 
ha dispuesto de un día dedicado a su cu/tura y su folklore. 
Eí sábado 77 fue ei "día de Guadalajara" y dentro de él 
tuvimos la oportunidad de ver los bailes que nos ofreció el 
Grupo de Danza déla Hermanadas -o Cofradía - del Santo 
Niño dei Dulce Nombre, de la localidad alcarrana de Ma
jaelrayo. Acostumbrados a las 'coreografías" modernizadas 
gue han adoptado la mayoría de ios Grupos de danza más o 
menos tradicional resulta gratificante poder contemplar de 
vez en cuando un espectáculo que habia con una voz anti
gua y auténtica. 

Aunque ei escenario monta
do en el Palacio H. Javera no 
era el sitio más apropiado 
- c o m o nos dijo el "director" 
dei grupo, valía la pena ver esto 
que quizá es ya un resto de 
aquello, más grande y más 
antiguo, que ha sido, y en 
sitios como Majaelrayo todavía 
es, la fiesta poppular, ia 
tradición y el verdadero folklo 
re. 

C o n Isidoro M o r e n o 
hablamos a! final de la actua
ción. 

"Estas danzas son unas de 
origen guerrero, ya ves que 
guerreros estamos hechos, 
otras religiosas (dedicadas ai 
Santo Niño) y otras de regoci
jo, de chirigota, de alegría ... 
Aqui no se ha podido apreciar 
bien todo io que hace ei grupo. 
El escenario era pequeño y 
además no se han oidc las 
canciones que cada danzante 
canta para sí. El próximo do
mingo creo que iremos a Con
suegra a un concurso y pienso 
cantar en alto las canciones 
que pueda porque ellos las 
cantan para ayudarse en el 
bailes pero tienen letras muy 
bonitas..." 

Como las tetras son bonitas 
isidro nos dice una 

Oomingo me enamoré 
Lunes los recados 
Martes las visitas 
Miércoles nos casamos 
Jueves viví con la novia 
Viernes la di de palos 
Sábado se murió 
y ei domingo ia enterramos 

El repertorio del grupo debe 
ser muy limitado, ¿Realizáis ta
reas de investigación?. 

"Yo querría que pudiésemos 
realizar investigaciones pero 
por desgracia no podemos. 
Esto es una lástima porque 
algunas danzas están ya prác
ticamente perdidas. Hay nueve 
que se bailan y conocemos tres 
que están perdidas, tres danzas 
propias de ia hermanadas. Se 
puede demostrar, hay libros 
que lo prueban que estas 
danzas ya se bailaban en 1774 y 
quizás antes de esta fecha. 
Pero la gente que baila esto an
tiguamente y no antigua
mente- eran gentes que se 
prometían al Santo, que eran 
cofrades o hermanos de la 
Cofradía del Santo Niño, por 
que en este pueblo estas 
danzas solo las tenia esta cofra
día, eran exclusivas suyas, y 
habia otras cofradías con sus 
propias danzas io que ocurre es 

que yo no queda ninguna otra. 
En estos sitios ia danza se 
transmite de padres a hijos 
pero en este caso se aprende 
dentro de ia Cofradía: lo 
aprende la gente que se ofrece 
a bailar. Ultimamente, como 
no hay mucha gente que diga
mos, tenemos que echar mano 
de lo que podemos - las cosas 
ciaras - pero siempre ha sido 
gente que se ofrece. 

Ahora soy yo el hermano 
mayor, el piostre -que es 
una palabra tan bonita- pre
boste de esta cofradía que es 
un poco director, de ella y 
encargado de ios actos de 
fiestas y tal. Cada uno dentro 
del grupo tiene su • misión, 
todos son gentes ofrecidas: 
los danzantes tienen sus 
ofrecimientos particulares. 
Pero ahora esto está alterado 
por que para que esto no se 
pierda echamos mano de todo 
incluso hay aquí gente que 
no es de la Cofradía. Los 
miembros cambian con fre
cuencia; desde que yo ia dirijo 
-por decirlo asi-, me parece 
que es desde eí año 75 o así 
han vanado ya mucho". 

Hablenos de los personajes 
que intervienen en la danza. 

"El botarga es un arlequín. Ei 
botarga tienen una misión muy 
distinta a los danzantes. Los 
danzantes son como ia guardia 
del Santo, los que van custo
diándole en las celebraciones 
religiosas (yo digo concelebra
ciones aunque no le guste ai. 
cura porque es conceiebrar: 
Todos juntos celebrar). Pues 
en estas concelebraciones los 
danzantes, aparte de ayudar a 
la misa y hacer la procesión, 
forman parte activa en todos 
estos actos porque son, ec 
cierto modo, ei motivo 
principal de ia existencia del 
grupo. El salir fuera del pueblo 
es algo que hacemos con gusto 
pero no es lo mismo; porque si 
aquí brilla brilla tres veces más 
en su sitio de oriqen, en ias 
fiestas natrón a Jes el primer 
domingo de septiembre. 

Ei botarga tiene una misión 
mucho más bonita que los dan
zantes, el botarga en sí es 
como un maestro de ceremo
nias. Ei secretario del Presiden
te de la Diputación, López de 
los Mozos, que ha presentado 
ía actuación lo ha hecho muy 
bien en este sentido: el 
botarga, ei arlequín ... Ei tiene 
libros de etnología y sabe muy 
bien de estas cosas. En los 
libros se distingue, con 

bastante razón, a ios botargas 
de primavera y a ios botargas 
de invierno, Al de Majaelrayo 
no se sabe donde meterle. Esto 
es porque estas danzas se 
hacían antes en el tercer 
domingo de enero luego era ur, 
botarga de invierno. Pero 
cuando se inició ia transhu-
mancia ios pastores estaban en 
Extremadura en estas fechas, 
en el pueblo no había nadie. 
Entonces se ie dio más 
importancia a ia otra fiesta dei 
Santo Patrón que es el primer 
domingo de septiembre; por 
eso está a caballo entre los dos 
tipos de botargas, 
Pero eí botarga es, para mi, un 
maestro de ceremonias y a ia 
ves es ... no se ... 'Mi padre 
decía que es como un judío 
entre cristianos, o sea, que 
persigue a todo lo que sea reli
gioso. Sm embargo se contra 
dice porque en ía iglesia pide 
por las ánimas dei purgatorio, 
pide para el Santo Niño ... 
Hace un poco de arlequín. 

Ei botarga hace también un 
poco el papel de gamberro 
durante las fiestas. Puede 
hacer lo que ie parezca: si hay 
que robar un traje io roba y si 
hay que robar una gallina 
también lo hace; nadie puede 
pedir/e cuentas o va al pilón. 
Este botarga no lleva máscara 
•Pos botargas de primavera si 

la llevan — y sus armas son: un 
cuerno lleno de lo que nosotros 
llamamos g a c h a s que son 
excrementos de gallina que el 
botarga utiliza para despertar a 
los que se duermen en misa, un 
garrote y ias esquilas que lleva 
colgadas detrás. 

El botarga lleva el peso de ias 
cosas de ia fiesta en cuanto a 
ceremonias religiosas: subasta 
de insignias, pendón, estandar
te, etc. Todo este ajetreo le 
resulta muy trabajoso y por eso 
este año decidimos hacer una 
innovación o sea pusimos a 
dos con el mismo traje para 
que se repartan ei trabajo. 

¿Y el traje de los danzantes? 
¿Porqué llevan falda?. 

"El traje es tradicional. Yo no 
io he concedo pero en fotos 
antiguas que he visto ios 
chicos menores aparecen con 
ese traje. Y si te fijas verás que 
eí traje que lleva la imagen del 

Santo Niño es el mismo. En 
otros pueblos se ven trajes de 
este estilo y en Burgos, me 
parece, hay un traje típico muy 
parecido, si no es igual". 

¿Se es tá p e r d i e n d o e< 
folklore de Majaelrayo?. 

"La gente empezó a salir del 
pueblo, eran pastores casi 
todos. El pueblo es, en sí, 
ganadero; en ese pueblo se 
han llegado a contar en sus 55 
kilómetros cuadrados hasta 
45.000 cabezas de ganado. 
Entonces últimamente, allá por 
los primeros años de este siglo, 
empezó ía transhumancia; en

tonces ellos venían a Extrema
dura (Extremadura lo llaman a 
iodo lo que sea de Madrid para 
abajo; o sea Toledo para ellos 

para los viejos es Extre 
madura/. Ellos venían con sus 
ovejas y sus cabras estaban 
aquí seis meses y luego volvían 
allí. 

Aquí les llamaban serranos. 
De aguí ellos llevaban algo. No 
es que cambiasen pero se 
llevaba algo. Cambia su forma 
de bailar o de cantar". 

Juan Carlos R O M E R O 

r i 
El anzuelo envenenado 

i ; Para ei Senador Consejero de Agricultura y el Alcaide de Puebla de Almoradiel 
don Leopoldo Sepúlveda , el tema de la denominación de origen dei queso manchego es 
cosa seria. No cualquier queso va a poder acogerse a esta denominación tiene que ser "fie 
oveja manchega, que pasten en ía Mancha", dijo don Leopoldo. Y nosotros añadimos que 
los pastores deberán vigilar también el acento característico del balido y evitar el contacto de 
la ovejas pura sangre con carneros foráneos. 

! l T a m b i é n don Leopoldo Sepúlveda: "Yo no dudo de que el ministro de agricultura cum 
piirá lo que prometió en Manzanares". Hombre don Leopoldo si lo promet ió es porque 
pudo y no le quepa duda de que cumple. ¿Hay alguna razón para dudar?. 

!. Un concejal comunista propuso recientemente que se eliminase el "Dios guarde a 
Vd. muchos años" de ias cartas oficiales. Sabemos que la osadía dei volterianismo militante 
no tiene límites y no nos extrañamos. Lo que ignoramos es si se ha oropuesto algún otro 
latiguillo para finalizar las misivas; uno científico; "La historia le sea propicia"; uno 
económico: "Su plusvalía aumente de día en día"; o uno político: "Que el consenso sea 
inmenso". Nosotros proponemos uno romántico: "Apasionadamente suyo". 

1 i Ei señor Gonzalo Payo en su in tervención del día de la inauguración oficial de la 
Feria de Artesanía: "Pocos artesanos están lustrados". El señor Gonzalo Payo en la 
apertura de ia sesión celebrada en Toledo del Congreso de Historia Rural: "Pocos 
historiadores están lustrados". Y pocos bomberos, y pocos agricultores, pocos psiquiatras 
escasos hombres ranas, un bajo Índice de aviadores, chóferes castañeras equilibristas' 
calvos, guardas frestales, bereberes, señores de mediana edad exploradores palanganeros' 
jinetes, casi ningún político y un desoreciable número de periodistas 

WlliiillliillIKiJiiLM 

A vista de pájaro 
• El toledano Francisco Rojas, ha resultado vencedor en el ¡X Certamen 
Nacional de Arte Caja de Ahorros de Guada/niara". La obra galardonada 
es un oleo sobre relieve, que lleva por título -Arqueología Orgánica", ti 
valor del premio asciende a 250.000. ptas. que serán entregadas ai 
qanador, el día 30 de octubre coincidiendo con la celebración del ahora 
1 VII Día Mundial del Ahorro 

• Esta semana fue adjudicado el Premio Nobel de Literatura, que 
esie año ha recaído en un búlgaro llamado Elias Canetti, de 
ascencendencia sefardita y hasta el momento, prácticamente desconoci
do en nuestro país. Actualmente tiene filada su residencia en Londres, 
pero escribe su obra en alemán. 

• ES pasado domingo día 18, se clausuró la segunda Feria de Artesanía 
Castellano-Mancheaa, coincidiendo con la celebración de! Día de Toledo; 
echándose de menos la presencia dei Alcaide, Gobernador y Presidente de 
ia Diputación de nuestra ciudad. En ios diez días que ha durado la muestra 
se ha superado ampliamente los 120.000 visitantes del pasado año. 

• Ya han sido devueltos a sus domicilios, todos los afectados por la 
intoxicación producida por la mahonesa en un restaurante de Guadalajara. 
Todavía no se puede precisar con seguridad, cual fue el ingrediente de la 
mahonesa portador del germen, aunque se descarta que el causante haya 
sido ei aceite empleado en ¡a elaboración. Todo apunta hacia el nial estado 
de los huevos utilizados y a la manipulación que se siquin en la elabora 
ción de la mahonesa. 

• Hispanoamérica esta de moda. Durante tres días concretamente del 
16 al 18 de octubre, ha tenido lugar en el Palacio de ¡as Cortes, el coloquio 
de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa sobre los Derechos 
Humanos en Hispanoamérica, dosé Mana d- Areiza Presidente de la Asam
blea, fue el encargado de abrir el coloquio, al que asistieron numerosas 
personalidades entre las que se encontraban .Joaquín Ruiz diménez, Mano 
Soares. y Tom Farer. Presidente rie la Comisión Latinoamericana de 
Derechos Humanos. 

i!ii!ii¡iiiiiH!iiiiiiHiiiiiiiiMiMiiiiiiiiiiii¡i;;::i¡,iiiiiiiiiim • 

mmmmmmmmm 
• Conceiai weiafeta -Díaz Pierna- expute 3 dei pbmo 
maeicips! 
• Coloquio sobre ta entrada en ia OTAN 
• mmmsm a Báñese© de la Poza, Delegad© Provine*».. 
• S mm de Toledo: batanee de su Congreso y pase*» - •• 
mímmmmtélmsá, 
• ... Más «formarían y mmmáfámáim en m sewinatfe "Ca 
Región Castettano-Mancbega". 
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